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TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1007,8 milibares, Tempe
ratura média do dia: 17 graus centígrados.
Umidade relativa 'média: 92,9%. Estado mé
dio do céu:tumulus, stratus, de encoberto a

cla}o. Possíveis geadas no Oeste e na(�erra.
Nevoa matinal. Estado médio do tempo:
estável. Previsão: A. Seixas Netto.

O ESTADO não circulará amanhã em virtude
do feriado municipal, devendo, entretanto,
voltar às bancas com sua edição normal no
próximo sábado. No dia consagrado a Cor

pus Christí, as repartições públicas, comércio
e rede bancária também não funcionarão,
conforme decretos dos governos estadual e

municipal.
Florianópolis, Quinta-feira, 21 de junho de 1973 - Ano 59 .: No. 17,249 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50

ultidão esperou Peron.
I

Houve mortos· e feridos

Depois do longo exílio de 18 anos, Peron volta à Argentina na intimidade do poder.

A estradinha
vai devagar
e sempre

A nova estrada que liga a cidade
ao Aeroporto Herc í1io Luz
está com sua conclusão prevista
para o final do ano, caso não
venhaa ser protelada, como
já aconteceu. Ontem, o
diretor do DER, engenheiro Ernani
Santa Rita disse que a maior
dificuldade para a realização
da obra tem sido a 'grande
quantidade de água infiltrada no

A infiltração de água é apontada como séria dificuldade. terreno (Leia na página 8).

yma multidão estimada em dois milhões de pessoas - a maior que já se formou na América Latina - foi
ontem aguardar a volta de Juan Domingo Peron a Argentina, desta vez para ficar, depois de 18
anos de exüio. Tiroteios entre grupos rivais peronistas.mataram 13 pessoas e 240 outras ficaram

feridas em consequência do tumulto. Peron chegou às 16h49min ao aeroporto militar de
Moron, embora estivesse sendo esperado em Ezeiza. A alteração foi motivada em virtude de o esquema

de segurança do-ex-ditador temer maiores distúrbios entre a grande multidão que se aglomerou
nos arredores, de Ezeiza. Peron chegou acompanhado do presidente Hectar Campora e hoje à noite

deverá dar uma entrevista à imprensa. Ontem ele apenas dirigiu uma saudação a todo o povo
.

argentino, lamentando que os incidentes não lhe permitissem falar à gigant�sca multidão. (Pág. 2).

Os soviéticos esperam uma

grande apresentação do

Brasil no jogo de hoje
contra a sua seleção.
Zagalo confirmou a

presença de Moisés na

quarta zaga, mas nada quis.
adiantar sobre a

-

possibilidade de lançar
Marinho no decorrer da
partida. O jogo começa às
13h30min e será transmitido
pela TV Cultura (P.l ,5).

.

Marinho ainda espera a vez, que pode ser hoje. Moisés está garantido.

O'iogo
de hoie
promete

Médici eGeisel
falam42minutos

Durou 42 minutos o encontro que o Presidente Médici

manteve ontem .com o futuro Presidente Ernesto Geisel,
no Palácio do Planalto, cmBrasília. Ao sair da audiência o

General Geisel evitou falar aos jornalistas, dizendo que
"ainda é muito cedo para isto". O futuro Presidente foi

conduzido pelo General Batista Figueiredo até o elevador

das autoridades e comentou com ele, enquanto esperava:
'Esta é unia das melhores fases que o Brasil atravessa". O
Presidente Médici o esperava à porta do Gabinete Presi
dencial e o acompanhou até a mesa da reunião, onde
sentar-m-se para conversar,

(Noticiário Nacional na página 5) .

.

Maníaco homicida agride
uma velhinha de 65 anos

Página 14.

Bornhausenquer
entrep.ostoemse

Ex-Oficina
encena As

Criadas
t

O diretor de teatro José
Celso Martinez Correa

chegou 'ontem a

Florianópolis para dar os

retoques finais na montagem
de "As Criadas" , de Jean

Genet, que será apresentada
amanhã 110 TAC por

ex-integrantes do Grupo
Oficina, do qual José

Celso foi líder (Pag.8). Três homens fazem o papel de
"As Criadas", na peça de Jean Genet.

o presidente da Companhia Brasileira de Entrepostos e

Comércio - Cobcc -, Sr. Paulo Bornhausen, declarou
ontem que pretende propor ao Conselho Administrativo
do órgão e às autoridades ligadas ao comércio exterior a

inclusão de Santa Catarina nos corredores de exportação.
A afirmação foi feita na tarde de ontem, em palestra

proferida a. empresários catarinenses, Disse ainda o Sr.
Paulo Bornhausen que está colhendo elementos compro
batórios da necessidade de inclusão do Estado nos entre

postos e que as exportações de produtos catarincnscs por
Paranaguá, por si só, recomendam a medida,

.

(Mais notícias na página 6)
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Paulo VI pode transferir o
Papado para unir cristãos

Paulo VI: para ecumênicos, um obstáculo

o Papa Paulo VI está disposto a abandonar
o Vaticano e a Basílica .de São Pedro, símbolos'
de seu reino como chefe supremo da cristan

dade, se isso beneficiar a causa da unidade de
todos os cristãos.

Essa disposição lhe foi atribu ída pelo reitor
de uma universidade pontifícia em Roma, o

qual disse que o Papa concordaria em transferir
se para o Palácio do Latrão, sua sede como bis
po de Roma, Mas ele rejeitou sugestões de abdi

cação, por achar que isso seria contrário à von
tade de Cristo. Tal declaração foi dada pelo
pontífice numa audiência privada com o reve

rendo Antonio Maria Javierre , reitor do Ateneu

Salesiano, uma das universidades pontifícias ro
manas. Este tem ligações confidenciais com o

Papa. Foi o diretor espiritual que proferiu os

sermões de março último, durante a semana de
retiro espiritual do pontífice e do pessoal do
Vaticano. E, também, um perito em problemas
de unidade cristã e ecumenismo. Atribuiu ao

Papa esta declaração sobre problemas esumêni-

cos: "Não fico descontente se me dizem que
devo melhorar meu trabalho; ou que é imperfei-:
to ou inadequado. Me agradaria imensamente se

me dissessem, especificamente, o que devo fazer
para corrigir minhas limitações". Segundo ele, o
Papa também disse que, "para vós, ecumenistas,

I represento a maior dificuldade, o maior obstá
culo. Não como um homem, mas como pontí
fice, sei. E me agradaria poder eliminar todos os

obstáculos. Há não poucos entre vós que me

pedem que renuncie. Mas acreditais que esta é a

solução correta? Pode alguém .chamar-se teólo
go, se sugere como solução uma que vai contra
a vontade expressa de Cristo? Não teria dúvidas

.

em abrir mão deste palácio, se este palácio é o

obstáculo real, a abrir mão deste templo, se este

templo é o preço a pagar para obter a unidade.
O que importa é como cumprir a vontade de
Cristo', a qualquer custo, inclusive pagando. pes
soalmente, mesmo que o preço seja muito
alto".

DIRETIVA AOS BISPOS
O gabinete do Vaticano encarregado dos bis

pos de todo o mundo emitiu ontem uma dire
tiva:estabelecendo que o primeiro dever de um
bispo é de "estar de acordo. com o sumo pontí
fice" em todas as questões de fé e de moral.
Declaro também que um bispo deve ser casto e

pobre e entregar à Igreja as rendas que receber
durante sua prestação de serviços, O li belo de
150 páginas, publicado pela Congregação dos
Bispose aprovado pelo Papa Paulo VI, assinala
o papel e os deveres dos bispos católicos roma
nos com relação ao pontífice, outros bispos, sa
cerdotes, freiras, os leigos e as au toridades civis.
As relações dos bispos com .as au toridades de
Estado; os militares e os homens de negócios
devem ser de tal forma que "evitem criar entre
o povo até mesmo a suspeita de sua partici
pação ou aprovação de interesses partidários e

salvaguardar sua liberdade para a propagação do

Evangelho, a moral e os princípios religiosos em

questões sociais, além da condenação prudente
e corajosa dos crimes e injustiças públicos".

--�-�---------I Internacional 1--
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acordo tributário
Estados Unidos e União Soviética fumaram ontem o pri

meiro acordo tributário de sua história, e o secretário norte
americano George Shultz prognosticou que o documento
ajudará a desenvolver as relações comerciais entre as duas
nações.

No entanto, terá que. ser ratificado pelo Senado. Seu
objetivo é impedir que os cidadãos das duas nações ou tran

sações comerciais entre ambas sejam sujeitas a bi-tributação.
Seu campo de ação é semelhante à maior parte dos tratados
tributários entre os Estados Unidos e nações não comunis
tas que se encontram em vigor. O tratado estabelece que os

lucros conseguidos por companhias norte-americanas com

vendas feitas a União Soviética estão isentos de pagamento
de impostos ao.Governo russo. Estabelece, também, que os '

lucros soviéticos sobre vendas feitas aos Estados Unidos
estão isentos de impostos norte-americanos desde que sejam
feitos através de um "agente comercial geral", ou seja, 11m
órgão estatal. A isenção tributária para jornalistas será de
dois anos. Também ficam isentos os juros sobre emprésti
mos de financiamento de comércio exterior e os pagamen
tos de vantagens. Se confirmado pelo Senado, o acordo
entrará em vigor a primeiro de janeiro e durará um mínimo
de três anos; posteriormente, continuará em vigor por
tempo indeterminado, mas poderá ser éxtinto com seis
meses, mediante aviso prévio de qualquer uma das partes.

AGORA EM CAMP DAVID
O Presidente Nixon e Leonid Brezhnev transferiram on

tem suas conversações para Camp David, depois que o secre
tár io-geral do PC soviético tentou, em reunião extraordi
nária com destacados senadores, romper as barreiras do
Congresso para a ampliação do comércio entre os dois
países.

.

Todo o 'dia foi dedicado à questão do controle das armas
estratégicas. O porta-voz da Casa Branca, Ronald Ziegler,
disse que os dois dirigentes, que se encontram numa resi-

, dência isolada nas montanhas, próximo a Washington, deba
teram as negociações que estão realizando para obter uma
limitação de armas nucleares. As conferências deverão durar
dois dias.

o prazo de entrega do I tapoã
estava previsto para outubro. A Alliança
conseguiu superar-se e o edifício já se

encontra em fase de acabamento. Está
quase tudo pronto, no mais tardar em

. agosto as chaves serão entreques aos d

respectivos e felizes proprietários.
Com amplos apartamentos de dois

ou três quartos, o Itapoã parece uma
enorme mansão em estilo colonial.

Lembra aquelas aristocráticas casas

grandes coloniais, privilégio das
melhores e mais tradicionais
famflias brasileiras,

Para, sua alegria a Alliança agora está
colocando à venda as últimas unidades
do Itapoã.

Não vai ser preciso esperar muito para
mudar-se e morar em Itaguaçú com

muito estilo.

I

localização-
-

MALLlANCAL:::J construtora alliança Itda

Rua Felipe Schmldt, 51 .- Fone 2979 CRCI No. 2657

Treze pessoas morreram e cerca de 250
ficaram feridas em consequência de tiro
teios verificados ontem, em meio à 'enorme
multidão que se concentrou para dar as

boas-vindas ao ex-presidente Juan Domingo
Peron, que chegou às 16h49min (hora local
e de Bras ília).

.

Os nomes das vítimas' fatais não foram
divulgados, e seus cadáveres foram trans

portados para o .necrotério do hospital de
Ezeiza, perto do aeroporto internacional
do mesmo nome, onde originalmente deve
ria chegar o avião que trouxe Peron e Cam
pora da Espanha,

� O avião da Aerolíneas Argentinas, no

entanto, foi desviado para o aeroporto rnili
rar de Moron, a uns 10 quilômetros de
Ezeiza, por motivo dos tiroteios. As autori
dades. informaram que aproximadamente
250 feridos foram atendidos pelos diferen
tes hospitais de campanha montados na

área.
Na base de Moron quase não havia civis.

Tropas da Força Aérea prestaram as honras
de praxe ao Presidente Hector Campora e a

Peron, que desembarcaram apressadamente
do avião, dirigindo-se para as dependências
da base militar. Num dos salões, eram

aguardados pelos três comandantes das
Forças Armadas, general Jorge Raul Car
cagno, almirante Carlos Alvarez e brigadei
ro Hector Fautario. Altos funcionários vie
ram apressados a Moron, vindos de Ezeiza,
surpreendidos pela mudança dos planos.

Foi suspenso o ato público em que Pe
ron deveria d.iscursar para a multidão que o

aguardava no aeroporto de Ezeíza, por. n;o
tivo dos distúrbios. Ele dirigiu, da residên
cia presidencial de Olivos, numa mensagem
transmitida por rádio e televisão, uma "sau
dação muito afetuosa" a todo o povo ar-

gentino. Expressando seu pesar pelas desor
dens, que causaram morte a 13 pessoas e

ferimentos em centenas, lamentou que a si
tuação não lhe tivesse permitido falar à
multidão e anunciou para hoje à noite en

trevista com a imprensa.
ÚS INCIDENTES
.Durante o período que antecedeu a che

gada dos I íderes, houve pelo menos três ti
roteios, ao que tudo indica travados entre
grupos de peronistas moderados e elemen
tos da juventude peronista, já que jovens
armados com metralhadoras e revólveres
circulavam entre os populares, livre e amea-

.

çadoramente. A polícia permaneceu aquar
telada e não interferiu. Os promotores da
gigantesca recepção procuravam desespera
damente retomar o controle da situação. O
ministro do Interior, Esteban Righi, o as

sessor militar de Peron, tenente-coronel
Jorge Osinde, e outros funcionários gover
namentais, mantiveram reuniões bastante
tensas.

Os incidentes ocorreram nas proximida
des do grande palanque de onde Peron de-

,

veria fazer seu pronunciamento. No restan
te' da ampla área, porém, reinava a tranqui
lidade e o ambiente era festivo. Quando fal
tavam alguns minutos com relação à hora
prevista

.

para O desembarque da comitiva,
os 40 membros de uma orquestra que se

encontrava perto do palanque lançaram-se
ao solo, para evitar os disparos, Jornalistas
presentes disseram ter ouvido pelo menos
100 disparos no último dos tiroteios, trava
do por volta das 16 horas. Membros do cor

po de segurança da juventude peronista, to- ,

dos fortemente armados, arrancaram as má
quinas dos fotógrafos que tinham fotogra
fado os acontecimentos e inutilizaram seus

filmes.

-----_._._---_ ...._-_.__.. _ .._-_ .. _ ....._-_._---,

Tumllltuado O regresso de Peron:
13 lIIortos e centenas de feridos

Vendo' telefone. Tratar a rua Felipe Schmidt
25 (Edf. Zahia) 20. andar. I
·------'-----,,·1

MINISTÉRIO DO INTERIO.R
.

DEPARTAMENTO NACIONAL DE OaRAS DE SANEAMENID

TELEFONE Noticiório

internacional

fornecido

pela
AP.

COMUNICADO·
Nº 02/73

PIALlDADE DAS INSCRIÇOES DE FIRMAS)
ó 'Presidente da Comissão de Concorrência de Serviços e Obras (CCSO), comu nica. que o Sr.

Diretor-Geral do Departamento Nacional de Obras de Saneamento (DNOS), através da Portaria
no. 102/73-DG, resolveu prorrogar até '0 dia 31 de agosto deste ano, a validade dos'
Certificados de Inscrição das firmas inscritas até junho de 1973.

'Comunica, ainda, que não houve alteração no prazo estabelecido para as firmas inscritas
apresentarem até o dia 30 do corrente mês, seus pedidos de RENOVAÇÃO de Inscrição, de
acordo com as instruções já divulgadas pela CIRCULAR no. 01/73-CCSO e, que as novas

inscrições no Registro Cadastral do DNOS, serão reabertas no próximo mês de agosto.
Para maiores esclarecimentos, os interessados deverão dirigir-se a CCSO,. no 70. andar da

sede do DNOS a Av. Presidente Vargas no. 62, Estado da Guanabara ou a sede do 140. Distrito
Federal de Obras de Sansamento (140. DFOSl, localizada na Rua Bulcão Viana no. 130, cidade
Florianópolis, Estado Santa Catarina.

ALFREDO EQUARDO ROBINSON ALDRIDGE CARMO
(Presidente da Comissão de Concorrência

de Serviços e Obras)

, ,I
,�

A

ÓTICA 'MüLLER
De Roberto Müller e Filho

A MAIS ANTIGA
EM,

NOVA FASE
Já

está atendendo
à rua Felipe Schmidt

no. 27 loja 5,
Galeria do Edif ício Dias Velho.

Grande '9Iriedade
em armações

estrangeiras, óculos
de grau e de sol.

CORRETORES (AS)

Se você é ambicioso, ativo, tem boa apresentação e pretende ganhar
acima de Cr$ 2.500,00 por mês, venha vender veículos da linha FORD.
Procure a FLORIANOPOLlS VEfcULOS S.A. - FLORISA, à rua San
tos Saraivà, 554, no Estreito.

Entrevista com Flávio, a partir de segunda-feira, das 16 às 19 horas. �
r
I
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Sunabdiz
que carne

- .

nao vai

aúmentar
Fonte da Delegacia Re

gional da Sunab informou
que não tem procedência
.as notícias divul g adas on
tem sobre um possível
aumento nos preços da
carne nos próximos dias.

- A população - decla
rou - pode ficar tranquila,'
pois a carne não sofrerá
aumento, pelo 'menos por
enquanto. Assim, a carne

de primeira continuará a

custar Cr$ 8,00 o quilo e

o fílet mignon Cr$ 12,00.
O preço - esclareceu - va

ria no Estado, porque a

Sunab não faz controle di
reto, mas sim um controle

vigiado. Os atuais preços cobrados pela carne no mercado da Capital serão mantidos,

Jaison faz discurso

iulgado "inoportuno','

o discurso de Jaison Barret� nõo agradou.
;Por considerarerm "inconveniente e inoportuno" o

discurso proferido pelo Deputado Jaison Barreto, a Asso
ciação Brasileira de Medicina de Grupo, o Sindicato dos
Hospitais do Estado de São Paulo e a Federação das
Associações de Hospitais, retiraram-se ontem do Simpó
sio Nacional de Assistência Médico-Previdenciária, que se

realiza em Bras ília sob a presidência do parlamentar cata
rinense.

Em memorial enviado ao Presidente da Câmara dos
Deputados, Flávio Marcílio, essas entidades de classe
afirmam que na condição de anfitrião e presidente de um
órgão técnico (Comissão de Saúde da Câmara Federal),
deveria o Deputado Jaison Barreto ter sido imparcial e
não ter manifestado ponto de vista favorável a este ou

àquele sistema.
, .

. �; ·'"'i.�ilt.
-

',; ,;,.. �.' ...._ .� .... . ..
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MINISTÉRIO
Durante os trabalhos. desenvolvidos ontem no Simpó

sio 29 entidades que partlclPll!Il' do conclave sugeriram a

criação do Ministério da Previdência Social.
O novo Ministério, além de 'encampar toda a previ

dência social, ficaria encarregado de regulamentar e fisca
lizar a aplicação do seguro obrigatório! e estatal.

Buchelle contesta

o GovellJador: 62"0
Ú líder do MDB na Assembléia Legislativa, Deputado

Carlos Büchelle, contestou na sessão de ontem as afirma

ções de que 62% das metas do Projeto, Catarinense de
Desenvolvimento já haviam sido cumpridas.

- Alguma coisa está errada - disse o parlamentar -, pois
há cerca de 15 dias o Governador declarou à imprensa cario
ca que 46% do PCD haviam sido executados e agora, recen

temente, em viagem que fez ao extremo-Oeste, disse que a

percentagem executada já havia chegado a 62%.

Em aparte, o Deputado Gentil Belani disse que "o que o

Governador realmente declarou no Oeste foi que 62% do

Projeto Catarinense de Desenvolvimento, no que diz respei
to ao setor saúde pública, está executado e não em sua

totalidade, conforme foi divulgado.

vaicomeçara28
Está confirmada' para os dias 28, 29 e 30 próximos a

realização nesta Capital do II Ciclo de Estudos sobre o

Menor, promovido pelo.Lar São Vicente de Paula, dentro
das comemorações do seu segundo centenário de fundação.

Segundo fonte daquela entidade, já confirmaram sua

'participação no conclave, na qualidade de eonferencístas, os ..

Srs. Bráulio de Oliveira Neto, Juiz de Menores de Berto
Alegre; Edson Seda de Moraes e João Benedito Marques,
técnicos da fundação Nacional do Bem-Estar do Menor e

Artur de Oliveira Costa, Juiz de Menores de São. Paulo e

presidente da Associação Brasileira de Juízes de Menores.
O ,Ciclo contará com a colaboração da Secretaria dos

Serviços Sociais e do Tribunal de Justiça do Estado.

TRT abre
. . -

Inscrlçoes

a concurso
o Tribunal Regional do

Trabalho da 4a. Região abriu

inscrições para concursos pú
blicos destinados a preenchi
mento de cargo de Oficia! de

Administração e Auxiliar de

Administração.
As inscrições Permanecerão

abertas até o dia 4 de julho e

poderão s�r feitas nas secreta
'rias das Juntas de Conciliação
e Julgamento de Florianópolis,
Blumenau, Criciúma, Joinville,
Tubarão, Itajaf, Lages, Chape
CÓ, Rio do Sul ri Brusque,

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
\

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS
PORTES E OBRAS. DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

Tomada de Preços - Edital no. 14/73, para a execução dós serviços de Implantação na rodovia

SC-54 Tubarão-Gravatal, variante entre as estacas 500 a 830.
As propostas serão recebidas até às 15.00 horas do dia 09 de ju lho de 1973, no protocolo

Geral do DERSC.', sito à rua Tenente Silveira - Edifício das Diretorias, 70. andar em Florianó
polis, local em que está fixado o referido Edital, no hall de entrada, e onde serão obtidos cópias
dos mesmos e todos os esclarecimentos necessários.

DERSC., em Florianópolis, 20 de junho de 1973.
Eng. Civil Ernani Abreu �anta Ritta

Diretor Geral do DE RSC.

__-------------------_. ------- -----------------__

Contas do Governo referentes a
.

. ,

1972 foram aprovadas pelo TC

�----,

. .segundo o. balanço orçamentário.
'Também verificou-se: despesa reali
zada de Cr$ 834.090.641,69, com

saldos não utilizados representados
pela cifra de Cr$ 70.503.901,36 so

bre total de despesas autorizadas de'
Cr$ 904.594.543,05.

.

Em análise geral o total de receí
t a a r r e c a d a ,d a f o i d e

Cr$ 885.137.691,01, somando a

despesa realizada
. Cr$ 834.090.641,69 havendo um

superavit e Cr$ 51.047.049,32.
Com a diferença entre o orçamento
disponível para o exercício e o real
mente dispendido em 1972 obser
vou-se um saldo para o próximo
e x e r c i CIO da ordem de
Cr $ 128.433.927,58 e um cresci
mento no Patrimônio do Estado de

Em sessão especial reuniu-se on

tem às 14 horas o Tribunal de Con
tas do Estado para emitir parecer às
contas do Governo Estadual relati
vas ao exercício de 1972 encami
nhadas' àquele plenário em 27 de
abril último pelo Governador Co
lombo Salles.

Sob a presidência de Nilton José
Cherem, foi feito o relatório pelo
conselheiro Nereu Corrêa de Souza,
que após pequeno preâmbulo intro
duziu os Conselheiros na análise da
Receita e da Despesa apresentadas
pelo Governo. Assim, verificou-se
um excedente de Cr$ 8.308.693.01
sobre a previsão feita por Lei Orça
mentária, que estimou a receita em

Cr$ 876.828.988,00 mas que resul
tou em c.s 885.137.621,01

Santa Catarina de
Cr$ 6.105.988,21 no exercício de
1972.

Após a leitura da análise das
contas que mereceram parecer pré
vio favorável pelo relator da maté-·
ria, o presidente da sessão. sub
meteu-a a discussão e não havendo
nenhuma objeção e maior elucida
ção procedeu-se a votação. Assim,
considerando-se que das contas

apresentadas pelo Estado não apare
ceram nenhuma irregularidade, re

curso ou ilegalidade o Conselho do
Tribunal ?ie Contas emitiu parecer
de que as mesmas estão em condi- ,

ções de serem aprovadas em última
instância pela Assembléia Legisla
tiva.

OREGOMCORTA
,

.

SUAS DESPESAS
PELA METADE

Todo mundo
já sabe que as

correntes Oregon são
as mais eficientes para se

cortar madeira. Q que muita
gente não sabe é que ela é eficiente também

para cortar despesas ao meio. Para começar, Oregon proporciona
.o mais alto e eficiente rendimento de corte para sua moto serra.

Rápido e macio, Logo, Oregon resiste muito mais tempo a qualquer
tipo de madeira" em qualquer região e em qualquer clima.

Depois, Oregon você afia facilmente com uma lima
redonda mesmo no serviço. � por isso 'que os maiores

fabricantes de moto serras do mundo usam as correntes
Oregon como equipamento original.

Se você quer uma corrente que lhe renda trabalho e

economia de manutenção, não pense duas vêzes:
entre na corrente prá frente.

��.""

Preencha em letra de forma, recorte e envie para a

DIVISÃO DE. SE'RRAS OREGOIIt IND. OMARK -

Rua André Femandes, 166 - SP. - CEP 04536

r--------- ...-----
OREGON Saw Chain�DiViSion

...., U/90�!f.
solicito,
livre de
despesas, o

MANUAL DE
MANUTEN'ÇAO DAS
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CUMPRIMENTOS
Constatando o elevado interesse de

monstrado por esse 'órgão de imprensa,
quando realizou excelente reportagem
sobre o Hospital Colônia Santana, Unida
de integrante desta Fundação, não pode
ríamos deix.ar de levar até V.S. e demais

elementos de sua equipe, nossos cumpri
mentos e reconhecidos agradecimentos,
urna vez que apresentou à comunidade,
nossa política em relação ao doente men-

tal.
'

Aproveitamos a oportunidade para
colocar esta Fundação à inteira disposi
ção desse conceituado órgão de comuni

cação. Com protestos de, .
real estima e

distinta consideração, firmamo-nos aten

ciosamente, Alfredo Daura Jorge, Supe
rintendente.

.,

,
PREFEITURA

.

Creio que a Prefeitura Municipal de
Florianópolis não dispõe ainda de um

serviço organizado capaz de controlar to
das as execuções de obras da Capital,
principalmente as que se referem à calça
mento de ruas. Basta dizer que se hou

vesse organização seus operários não me

xeriam no calçamento na rua General

Gaspar Dutra, na subida da ponte, em
horário que coincide com o início do ex

pediente comercial. Se de um lado o De
tran chega a fazer o impossível para ame

nizar os problemas das filas, a Prefeitura
cria estes problemas, já que em certos

'trechos da rua os veículos são obrigados
a formarem somente duas filas. É preciso
que haja mais harmonia entre o Detran e

o Serviço de Obras da Prefeitura. Rober-
"

to C. Lima - Floríanôpolis.

l
I
II

LICENCIA TURA
Pelo que se notou através de sua caro.

ta, parece que o Sr. Claudino Zermiani
não conhece perfeitamente a estrutura

do ensino brasileiro desde os tempos do

jesuitas, quando estes c.omeçaram a im

plantar neste país um ensino puramente
acadêmico, que ainda reflete hoje em

dia. Não nos interessa os cursos de licen

ciaturas curtas promovidas pelo Ministé
rio de Educação com o objetivo de suprir
o déficit de professores verificado em de

corrência da implantação da reforma do

ensino médio atendem o'; não as exigên
cias das leis, fazendo com que o aluno

cumpra um período de 1.600 horas-au
I�. O que procuro observar é o aprovei
f�mento alcançado neste curso que exige
a participação.de quase ou mais de 8 ho
ras diárias. Ora, se a maioria dos que fre

quentam o curso são professores norma-.

listas (que lecionavam para o ginásio por
ordem da SE a fim de preencher vagas)
evidentemente tiveram que -sedesligar'
um pouco de suas atividades para se de

dicarem aos estudos, para os quais dispu
nham de hum salário .mínimo. Como

consegue um aluno manter o seu Organis
mo em perfeito estado para suportar oito
horas de aulas por dia, ainda mais com

"hum salário mínimo mensal? Somente

aqueles que .dispõe de uma renda extra.

Não venha o Sr. Claudino afirmar que os

que frequentaram os cursos de .licencia
tura curta aprenderam mais do que um

universitário que fica 4 anos numa Facul
dade à base de pesquisas e se aprofun
dando nas matérias. Os cursos de nove

meses proporcionam apenas a base. Não
venha o Sr. Claudino dizer que aprendeu ,

em nove meses todo o processo histórico
da Lingua Nacional ou mesmo teve uma.

excelente noção de Linguística, porque é
muito impossível, pois em quatro anos

de Faculdade não se consegue, e a prova
é que um professor para se formar mes

mo, tem que se especializar através dos
cursos de pôs-graduação. Raimundo F.
Prattes - Florianópolis.
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o Ensino Técnico�uperior em Lages
Vale acentuar o desenvolvi

mento lisonjeiro do ensino técni
co superior, em Lages. Tanto a .

.:Escola Superior de Medicina Ve
terinária, como o Colégio Agríco
la Caetano. Costa e o Colégio In
dustrial estão funcionando auspi
ciosamente na Princesa da Serra,
onde o interesse por esses estu
dos especializados têm sido assi
nalado como extraordinário.

Essas unidades da Universida
de para o Desenvolvimento do
'Estado de Santa Catarina consti
tuiram, portanto, a concretização
duma feliz iniciativa, revelando
atenta observação das realidades
regionais do Planalto e ao mesmo

. tempo indo ao encontro duma
juventude voltada às tarefas da
expansão econômica particular
mente dos Campos de Lages.
Vivemos, em verdade, numa

era nova, que se caracteriza so

bretudo pela atenção às ativ.ida
des objetivas, colimando o futuro
que se' prenuncia definido por
urna preponderante mentalidade
tecnológica, solicitada pelo prag
matismo econômico, fim busca
do bem estar social, sedimentado
na prosperidade coletiva.

Estamos saindo. do prolongado
estãgio ·num empirismo que con

dicionava o esforço dos campos,
contra as vantagens beneficiado-.
ras de outros centros produtores,
em que a técnica e a especializa
ção já eram conquistas de havia

muito incorporadas aos métodos
de trabalho. A criação do ensino
superior da Veterinária, .�grícola
e Industrial em Lages foi incon
testavelmente um largo-passo no

sentido de proporcionar a toda
uma vasta região agro-pecuáfia as

condições que lhe favoreçam o

crescimento sob assistência con

venientemente aprestada.

Essas. considerações vêm a pro-
. pósito das declarações prestadas
pelo Reitor da UDESC, Professor
Arnaldo Suarez Cúneo, n quaíre
torna duma viagem a Porto Ale
gre, tendo visitado Lages, onde
manteve contato com as unida
des de ensino universitário ali se
diadas e entre estas, a Escola Su
perior de Mediçina Veterinária,
havendo tratado da solução de.
problemas relacionados com a

aquisição de equipamentos. Teve
,então oportunidade de informar
se acerca do desempenho da· Es
cola de Veterinária no primeiro
semestre do corrente ano, verifi·
cando o bom nível do ensino ali
ministrado. Isso confirmou o seu
otimismo sobre a .natural .evolu
ção das atividades futuras, naque
la unidade da ÚDESC.
A mesma impressão trouxe de

sua estada no Cplégio Agrícola
Caetano Costa e no Colégio In
dustrial, onde resolveu assuntos
relativos à transferência de alu
nos de outros estabelecimentos
que" desejam frequentar essas es:

colas em Lages, desde que já inte
grados ao núcleo comum.
A interiorização do ensino uni

versitário, providência que vem

sendo executada com louvável
critério, está pois obtendo os

mais satisfatórios resultados. De
resto, obdecendo às -peeuliarida
des de cada regiãoa que se esten
dem as atividades' da UDESC, o
ensino visa principalmente a for
talecer as condições de economia
em que se fixam, desse modo, os
característicos da atividade trad i
cional e naturalmente ligada ao

meio.
E isso já venceu o estáqio ex

perimental, passando a produzir
os efeitos desejados, como se evi
dencia em referência às escolas
criadas na cidade serrana, como
unidades da UDES,C. Assim, já se

concretizam medidas previstas no

Projeto Catarinense de Desenvol
vimento, ao qual a Fundação
Educacional de Santa Catarina,
mantendo a 'Universidade para o

Desenvolvimento do Estado, vem
prestando real cooperação.
Quanto ao' caso de Lages, não

há como deixar de aplaudir a ini
ciativa levada à tão feliz termo.
Nem se duvide de que também as

demais unidades de ensino uni
versitárto do Estado, fim outras

regiões, estejam Igualmente con-.
firmando airosamente a expecta
tiva dos seus fundadores e mante

nedores, colimando as metas do
desenvolvimento catarinense. /

Expansão Cultural
consciência cultural e artistica, passava a deformá-la, .'UI

intenção de, em troca de vantagens de bilheteria, descer
.co nivel do desprimor, predominante nas massas desedu-
cadas.

, t-
" 'J I. .

E o mesmo acontece com esse outro poderoso veiculo
de comunicação que é a televisão, infelizmente submeti
da às circunstâncias duma 'luta vito/entre a necessidade
de sobreviver economicamente e a eventualidade de desa
parecer por aberrante da mentalidade mais popularizada.
Essa luta é universal e de todos os tempos, explicando a

razão pela qual alguns dos, gênios das letras e das artes
tiveram de, em momentos amargos de sua existência,
ceder à vulgaridade da preferência do grande público,
embora isso lhes haja proporcionado recursos financeiros
para a realização da obra que os imortalizou.

Não será por falta de instrumentos de atuação educa
tiva, capazes de dirigir para melhores "rumos a evolução
da cultura catarinense e sim porque está faltando, ou se
tem omitido desse intento, uma força coordenadora"
com suficiente e tão amplo campo de mfluência que
pudesse imprimir à ação cultural do teatro, da televisão,
do livro enfim, o sentido duma expansão que não apenas
se fizesse extensivamente, senão também em' profundi
dade, substituindo falsos valores por padrões de maior
dignidade corria manifestações duma aprimorada con
ciência de cultura, que se popularizasse, transformando
se em dinâmico fator de crescimento espiritual da coleti
vidade.
Até que isso venha a ser possivel, valha o esforço

isolado de cada um de nós, criando o-melhor que conce
há e forrando-se às seduções da transigência com a vulga
ridade, tanto quanto lhe permitam as forças de que dis
ponha.

Penso, como' o ilustre Diretor do Departamento de
Cultura 40 Estado, Carlos Humberto Correia, que a ex

pansão cultural de Santa; Caearina não pode estar apenas
dependendo das prófnôfGeS oficiais, poOneiç de aplica-

. ções de recursos orçamentários: Parece lógico supor que
uma gente mentalmente amadurecida perceba que é de
ver comum a todos o esforço em favor da cultura, como
manifestação de maturidade mental e de sensibilidade
artistica e intelectual. E nem por outros motivos é que
sempre tenho propugnado o incremento do trabalho âe
inteligência, sobretudo no sentido de criar uma boa dis
posição popular aberta aos estimulas culturais.

Em princípio, todavia, não basta preconizar a cultura,
mas especialmente orientá-la convenientemente, de -mo
do a levá-la a ntvel de dignificação do meio em se mani
festa. Ora, o. que está acontecendo no Brasil - porque o

fenômeno não é regional e sim nacional...,.. ê que não se

cuida bastante da disciplina das atividades culturais, que,
natural e imperativamente, se vão amoldando" não ao ob
jetivo de aprimorar a cultura do povo, mas ao mau gosto

. que generalizadamente prevalece nas preferências do
grande público, que é quem decide do êxito ou inéxito
duma demonstração artistica ou cultural.

Isso, que constitui fator de desestimulo à verdadeira
. cultura, deve ser, todavia, o alvo ao qual se dirijam as

providências, oficiais ou privadas, que visem à expansão
da cultura. Sem dúvida, ponto de partida dessa cruzada .

seda e escola. Mas a verdade é que os meios de comuni-
.

cação que os progressos da técnica oferecem atualmente
valem como fator de incluência preponderante na orien

tação artística e no desenvolvimento da. cultura do povo.
Dizia-se que o teatro era eficiente plasmador de almas

e caracteres, tocados pelas sugestões da arte cênica. Há
alguns anos, porém, tive de divorciar-me desse conceito,
à força de ver autênticas grosserias inconsequentes serem
aplaudidas por grandes platéias do País. Convenci-me,
então, de que o teatro, ao invés de edificar uma alta

Em janeiro de 1924, esteve Graça Aranha em Flo

rianópolis. Ignoro o motivo de sua viagem � capital
catarinense. Governava o Estado o Dr. Hercílio Luz,
cujo filho Alfredo (que infaustamente acabou num sa

natório carioca em abril de 1944). Fora diplomata co-
_

mo Graça Aranha, não sendo, portanto, impossível te
nha vindo o autor de Canaã a Santa Catarina a convite

.
do Governo Estadual, por' sugestão do filho do Gover
nador.

Ao termos conhecimento da estada do afamado es

critor entre nós, Othon d'Eça e .eu, :\0 mesmo tempo
acicatados pela cU(Íosidade e "sofreados pela timidez,
resolvemos afinal visitá-lo no veUlO hotel assobradado

,

em qúe se hospedara, na Praça Quinze de Novembro,
no local onde hoje fica a Agência do "Banco Comércio
e Indústria de Minas Gerais".

Encontrámo-Io sentado em uma cadeira de balan
ço, junto à sacada que dava para o jardim fronteiro.
Tinha uma coberta de lã sobre as pernas, apesar d8

quentíssima tarde janeirinha. A sua face era pálida,
mas o olh.ar vividamente límpido, a palavra.acolhedora
e entusiástica.

Nós sabíamos da sua arrojada participação na su

peraplaudida e ultrapateada � Semana da Arte Moder
na", de 1922, em São 'Paulo, entre cujos promotores
fora acolhido, por alguns com sincero agrado e desva
necimento, ;lor outros com ·desClonfiança e, mesmo,
indisfarçável antipatia. Embora provincianos, não igno
rávamos os ecos desses .rumores proviridos dos desvai
ramentos da Paulicéia; mas, por discrição, �ombinamos
não aludir a elEs na palestra com o discutidíssimo ho
mem de letras; ílO 'entanto, foi ele quem se referiu

Gustavo Neves

Trivial·
'Variado Marcílio

Medeiros
filho

. Entre soluções
e definições

Reavivaram-se Ontem nos meios politicas situacionistas as esperanças
de que, com a volta do Governador Colombo Salles de Brasüia, tenha
vindo uma solução para o atual impasse da Arena em Santa Catarina.
Entre um e outro contato de natureza administrativa que o Chefe do
Executivo manteve na Capital Federal, os problemas partidários
também foram objeto de discussão com os representantes da Arena
catarinense no Congresso e, na meio desses entendimentos, várias
fórmulas foram examinadas para que seja finalmente superada uma crise
que já ultrapassou todos os limites da 'tolerância e que significa, de
resto, um desafio não vencido pela competência dos setores a quem
cabe, em maior ou menor grau, participar das decisões politicas do
sistema majoritário do Estado.

Divididas inicialmente em "rebeldes'� e "fiéis"; as duas correntes
antagônicas da Arena de Santa Catarina alimentam uma disputa de
pouco brilho e de duvidosa objetividade, na qual a fidelidade e a

rebeldia por vezes se confundem ante a imprecisão das relações em que
convivem os palas de divergência com o centro de decisão. Poder-se-ia
dizer que nos últimos episódios politicos envolvendo a área situacio
nista as facções opostas da Arena discordam fielmente e concordam
rebeladamente . com o comando situacionista, procurando de forma
inteiramente infiuttfera alcançar através da dubiedade situações que
não pdem assegurar ao Partido a estabilidade desejável. Para que possa a

Arena partir para uma decisão que alcance seu objetivo permanente de
harmonia e união, é preciso antes sair do terreno de areias movediças
sobre o qual está caminhando em Santa Catarina e atingir a terra firme
onde possa sedimentar as bases do seu futuro, forjada numa argamassa
para a qual concorram a sinceridade e a confiança dos homens por ela
responsáveis em nosso Estado.

.

.

O ponto a que chegou a crise arenista não admite soluções parciais.
Caso não consiga agora superar os motivos pelos quais seus grupos
internos vêm se combatendo, minimizando o esforço que a Oposição
vem empreendendo pará aumentar as suas já respeitáveis conquistas nas
eleições de 1974, a Arena dificilmente encontrará outra oportunidade
como esta para sair do impasse. O Sr. Colombo Salles chegou ontem de
Brasilia com novas opções para conciliar em tomo. dás "soluções
globais" as tendências das duas correntes do Partido. E necessário que,
em . tomo delas, reunom-se os dirigentes e os lideres partidários para
escolher a alternativa que melhor se adapte aos interesses da agramiação
e não às conveniências individuais de grupos ou de pessoas, como parece
estar sendo dirigido todo esse processo. Na próxima semana as decisões
certamente serão tomadas e da propriedade das mesmas se poderá
avaliar até que ponto elas podem ser considerada� uma solução.

I;SCRITORES de que reproduza o artigo da Cons-
Nelson Rodrigues costuma escre- tituição Federal que concede aos

ver em suas colunas de "O Globo" ex-Presidentes representação .em va

'que o Paraná tem um escritor _

lor igual aos vencimentos de minis
Dalton Trevisan - e que Santa Cá- tro do STF. O julgamento deu-se a

tarina não tem nenhum. O Ministro propósito de uma representação
I· -Luíz Gaílottí tomou as dores" da contra esse dispositivo na Constituis '

.

intelectualídade do seu Estado e ção do Rio Grande do Sul. O artigo
mandou uma carta' a Nelson Rodri- . da Constituição de Santa Catarina

gues pedindo á retificação e men-
.

que dispõe, sobre a matéria está em

cionando os nomes dos principais consonância com o entendimento
escritores catarinenses. Uma cópia do Supremo.•

dessa carta o Ministro enviou ao A FUNDAÇÃO SESP
professor Nereu Corrêa, que a guar-
da em seu poder.

A transferência da Fundação
Sesp de Floríanópolís para Curitiba

OS PREFEITOS não deu para entender. Quando foi
O MDB está procurando dar o

anunciada pela primeíra vez, houve
máximo de apoio político possível uma mobilização geral em favor de

. aos prefeitos que elegeu nas últimas sua permanência. Aparentemente, a
eleições. Procura, com .isto , forta�· mobilização surtiu efeito, pois auto
lecer e prestigiar as suas bases muni- ridades federais, a começar pelo
cipais que são, em última análise, o próprio Ministro Machado de Le

mais importante trunfo com que mos, da Saúde, informaram ao Go

conta a Oposição para as disputas vernador Colombo Salles e aos de

eleitorais. E Não serão poucos os
mais setores empenhados na sua

prefeitos oposicionistas que deixa- permanência que a transferência
rão :o cargo com os respectivo u

não iria se concretizar. Poucos diass s -

plentes para se candidatarem a um depois, de repente, o dito ficou por

posto legislativo nas próximas eleí- não dito e" a delegação regional do
ções, organismo sai de Santa Catarina.

REPRESENTAÇÃO. ADOLFO ZIGELLI

O Supremo Tribunal Federal Não será surpresa para esta COl11-
acaba de decidir que o dispositivo na se, amanhã ou depois, estourar
constitucional dos Estados que atri- na praça o primeiro livre de Adolfo
hui aos ex-Governadores que exer- Zigelli, O trabalho está amadure
ceram o mandato em caráter efeti- cendo na imaginação de Zigelli e,
vo uma representação equivalente

.

pela maneira como está sendo con

aos vencimentos de desembargador cebido; juntamente com o talento
é perfeitamente constitucional, des- do autor, será best-seller na certa.

I i
, '

I

.Quandó e como vimos Graça Ar,anha
àquele fragoroso sismo cultural, proclamando-o opor
tuno, necessário, corajoso, triunfante, J;: indagou de
como iam as Letras em Santa Catarina. Modestamente,
tentamos explicar-lhe como iam as coisas... Não havia
casa edítora.; Às vezes aparecia uma revistinha. .. Só
nos valíamos das colunas dos jornais .. _ A essa altura,
pediu licença para dizer que, se os jornais de que falá
vamos eram os que ele via no salão do hotel, estávamos
muito mal servidos. Declarou que, na véspera; havia
estado na BibliotecaPública, considerando-a de nível
deploravelmente baixo, sem fichários modernos e pres
tantes, não tendo encontrado ali sequer um livro' de
Cruz e Souza. E frisou, 'caloroso: - Sim, senhores!
Nada de Cruz e Sousa, filho da terra, e do qual o Brasil
'deve orgulhar·se!

Tivemos de enguliJ as !luras verdades, sem .tugir
nem mugir. Creio que a Biblioteca já tem hoje o seu

Cruz e Sousa. Todavia, se Gfaça Aranha ressuscitasse e

lá fosse procurá-lo, por acaso, �m dia de mau tempo,
teria de entrar de guarda-chuva aberto, .:apa impermeá
vel e galochas, porque, presentemente, segundo dizem,
chove lá dentro um pouquito mais do que na rua_._

Conversando, �ra Graça Aranha um espontâneo e

faiscante susClitador de idéias, aliás, nem sempre níti
das e valedias quando, � revezes, lhes queria imprimir
alcance filosófico, deix.ando-nos in àlbis_ ..

Lembro-me de que Othon d'Eça lhe perguntou'se o

romance Canaã era, como havia escrito alguém, um
"romance simbolista". A in�perada pergunta fez-me
evocar Giovarmina, de Afonso Celso, publicado em

fins do século passado. Este fora expressamente decla
rado pelo seu autor um romance "simbolista"; mas

todos os experts estão acordes em afirmar que, do

ponto de vista do Simbolismo, não passou de malogra
da tentativa estética, Não posso recordar e reproduzir
integralmente a resposta de Graça Aranha, que foi lon
ga e. recheada de termos de sentido filosófico, tais co
mo signo, sinal, significação, criatividade, subjetivismo,
simbolos extrinsecos, stmbolos intrínsecos e não sei
que mais, concluindo por dizer que,

'

segundo aquele
pressuposto" (?) podia-se considerar Canaã um ro

mance "simbolista", se bem que ele ao escrevê-lo, não
pensara em amoldá-lo a nenhuma "escola" definida.

Falou-se também de literatura francesa, da qual 0\1-
sadamente me confessei'grande admirador, trocando-se
referências elogiosaS ou restrições críticas a certos es

critores antigos e modernos. Quanto a estes, demons
trava Graça Aranha ilimitada admiração. Perguntou-me·
sé eu conhecia alguma coisa de Pierre Mac Orlan � ante
a minha resposta negativa, disse : - Pois vou dar-lhe
um livrinho dele.

Afastou a manta de lã que lhe cobria as pernas,
ergueu-se e foi ao seu quarto, donde voltou com uma

�rochurinha de capa amarela: La Bête Conquérante,
o::dição de 1"920 da "Librairie Stock", de Paris, e em

cujq ante-rosto pusera ele a seguinte dedicatória: A
Altino Flores, pela. arte moderna, r:om muita esperan
ça. GRAÇA ARANHA. Florianópolis 26 janeiro 1924.

Não é a interessante e original novelinha uma obra
prima; porém, com a sua maneira irônica, mordente,
faz-nos.lembrar o espirito de Voltaire. Mandei encac
derná-Ia em inteiriça capa de coiro e até hoje (passados
quase cinquenta anos!) em minha livraria cari,,�::>sa
mente a conservo. Há pouco tempo, o Professor Celes-

tino Sachet, operoso Reitor da UDESC, teve oportuní-
dade de folheá-Ia, em minha casa.

.

Estávamos em janeiro de 1924. A 19 de junho,
pronunciaria Graça Aranha a celebérrima conferência
sobre O Esptrito Moderno, na Academia Brasileira de
Letras, da qual, finalmente, se desligaria, por carta diri
gida, em 18 de outubro do mesmo ano, ao respectivo
Presidente, usando estas incisivas expressões: "A Aca
demia quer persistir na sua posição eclética e antiqua
da, nefasta à literatura brasileira. Recusa-se a tornar-se 'r

um organismo útil e ativo, nm fator do moderno senti
mento nacional, seu representante, seu guia. A Acade
mia Brasileira morreu para mim, como também não
existe para o pensamento e para à vida atual do Bra
sil".

A História tem, às vezes; irônicas su�presas. Pelo
"morra a Academia!", proferido às barbas dos seus

confrades, na revolu�ionáril! conferência sobre O Espi
rito Modern'9, foi Graça Aranha, ao terminar, carrega
do triunfalmente aos ombros dos "modernistas" adre
de arregimentados para ouvir o estoiro da bomba. Mui
tos anos, porém, não se haviam escoado, e já alguns
dos seus mais fogosos aplaudidores faziam tudo quan-

.

to deles se exigisse para conseguirem alojar-se no bojo
dQ Cadáver imputrescível. E lá finalmente entraram, -

fardados, bordados, agaloados, de espada à' cinta e bicor
ne de almirante de opereta, - embolsando o velho jeton
em mOderníssimbs cruzeiros."

Altino Flores
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Gen.Geisel ainda não fala como
Presidente: I

cc:É cedo··para isto»
registrar o início da audiência. Às llh55min, a

reunião terminou e o general Geisel voltou ao

gabinete Civil, desta vez pelo elevador privativo
do interior do gabinete. Permaneceu ali durante
15 minutos e, ao sair, alguns' jornalistas o aborda
ram: "A imprensa gostaria de ter uma declaração
de vossa Excelência". "Eu não desejo fazer
nenhuma declaração, muito obrigado a vocês",
respondeu ele. Dali, dirigiu-se ao Serviço Nacional
de Informações, onde avistou-se com o general
Fontoura. O encontro não durou mais que cinco
minutos e, uma vez encerrado, o general Geisel
foi novamente ao gabinete Militar. No caminho
encontrou-se com um funcionário Civil, Rui

Queiroz, velho conhecido do tempo, do Governo
Castelo Branco.

O general Ernesto Geisel deixou o Palácio às
12h35min no interior do carro no. 1 do Ministé
rio do Exército, cedido/por seu irmão, Orlando
Geisel, titular da pasta. O grupo de segurança,
formado por três carros, que o seguiu, compunha
um estranho cortejo colorido: um Dodge amare-:

lo, urn Opala cinza e um Volks azul claro. O

cortejo 'atravessou a Esplanada dos Ministérios,
seguido por jornalistas e quatro outros carros. Da
esplanada, passou pelo Palácio Buriti e seguiu
rumo ao setor militar urbano, provavelmente para
a residência de seu irmão.

-:

Paraná tem mais

duas 'dioceses

Radam desmente a revolta
de índ ios lírios no Pará

Não existe qualquer in- mado em Manaus, enquan- cebidos pelo indígena, o

dício de revolta entre os to a Funai ultima provi- piloto Paulo Roberto o le
índios Tírios, na área de dências para seu sepulta- vou para o posto em Bona
Tumucumaque, e os fun- menta. Ainda não se sabe e dali transferido em avi,ão
cionários do Projeto Ra- se o indígena será sepulta. para Santarém e posterior
dam 'contínuam trabalhan- do em Manaus ou devolvi- mente para Manaus onde
do tranquilamente naquela do à tribo para os �ituais os recursos médicos são
região do Pará. A informa- fúnebres, Guilherme' Ga· maiores. Todavia não resis

ção foi prestada ontem pe- leão disse que a melhor t indo aos ferimentos o
lo geólogo Guilherme Ga- prova de que não existe índio' faleceu na sala de
leão da Silva, respondendo nenhuma revolta dos ín- operações do 'Hospital Ge·
pela Superintendência dias é que, logo após o aci- tülío Vargas. A Superin
Operacional do órgão em dente, um grupo de Tírios tendência Operacional do

Manaus, a propósito de no- auxiliou no transporte do Radam esclareceu ainda
tícias segundo as quais os companheiro ferido. Além que seus trabalhos têm
Tírios teriam se rebelado disso, os indígenas já estão sempre a assistência da Fu
devido a um acidente com perfeitamente identifica- nai e que o sertanista Aris
um helicóptero do projeto dos com o grupo que tra- 'tides de Oliveira é o princi
Radam, cujo rotor traseiro balha no projeto Radam, pal elemento de ligação en

atingiu um índio Aracupi- havendo estreita ligação tre os dois órgãos estando
tanga na cabeça, causando- entre todo o pessoal ali em sempre 'à frente das mís
lhe a morte. O corpo do áção. Após verificar a gra- sões onde se exige um con

índio permanece embalsa- vidade dos ferimentos re- tato com os índios.

SIM absolve indiciados por
crim�s,contra a Segurança

O Superior Tribunal Mi·
litar em Brasília, absolveu
ontem, Alex Pollari Alver
ga, José Roberto Gonçal
ves de Resende e Lúcia Ve·
loso Maurício, do crime

previsto no artigo 28 da lei
de segurança nacional, que
prevê a reclusão de 12 a 30
anos. Os Ministros do STM

acusados nas fases policial
e judicial do processo.

Diz a denúncia do Pro
-curador Mário Cortes, da
la. Auditoria do Exército
'da la. CJM, que os acusa

dos assaltaram uma gara
gem no subúrbio carioca
de Piedade, furtando um

Wolkswagem e 4 placas de

veículos, a 'fim 'de utilizá
los em ações contra a segu
rança nacional, em setern- '

bro de 1970.A acusação diz
também que participaram
do assalto os indivíduos de

.negaram as acusações que
lhes foram. imputadas e

que as própria vítimas, ao
prestarem testemunho,
não identificaram os acusa

dos. Em outro julgamento,
o STM concedeu liberdade

O advogado Lino,Ma

chado, destacou na defesa,
a inépcia das autoridades
policiais, que afirmou se

p r e o cu parem prioritaria
mente em apontar autores
para os crimes. Frisou ain
da que os réus, em Juízo,

•

se basearam no parecer da
Procuradoria-Geral da Jus

tiça Militar, que, por sua

vez, concordou com a de
cisão de primeira instância,
considerando bastante ·jll

seguras as confissões dos
-- prenome Gerson e',Ma,urí· h""prQY'Í�K),J;ja, a.Q. ,!!1enori Luiz _

cio ,já falecidos.' q Alberto Pereirai

BLUSAS E CAMISAS ARP
Pelo crediário compra-se naNoticiário

nacional

fornecido

pelaAJB R. CONS. MAFRA,47· FONE 4302 e agora também na

R. FELIPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160.

MISSA DE SEXTO MES, DE
'

FALECIMENTO '

.ZALFA CHEREM

LEIA

E.
A família da inesquecível senhora Zalfa Cherem convida.

'parentes e pessoas amigas para a Missa' de 60. Mês, que, em
intencão de sua bon ísslma alma, mandará celebrar no, próxi
mo dia 21, quinta-feira, às 19 horas, na Catedral Metropolita
na.

Antecipadamente, agradece o comparecimento de todos a

esse ato de fé cristã.

DIVULGUE

no 'ESTADO"

ohomem
criou
O cc;»mputador

'

para serví -lo•••

O Presidente Médici manteve ontem encontro

de 42 minutos com seu sucessor, General Ernesto

G�el, que lhe agradeceu a indicação como candi
dato à Presidência da República. Evitou, entre
tanto, prestar declarações à imprensa, argumen
tando que "ainda é muito cedo para isto". O fu

turo Presidente da República chegou ao Palácio.

do Planalto às 10h45min e dele se retirou às

12h35min, avistando-se ali com velhos funcioná
rios conhecidos seus e com os Chefes dos Gabine
tes Civil e Militar e do SNI, professor Leitão de

Abreu e Generais Batista Figueiredo e Carlos

Alberto Fontoura.
O general Ernesto Geisel iniciou seu roteiro no

interior do Palácio do.PlanaI.to pelo Gabinete

Civil, onde se avistou com o professor Leitão de

Abreu. Dali dirigiu-se para o gabinete militar,
cumprimentando sorridente dois repórteres que
ali se encontravam. Em seguida, ainda no

corredor do Palácio, encontrou-se com o governa
dor do Mato Grosso, José Fragelli, que, há

poucos instantes, estivera' com o Presidente

Médici. O general Figueiredo o conduziu até o

elevador de autoridades e, enquanto aguardavam,
disse Ernesto Geisel: "Esta é uma das melhores
fases que o Brasil atravessa". E prosseguiu com

suas considerações sobre a situação brasileira, já
ingressando no elevador -que o levou ao quarto
aridar, onde estão os gabinetes Civil, Militar e do

Médici e Geisel: o primeiro encontro.

SNI. Desceu depois ao terceiro andar, onde; 2.

esquerda, fica o gabinete presidencial. Ali o

aguardavam cerca de 20 fotógrafos e cinegrafistas
que, com suas luzes e flashes, atrapalharam o

futuro Presidente, que quase entrou em porta
errada.

O ENCONTRO
O Presidente Médici recebeu-o na porta do

gabinete e o conduziu até a mesa de reunião,
onde sentaram-se para, conversar. Fotógrafos e

cinegrafistas puderam entrar por um instante para

Laboratóriomilitar fornece
medicamentos ,,'lOis barato

A Diretoria de Saúde do Exército, através de
seu laboratório químico e farmacêutico, vai for
necer à Central de Medicamentos todos os produ
tos de sua linha de fabricação, como também

qualquer outro que venha a produzir futura
mente. Convênio nesse sentido foi assinado pelo
Presidente da Cerne, Wilson Aguiar, e pelo repre
sentante do Exército, General-Médico Washing
ton Augusto de Almeida, e está publicado no

Diário Oficial que circulou ontem, com data de
19 de junho. Pelo convênio assinado, I) laborató-

rio quúnico e farmacêutico do Exército fica obri
gado a obter na fabricação dos produtos os me

nores preços de custo, consideradas' as despesas
diretas e indiretas, envolvendo custeio e investi
mentos, sem qualquer parcela destinada a lucros.

Os preços de custo operacional dos produtos e

das especialidades farmacêuticas poderão ser re

vistos e reajustados, sempre que necessário, tendo
em vista as alterações do mercado de trabalho e

da matéria prima.

Foram criadas mais duas novas dioceses no Paraná
pelo Papa Paulo VI, que também nomeou um bispo
auxiliar para a arquidíocese de Curitiba. As novas dioce
ses são as de Cornélia Procópio, formada com territórios
destacados da diocese de Jacarezinho, e a de Camuara
ma, com territórios tomados à diocese de Campo Marão.
Ambas dependerão da arquidiocese de Londrina, Paraná.
Para titular da diocese de Camélia Procópio, o Papa
nomeouDom José Joaquim Gonçalves, bispo de Tanis, e

como auxiliar, monsenhor Pedro Antônio Defalto, Para
a diocese de Camuarama, o pontífice designou o padre
José Maria Maimone, Para auxiliar do arcebispo de Curi
tiba, foi designado o monsenhor Altano Bortoleto

-

Ca
vallín,

o cliente que reclamanos permitirá conhecer
"

u.lt"\as�a'8frciências' do Banco e�',corrig'í�ràs."" """"\",

I
A nossa obrigação e intenção serão, sempre, a de serví-Io' bem,

ATENTAMENT'E,
RAPIDAMENTE e

ALEGREMENTE.·
O reclamante é, de modo qeral. um colaboradore amigq,
a quem devemos a relativa perfeição dos nossos serviços.
Faça suas reclamações e sugestões diretamente à qerência
ou à diretoria.

BRABESCO
garantia de bons serviços

'._--------------------------------------------------'

Prazer em recebê-lo aqui no ,CETIL I

Quero mos trar-Ihe como o nosso peso
soai técnico, utilizando computadores e

microfor.mas, desenvolveu sistemas que
podem solucionar muitos problemas em

,",.m�J��� �
\

MICROF'ILMAGEM: Assim, a equipe experiente do ÇETIL,
utilizando racionalmente os computado
res, criou sistemas informativos que
simplificam os controles de sua em

presa.

PROCESSAMENTO DE DADOS; os siso
temas desenvolvidos pelo CETIL abran

gem as áreas de folha de pagamento,
ativo fixo, conta corrente baricár ra, emís.
são e controle de impostos e muitas ou

tras mais, para cobri,r as necessidades
de indústrias, comer cro, bancos e empre.
sas

pÚblicayl·'\,',
1. �_..

Os serviços que o CETIL oferece são:
LOCAÇÃO DE EQUIPAMENTO-o CETIL
aluga horas em seu computador para a

equipe de sua empresa usar, enquanto
não se justificar um computador·próprio.

Pode incluir o nome da minha' empresa
.e ntr e os clientes co

CETIV' _,
'

ENGENHARIA DE SISTEMA: que é a

análise e o projeto de sistemas eletró
nicos de processamento de dados que
otimizam as rotinas das empresé:!s,

•••O cetil treinou homens
parafazeroc�putador
servirmelhor ainda.

®

€cetils.3.
processàmento de dados .

.'\Ii':l.: 1'11.1 1-•. 1\· ,,,'\\'lId,,,,., <,,'�' _ �.' "i" .111.1.11'
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Paulo Bornhausen.expõe planos daCobec
comerciante que opera por
conta própria. Os negócios
com o exterior são resolvidos
diretamente pelo próprio pro
dutor ou por agentes.
As grandes empresas exporta
doras têm as suas vinculações
próprias com os mercados ex

ternos, mas as pequenas e mé

dias se ressentem de facilida

des desse tipo, desenvolvendo
às

.

vezes esforços improduti
vos", disse ele.

Para a criação de entre

postos, que funcionam como

depósitos para exportação, ou
importação, necessário se tor

nou a criação de uma Compa
nhia que justamente criasse e

mantesse os mesmos. Assim,
surgiu a COBEC - Componhia
Brasileira de' Entrepostos e

Comércio, "que poderá tam

bém exercer atividades com

plementares 'ou acessórias no

processo, pois, além de receber

a mercadoria das "Trading
Cornpanies" e de outros tipos
de negócios, deverá atuar tam

bém na área da "containeriza

ção", eventualmente comer

ciar por conta própria, estabe
lecer sistemas de pesquisas de

in teresse dos exportadores,
etc.".

OS ENTREPOSTOS PRE

VISTOS

Segundo Bornhausen, já es

tá concluído e devidamente

aparelhado o entreposto da

Guanabara, no Porto do Rio.
Em implantação estão os futu

ros entrepostos de Rio Gran-

de, Campinas, Paranaguá, São

Paulo e Santos. Foram adquiri
das as unidades em Belo Hori

zonte e Vitória, as quais quais
estão sendo ultimadas para o

início. das atividades e se pro
cessam os entendimentos fi

nais para a implantação dos

entrepostos em Porto Alegre,
Salvador, Recife, Fortaleza,
Belém, e na Região do ABC,
em São Paulo. Sobre a não in

clusão ·de Santa Catarina nos

Corredores de. Exportação,
Paulo Bornhausen disse que

pois o Banco do Brasil detém
33% do capital social, e, mes

mo levando-se em conta a par

ticipação dos barcos estaduais,
o percentual fica aquém dos

50% do capital da compa
nhia".

De u a entender Bor

nhausen, que a criação da CO

BEC foi urna consequência na

tural, dentro da política do de

senvolvimento econômico pos
ta' em prática pele governo da

Revoluçção:
- Dentro do fomento às

exportações, lançou mão o

Governo de três instrumentos

principais: incentivos fiscais,
regimes de taxas flexíveis de

câmbio e o financiamento.

Complementando estas provi
dências outras foram para al

cançar os objetivos fixados e

eliminar os' inibidores do pro

cesso, naturais em uma econo
mia .industrial ainda em estru

turação: abertura de agências
do Banco do Brasil no exte

rior, criação de corredores de
ex portação, reaparelhamento
da Marinha Mercante, incenti
vos à utilização de "con

taíners", etc. Deliberou ainda

o Governo, mais recentemen

te, baixar legislação especial'
que permitisse a criação e fun

cionamento das Empresas Co

merciais Exportadoras, isto é,
as "Trading Companies", Até

agora a legislação não oferecia
facilidades para a participação
de uma figura importante no

processo de exportação, o

Em palestra pronunciada
ontem no auditório da Celesc,
o Sr. Paulo Konder Bor

nhausen, ao referir-se à exclu

são de Santa Catarina do siste

ma de corredores de exporta
ção, disse que "nio nos ser

possível, sem que razões espe
ciais pudéssemos desde logo
apresentar, desviar um entre

posto deste projeto para dá-lo,
como de justiça, ao Estado de

sadta Catarina". Como Dire
tor Presidente da COBEC -

companhia Brasileira de En

jrepostcs e Comércio - Bor

nhausen, a convite da Federa

ção das Indústrias do Estado
de Santa Catarina, fez uma ex

planação sobre os objetivos e

'as atividades da Cobec. Presen
tes ao encontro, industriais de

várias cidades catarinenses.

o comércio exercido por
pessoas que compram no Rio e

São Paulo para vender em

Rorianópolis foi denunciado.

Comércio ilegal na
cidade é combatido
São centenas de particulares que, vindos de outros

Estados, chegam a Rorianópolis com o objetivo de
vender mercadorias com sonegação tributária, acarre
tando assim preju ízos aos empresários e ao próprio
Estado.

.

"por força da política governa

mental, não nos foi poss ível,
sem que razões especiais pu
déssemos desde logo apresen

tar, desviar um entreposto. des
te projeto, para dá-lo como de

justiça, ao Estado de Santa Ca

tarina. Deixei claro, na reunião

do Conselho de Administra

ção, que era meu propósito
não abandonar esta -idéia, de

examinar o assunto perante o

CA da empresa, e às autori

dades que dirigem o comércio
ext erior brasileiro, no mo

mento que dispusesse dos ele

rnentos que pretendo dispor
em. breve, para demonstrar a

necessidade de um entreposto
num dos portos catarinenses.

No sentido de 'coibir a venda de mercadorias irre

gulares, a Associação Comercial de Rorianópolis en
viou um ofício ao Secretário Sérgio Uchoa Rezende,
da Fazenda, solicitando que fossem tomadas provi
dências coibindo a concorrência ilegal e desleal das

operações mercantis, verificada principalmente no ra

mo de tecidos e confecções.

Sobre a formação da CO

BEC, disse seu Diretor-presi
dente que "é uma sociedade
anônima com

.

o capital de
Cr $ 60 milhões, constituída

por S4 bancos comerciais, e

foi inspirada pelo Governo
como consequência de novas

medidas de ampliação da polí
tica de incentivos às exporta
ções por ele adotadas e con

substanciadas na' regulamenta
ção do tratamento fiscal con
cedido às empresas tipicamen
te 'estruturadas para o comér
cio exterior - "Trading Com

panies". Seu objetivo principal
é a manutenção de entrepostos
aduaneiros no país e no exte

rior. É urna empresa privada,
I

A incidência maior no transporte dessas mercado

rias, ocorre nas linhas de São Paulo a Florianópolis. E,
nas rodoviárias deste Estado, poderão ser observadas
pessoas que chegam, acompanhadas de numerosa ba-

, gagem que na verdade escondem .contrabando fiscal,
praticado também por pessoas regularmente inscritas

como contribuintes do ICM.

Bornhausen: 'corredor" no Estado é justa reivindicação.
tante motivação para uma de

cisão de minha parte junto ao

Conselho de Administração.

Evidentemente, que não ante

ciparia em dar qualquer opi
nião a respeito de uma even

tual localização, porque quero
crer que os catarinenses, a esta

altura, não haverão de discutir
sobre aquele ou este porto,
mas sim de aceitar a posição
que tecnicamente melhor' se

ajustar, não somente para efei

to da economia catarinense,
mas para o.S objetivos da Com -

panhia que dirijo".

Ao finalizar, Bornhausen

acentuou que "o Brasil ainda

tem um longo, e por certo ás

pero, caminho a percorrer até

incorporar todo o seu manan

cial humano e. riqueza ntural.

Por algum tempo - e isso nos

confrange - veremos desníveis

regionais variando do índice
de vida baixissimo à larga
prosperidade e riqueza: Por al
gum tempo só. As justiças so

ciais no Brasil compõem uma

fase que agonisa. Já se estrei
tam as distâncias e a miséria. O

"Conforme consta no ofício enviado ao Secretário
-da Fazenda, estão sendo aguardadas a determinação
de medidas que resolvam essa situação, prejudicial
tanto às empresas da Capital como ao Estado.

Dessa maneira, deverá ser iniciada uma intensa fis

calização, nas rodoviárias e em carros particulares.

Quero crer que um dos ele-'
mentos de maior valia; entre

os que já coletei, e que vou co

letar junto às entidades classis

tas e Governo do Estado, será
evidentemente o fluxo da mer

cadoria .de manufaturados en

trepostáveis no entreposto de

Paranaguá, que se abrirá den
tro de aproximadamente 20
dias. Este elemento, por si só,
me parece que já antecipa a

deliberação, .que não só me pa-·

rece racional, mas que teria

um valor afetivo de impor-

Brasil já se ergue majestoso
como o imaginaram nossos an

tepassados, pelo crescimento
_

da produção de melhor quali-

dade, pelo desenvolvimento
acelerado do nosso comércio
exterior, pelo aprimoramento
da educação e da saúde do po
vo pela ordem política epelo
trabalho recompensado com

justiça. Estaremos juntos nesta

caminhada de progresso".

)- EDIFI'CIO
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R'EDENCAo
.... TRANSBRASIL SIA LINHAS AÉREAS

,DO C.G.C. - 60.872.173

A QUEM PoSSA 'INTERESSARSOFRENILDO

EDITAL
TRANSBRASIL S/A.'" LINHAS AEREAS, com sede em Brasl1ia

':'_OF., sita à SOS - 305 - Bloco "e" - Loja 33, comunica que os

objetos abandonados a bordo das Aeronaves da TRANSBRASIL até 31

(trinta e um) de dezembro de 1972, e não reclamados, até a presente
data, permanecerão .â disposição dos seus anteriores e legítimos
proprietários até o dia 20 (vinte) de julho de 1973, mediante a devida

identificação, na Sucursal de São Paulo, Capital sita no Hangar da

TRANSBRASIL, Aeroporto de Ccnqonhas.
Os objetos que não forem reclamados até aquela data, serão doados

a uma Instituição de Caridade.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PúBUCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL
1-. - A COMPANHIA CATARINENSE DE ÃGUAS E SANEAMENTO - CA�

SAN -,9conomia mista, estadual, C.G.C. do M.F.. no. 82.508.433/001, com sede à
Rua Tiradentes' no. 17, em Florianópolis, Santa Catarina, torna público que fará
realizar no dia 12 de Julho de 1.973, às 15:00 horas, em sua sede, a TOMADA DE

PREÇOS no, 050/73, entre firmas previamente cadastradas, para contratar a execu

ção de obras civis no Sistema de Abastecimento de Água da cidade de TlMBÓ -

S.C.
2. - As obras civis, objeto da licitação, constam das seguintes:
Assentamento da Rede de Distribuição
3. _; Os prazos para depósito da caução em garantia da proposta, no valor de Cr$

5.000,00 (Cinco mil cruzeiros), P. para o cadastramento ou sua atualização, termina
rão (72) setenta e duas horas antes da data fixada para a realização da licitação.

4. - Um Conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a licita

ção, denominado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CA

SAN, mediante o reembolso das' despesas de reprodução, no valor de Cr$ 70,00
(Setenta cruzeiros).

.

, I

Florianópolis, 18 de Junho de 1973
A DIRETORIA.

CONJUNTO 6

ESTADO � SANTA CATARINA
SECRETARIA' OOS SERViços PúBUCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

'EDITAL
1_ - A COMPANHIA CATARINENSE O!: ÁGUAS E SENEAMENTO - CA

SAN -, economia mista, estadual, C.G.C. do M.F. 'lo. 82.508.433/001, com sede à
Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, Santa Catarina, torna público que fará
realizar no dia 13 de Julho de 1.973, às 15:00 horas, em sua sede, a TOMADA DE

PREÇOS no. 052/73, entre firmas previamente cadastradas, para contratar a execu-
.

ção de obras civis no Sistema de Abastecimento de Água' da cidade de LAGES -

S.C. ,

2. - As obras civis, objeto da licitação, constam das seguintes:
ASSENTAMENTO DA REDE DE DISTRIBUiÇÃO
3. - Os prazos para depósito da caução em garantia da proposta, 110 valor de Cr$

40.000,00 (Ouarerrta mil cruzeiros), e para o cadastramento ou sua atualização,
terminarão (72) setenta e duas horas antes da data fixada para a realização da

licitação.A MELHOR CONSTRUÇAO
I Elaborado pela DIViSÃO DE ARTES A.G. 4. - Um Conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a I icita-

\'1.
ção, denominado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CA-

SAN, mediante o reembolso das despesas de reprodução, "0 valor de Cr$ 200,00

)\(
(Duzentos cruzeiros).

Florianópolis, 19 de Junho de 1973

'«�========================================================================================�==:=======�==========================:::::::::A::D:I:R:E:T:O:R::IA:.::::::::� :-
�

CONJUNTO 2

Cor�JUNTO 1

� MAIS UMA REALIZAÇAo DE

A.GONZAGA S.A.�
==:::::! �NOENHARIA E INCORPORAçóes IMOBILIARIAS

CRel 14 - CR�A :1493- '0.. Algo*, - s."l>I'bsI< .. - R. Art_teP.,y.. l1FIIOhl_ s.c.
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Santa Catarina

ltaiaí explora potencial
para ser o primeiro de se[Síntesej

JOINVILLE
A rede bancária de

Joinville funcionará hoje
«rmente durante o perío
do das 8 às 1h30min, pa
ra . permitir que seus fun
cionários participem dos
atos religiosos programa
dos para hoje à tarde. O
comércio e as indústrias

funcionarão normalmente,
enquanto as repartições
públicas federais, estaduais
e municipais respeitarão a

data consagrada a Corpus
Christi.

SOMBRIO
Médicos veterinários da

Secretaria da Agricultura
seguiram ontem com desti
no ao município de Som-

. brio com o objetivo de in

vestigarem a dOlmpa que
vem dizimando o rebanho
bovino do criador PI mio

Kroeff A investigação foi
determinada pelo Secretá
rio Glauco Olinger após ser

informado pelo Sr. Plínio

Kroeff de que já havia per
dido 12 cabeças de seu re

banho que vem sendo aco
metido de morte repenti
na.. Segundo o proprietá
rio, uma das causas poderá
ser a doença hemoglobinú
ria, que ataca o sangue do
animal e causa sua morte.

Falando a respeito, o Se

cretário ' Glauco Olinger
recordou fatos semelhan

tes de mortandade em bo

vinos, ocorrida no mês de

junho no munic ipio de

Campo Erê, quando a cau

sa foi identificada como

raiva, doença transmitida

por morcegos que se ali

mentam do sangue de ani

mais. As providências para
a contenção do suno fo
ram tornadas de imediato
com a vacinação em massa

de todo o rebanho daãrea

atingida, sustando a evolu

ção da epizootca que já ha
via abatido mais de uma

centena de animais.
SÃO FRANCISCO
A Colônia de Pesca Z 2

de São Francisco do Sul e

o Departamento Estadual

de Caça e Pesca promove
rão no período de 29 deste

mês a 10. de julho o I En

contro de Pescadores Cata

rinenses. O encontro terá
, lugar em São Iiancisco do

Sul e seuprograma assinala

para os três dias debates

em torno da situação do

pescador catarinense, além
de festividades esportivas.
Anda não foi confirmada
a presença do Governador
Colombo Salles no dia 29

em São Francisco, quando
se realizará a solenidade de

abertura do encontro. En

tretanto, é certo que o Se
cretário Glauco Olinger,
da Agricultura, participe
do ato.

CANOINHAS
.

A Comissão Municipal
do Mobral de Canoinhas
realizou ontem a soleni

dade de entrega de certifi
cados aos alunos que parti:
ciparam do primeiro Curso
de Educ�açiXJ Integrada
(Supletivo). Estiveram pre
sentes o Prefeito Alfredo
de Oliveira Garcindo, dire
tores de diversos estabele

cimentos de ensino e mem

bros da Coordenação Esta

dual do Mobral. Cerca de

100 pessoas entre jovens e

adultos, receberam seus di

plomas e, até o final deste
ano, mais 60 aiunos con

cluirão o curso. O Lions

Clube, em colaboração
com a PrefeituraMunicipal
e Mobral, realiza na cidade
um trabalho de pesquisa
visando o levantamento do

índice de, analjàbetismo do

município.
BLUMENAU

A Furb está expondo
desde ontem em seu salão

principal pinturas primiti
vas de Chico da Silva, con
siderado um dos maiores

em seu gênero pelos críti
cos nacionais. A exposição
vai se estender até o próxi
mo dia 27 deste mês.

agência da Càixa Econônica
Federal.

Os 63.881 habitantes colo
cam .Itajaí em quinto lugar en
tre os municípios catarinenses
e em centésimo primeiro entre

os brasileiros no tocante ao

índice populacional. Do total
de habitantes, apenas 9.985 re

sidem na zona rural. Uma das

preocupações do Governo Mu

-nicipal é acabar com os pro-
blemas que vêm motivando o

êxodo rural. Nos últimos me

ses, os incentivos prestados pe
la municipalidade diminuiu.
sensivelmente o êxodo rural. O
objetivo agora é criar coopera
tivas de produção visando o

fortalecimento do processo de

desenvolvimento agrícola que
se inicia.

A EXPANSÃO DO ENSI

NO
A expansão do ensino su

perior em Santa Catarina trou-.
xe para Itaja í a van tagem de se

tornar no polo educacional do
Vale do Itajaí. Atualmente
-xmta com duas faculdades -

uma de Direito e a outra de
Filosofia - que já formaram
cinco turmas. Mas a tendência
é implantar ainda este ano uni
dades de ensino superior que
venham atender melhor as exi

gências do mercado de traba
lho. A próxima a ser criada po
derá ser a de Administração ou

Economia, já que a de Enge
nharia não há possibilidades
para este ano.

haja í (Sucursal) - Situado
numa Região geograficamente
privilegiada, Itajaí caminha a

largos passos para, a curto pra
zo, transformar-se num pala
de desenvolvimento micro
-regional, necessitando tão
somente manter o seu atual rit
mo de desenvolvimento. A ins

talação de três distritos indus- .

triais, para onde convergem
grandes empresas do País, a

construção de um porto pes
queiro, cujas obras terão início
'ainda este ano e o progresso
verificado no Núcleo de Horti
cultura de Rio Novo, consti
tuem as principais armas que
colocarão o município entre

os primeiros do Estado.
No setor agrícola, a instala

ção de fam ilias japonesas em

seus distritos rurais começou a

surtir os primeiros efeitos, mas
a tendência é ajudar a solucio- ,

.

nar o mercado .do litoral cata
rinense que ainda se abastece
com produtos agrícolas proce
dentes de São Paulo e até mes

mo do Norte do Paraná. A

poucos quilômetros da cidade
- em Camboriú .: existe uma

escola voltada para o trabalho
da lavoura. A gama de técnicos
de nível médio que deixa

aquele estabelecimento anual
mente não está sendo tão bem

aproveitada como poderia ser
- segundo a própria direção
da escola. A partir do momen

to em que os governos munici

pais do Vale do Itajaí começa
rem a introduzir em suas la
vouras os conhecimentos téc
nicos dos formados pelas Esco
las Agrícolas o desenvolvi
mento alcançará a um estágio
definido pela aplicação das
modernas técnicas agrícolas.

O FÁCIL ESCOAMENTO
DA PRODUÇÃO

Não é sem motivo que hoje
diversas indústrias do País -

até mesmo de São Paulo - de
monstraram interesse de se

transferirem para as áreas que
o Governo de Haja í selecionou
para incrementar o seu pro

gresso índustrial. Os três distri
tos industriais serão dotados
de uma infra-estrutura capaz
de sediar quaisquer tipos de in
dústrias de pequeno e grande
portes. O escoamento da pro
dução facilitado pelas rodovias
que ligam Itajaí ao restante do

País. Para o Norte, a BR-101
é o principal acesso, como

também para o Sul, enquanto
que para o Oeste catarinense a

BR-470 liga o Vale à
BR-116 que, depois de estar

concluída, integrará' todo o

planalto catarinense de Norte
a Sul. O porto de Itajaí, que
registrou nestes primeiros anos

de 1973 o maior movimento

portuário de Santa Catarina, é
o meio mais utilizado pelo se

tor de exportação. Atualmen

te, Itajaí conta com 15 O indús
trias, das quais 3 O destacam-se
no setor pesqueiro, 25 no ma

deireiro e as restantes produ
zem equipamentos de pesca,
cimento, massas alimentícias,
papel, brinquedos infantis, ba
las de goma, além de fundi

ções, estaleiros e uma fábrica
de aparelhos de televisão que
pretende, ainda este ano, al

cançar todo o mercado esta
dual. A presença contante de

navios petroleiros no porto de

Itajaí é motivada pelos termi
nais petrolíferos que abaste
cem todo o Estado de Santa
Catarina e uma grande parte
do Paraná.

Dos 1.000 estabelecimen
tos comerciais existentes no

município, 90% estão instala
dos na zona urbana, formando
o maior centro comercial que
atende praticamente aos sete

.

municípios da região. Dez es

tabelecimentos bancários estão

espalhados pela cidade e uma

Construção Civil: a cidade assume feições de metropote onde amplas �venidas permitem o escoamento do trânsito.

Além de 50 escolas primá
rias distribuídas em todo o

município, Itajaí conta com

um bom número de estabeleci
mentos de ensino de' nível mé
dio e cerca de 20 voltados para
o ensino' profissionalizante. No

'

setor de pesquisa, apenas uma

unidade vem se destacando:
Herbário Barbosa Rodrigues,
fundado em 1942 pelo padre
Raulino Reitz, que atualmente
dirige o Jardim Botânico do
Rio de Janeiro. Milhares de co

leções de plantas secas estão

guardadas para futuros estudos -

na filoteca.
TURISMO: FALTA ES

TRUTURA
A praia de Cabeçudas, dis

tante cinco quilômetros do

centro da cidade, é uma das
mais movimentadas do litoral
Norte do Estado durante o ve

rão. Só não é maior porque es-

tá lhe faltando uma estrutura

capaz de atender todas as exi

gências do turista. Mas, caso o

Governo Municipal venha, a

curto prazo, executar todo o

<,

seu plano de desenvolvimento
turístico, Cabeçudas poderá
contar, talvez já no próximo
verão, com hotéis de gabarito
internacional e restaurantes de

primeira linha. No mais, Itajaí
consegue atrair o turista com

os aspectos modernos e colo-.
nial de suas construções que se

confundem em toda a área ur
bana.

OLlNDlO DE SOUZA: IN
CENTIVOS ÀS INDÚSTRIAS

Para o Prefeito Frederico
Olíndio de Souza, os incenti
vos que a municipalidade vem

dando às indústrias catarinen
ses e de outros Estados para a

sua implantação em Itajaí, têm
cqntribu ido grandemente para

I

a atual fase de desenvolvimen
to da cidade.

- Muitas empresas já estão

instaladas, outras para se insta
lar e grande número delas ini
ciando a sua fase de implanta
ção nos três distritos indus
triais projetados pela Prefeitu-

, ra, o que sem dúvida alguma
dará empregos em maior esca-

la, fazendo com que Itajaí,
além de cidade portuária, pas
se a ser essencialmente indus
trial, acentuou.

Entre as obras executadas
pela atual administração, des
tacam-se a arborização da cida
de, construção da avenida Bei
ra Rio, drenagem e calçamento
de vias públicas, recuperação'
de estradas, nova rede de abas
tecimento de água e a conclu
são da nova estação rodoviária,
prevista para antes do término
deste semestre.

'

A HISTÓRIA DE ITAJAi
COMEÇA ANTES DE 1800

O início do povoamento de

, Itajaí ocorreu antes de 1800,
com a entrada dos imigrantes
alemães pelas bocas de rio. An
teriormente preferiram as en

seadas frente ao mar, como em

Penha, onde primeiro se fixa
ram os moradores da região do
Vale do I tajaí. Cedo se cons

truiu uma capela de pau a pi
que e parede de estuque onde
se fixou o centro urbano. Em
31 de março de 1824 já era

designado um capelão cura,

que celebrou 1 primeira missa
em casa particular, em face da
capela não estar com suas

obras concluídas. Ruindo em

1851, a capela é reconstruída
pelo governo da Província.

Mais. tarde foi ampliada e ain
da assim se encontra na atual

pracinha central, como monu

mento vivo do passado. Ante
riormente denominada Igreja
do Santíssimo Sacramento,
passou a ser chamada Igreja do
Divino Espírito Santo, desde
que a sede paroquial foi trans
ferida para 'a nova e monumen
tal igreja, em outra praça; R:F
esta última teve seus funda
mentos abertos em 14' de feve
reiro de 1941, sendo inaugura
da em 15 de novembro de
1955, tendo um comprimento

. de 65 metros. Seu estilo ecléti
co e elegante se deve ao arqui
teto Simão Gramlisch, autor
também dos templos de Gas
par, Rio do Sul, São Bento do
Sul, Antônio Carlos e Azam
buja,

A municipalização ocorreu

quando se desfazia o então
-enormemunicípio de Porto

Belo, cuja sede passou para Ti
jucas, enquanto a parte Norte
era convertida cm nova edili

dade, com sede em Itajaí, pela
Lei 787, de 4 de abril de 1859,
incluindo Blumenau. Em 15

de junho de 1860, era instala
da a sede municipal de itajaí
com a sua atual divisão políti
ca.

TELEFONE
COMPRA-SE TELEFONE NO ESTREI

TO OU TROCA-SE POR UM NO CENTRO.

TRATAR COM ANA MARIA PELOS FO

NES: 3990 ou 3664.
Para o turista, Itajai oferece a aprazível Cabeçudas.Pelo porto, o caminho certo para escoar a produção de se

Nada mais lógico que
aplicar o Incentivo Fiscal

••· ••••··II.·.·••II no seu próprio Estado.
Lógico.
A sua aplicação gera

progresso à sua volta, o
resultado aparece na sua

porta e beneficia você
diretamente.

E entre os projetos
catarinenses, nada mais

lógico do que escolher
aqueles aprovados pelo'
Banco Real. não .deixeSantaLógico. C t

·

d.lo Banco Real entende a arlna e .ora.
de Brasil e enxerga longe.
Quando ele aprova um

projeto é porque -já
.

examinou toda a sua
potencialidade e

lucratividade, a curto,
médio e longo prazo.
Venha conversar com

o Gerente do Banco Real
para conhecer esses

projetos.
, E escolha qualquer um
deles, que todos são
catarinenses.
O que é bom para

Santa Catarina é bom

< •

.,;.

.
Na hora de iUJlicar

seu Incentivo Fiscal,

'/

Aplique nos

projetos cat,rinenses
aprovados pelo

Baxtco Real.

para você.

Lógico. Pois o dinheiro
do seu Incentivo fica em

casa.

BANCO REAL

'---------'-------'-�-----------------------------.- ..--.-----------------------,----------------------.... 1
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Cidade

A medievalesca ponte sobre o rio Tavares continuará
prestando por mais algum tempo os seus "inestimáveis serviços a

comunidade". Mas o DER promete a estrada prontaaté dezembro.

Apesar de ser um dos edifícios mais

antigos da Cidade, a Igreja de São
Francisco não está tombada pelo Iphan.

S. Francisco, o velho templo
à espera de uma restauração

�.:
A esse respeito disse Dom Afonso Niehues - Arcebispo Metropo
litano - "que o problema da restauração da Igreja São Francisco,
se hão foi resolvido, deve-se não a falta de recursos financeiros,
mas pelo fato do técnico do Patrimônio Histórico, devidamente
solicitado, não ter aparecido em Florianópolis."

Os serviços de pintura serão efetuados .: continua Dom'

Afonso - dentro de breve pela equipe do Departamento de

Obras do Estado.

Apesar da importância monumental da obra, o edifício da

Igreja de São Francisco não está tombada no Patrimônio Histó
rico e Artístico da União.

A IGREJA
Pertencente a Ordem Terceira, a Igreja São Francisco' foi

.inaugurada em março de uns. Para SUa construção foram gastos
Cr$ 16.344',26 (16 contos, trezentos e quarenta e quatro mil e

duzentos e sessenta réis). Sua construção foi iniciada em 1803,
levando 12 anos para o seu término. Os portais datam de 1804, o
sino de 1819 e o relógio de 1850.

.

Em 1831 circulou pela cidade um boato que as torres da

Igreja estavam para cair. Esta notícia causou um pâníco na vizi

nhança da época, que apavorados foram falar com o represen
tante da Câmara sobre' o perigo", alegando que, as torres eram

ruidosas e que ameaçavam cair sobre suas famílias. Desde sua

inauguração a igreja é a matriz da Ordem Terceira, que em 1967
foi transferida para ii Igreja de Santo Antônio, pertencente a

mesma Ordem.
A ORDEM TERCEIRA

Foi fundada na antiga Matriz de Nossa Senhora do Desterro

em 1745. Na época era ministro da Ordem o governador Pedro
de Azambuja Ribeiro e secretário o cap. Luiz Manoel de Azevedo
Carneiro e Cunha.
Através desses 228 anos, em Florianópolis, congregando religio
sos e leigos, a Ordem Terceira fez sede na Matriz da Igreja de São

, Francisco até o ano de 1967, quando foi transferida para a Igreja
de Santo Antônio, Em 1912 foi aprovado por D. João Becker -

então Bispo de Florianópolis - o Compromisso da Ordem que

vigora até hoje.

Em 1815, a primeira missa; 1973, um patrimônio
ameaçado.

nAs Criadas" estréia amanhã no
. , .

rara dar os retoques finais na direção de
"

As

Criadas", peça do poeta francês Jean Genet, que
estréia amanhâ, às 21 h, no Teatro Álvaro de Car
valho, encontra-se em Florianópolis desde ontem
o diretor de teatro José Celso Martinez Corrêa,
do "Grupo Oficina", de São Paulo.

A montagem de "As Criadas", que ficará em

cartaz no TAC até domingo, é do "Grupo
Ananke", formado por Gilberto Souto, Geraldo
Tuche c Joel Cardoso, integrantes do "Oficina" e

que se transferiram para Florianópolis desde mar

ço último,
"A VERDADE � ORGÂNICA"

Embora os três personagens da peça de Jenet

sejam femininos, pela primeira vez no Brasil será
montada por homens, conforme é o desejo do
autor.

Travestidos, Joel, Tuche e Gilberto represen
tarão 'Clara", "Solange" e a "Senhora", persona
gens do texto do "poeta maldito".

Para José Celso Martinez Corrêa, um dos mais

importantes, diretores brasileiros, na montagem
de "As Criadas", pelo "Grupo Ananke", ,"todas
as roupas. todos os gestos e máscaras cumporão a

grande fantasia de um cabaré, de um "show"
. musical, de uma prisão ou mesmo de uma mansão

maravilhosa, onde a cerimônia de. vida e de morte

terá a verdade como testemunha, Porque a verda
de é lima coisa que ainda tem que ser aprendida.
Porque a verdade é orgânica".

Para Geraldo Tuche, um dos componentes do

"As Criadas ;': o Oficina sobrevivendo.:

grupo, "o espetáculo não traz nenhuma agressão
. ao público, mas sim o prazer, a alegria e a

análise."
.

Após os três espetáculos de Florianópolis, "As
Criadas" será também apresentada em diversas
cidades do Estado.

OsNovos
Baianos
noRitz

Tendo por local o palco do
cine Ritz, uma vez que o Tea
tro Álvaro de Carvalho se en

contra ocupado, e consideran

do, principalmente a maior ca

pacidade de público do cine

ma, o conjunto "Novos Baia

nos" se apresenta hoje, às 21

horas, pela primeira vez em

Horíanópolis,
Com acompanhamento de

vários instrumentos, entre os

quais craviola, violão, bando

lim, cavaquinho, uculele, bon
gô, apaxê, agogô,. triânguio e

afoxê, o conjunto apresentará
um repertório composto dos
seus maiores sucessos e de mú
sicas que' fazem parte do seu

último elepê, como "Preta,
Pretinha", "Brasil Pandeiro",
"Tinindo Trincando", "Besta
É Tu", "A Menina Dança".·

o show conta com a parti
cipação especial de Gate Félix
e Charli, além de Baby Con

suelo, e o preço do ingresso se

rá de Cr$ 15,00, único.

um golpe demerteaa infla�ão
"AZ�DE .OURO" - A MALHA DA SORTE - vende

maravilhosas malhas para homens, mulheres e

crianças.

COM PREÇOS. DIRETOS DA FÁSRICA!
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LOJAS PRÓPRIAS "AZ DE OURO"

.BLUMENAU - Praça '{ictor Konder, 15 • Edifício Impala • Loja C

Fones: 22-0178 e 22-0179

BAL/CAMBORIÚ • Avenida Brasil, 1746 e 1830 • Fone 2202

FLORIANÓPOLIS - Rua Felipe Schmldt, 44 - Ruá Deodoro, 28

SÃO PAULO - Rua das Palm!'iras, 14.3
Fonés:'220-4738 e 220-364Q

Aeroporto, . no asf�lto, leva mais 6

meses, alg/uns atrasos e 2 multas

Apesar de ser um dos edifícios mais antigos da cidad� e situa

do num dos seus pontos mais centrais, a Igreja de São Francisco,
situada à rua Deodoro., está encontrando problemas para a sua

conservação.
No ano passado foi restaurada a armação do seu telhado.

Foram usados para tanto recursos próprios da Ordem Terceira -

mantenedora da Igreja -, provenientes dos aluguéis cobrados da

parte comercialmente usada do edifício, no valor de Cr$ 20 mil.
A restauração das outras partes da Igreja: altar, assoalho, partes
internas das torres e instalações de luz, estão programadas há
muito tempo. Só não foram postas em execução devido a ausên
cia do técnico do Patrimônio Histórico e Artístico da União,
especialista no assunto, que se encontra fazendo o trabalho de

restauração da Igreja Matriz da Cidade de Laguna.

I

lAC, com supervisão de Zé Celso

A variante de 1.000 metros correrá paralela a estrada atual e durante dois ;'eses será objeto de testes.

Com exceção da ponte sobre o rio Tava

res, que será de concreto armado, e 'concluí
da mais \t�de, a estrada que liga o Saco dos

Limões com o Aeroporto deverá estar asfal

tada e liberada ao tráfego até o final deste

ano. Com um comprimento de 8.500 me- .

tros, o projeto, iniciado há mais de quinze
meses, fo( orçado em quatro milhões de cru

zeiros.

nas duas margens do Rio Tavares e que servi

rá de teste durante dois meses, a partir de
julho, quando será liberada ao tráfego. A va-

.

riante que está recebendo uma cobertura de

pedra britada, foi construída sobre uma base
de troncos, seguida depois de uma camada

de areia, e durante os sessenta dias em que
servirá de ligação entre o.Saco dos Limões e

Aeroporto, os técnicos deverão avaliar as al

terações nas condições geológicas do terre

no.' Se a experiência for positiva e a terra

não ceder, como se espera, sob o peso dos
ve ículos pesados, o trecho deverá ser asfalta
do e ser incorporado ao conjunto da estrada
nova.

as fundações para a construção da base da
nova ponte, deverão ser implantadas a mais
de 40 metros de profundidade, o que corres

ponde aos cálculos p�ra um, edifício de 13

andares. Em toda a imediação do rio o terre

no é extremamente pantanoso, fato que re

sulta em péssimas condições geológicas par"
o suporte da estrada.

Está prevista uma concorrência pública
para os próximos dois meses para a apresen
tação dos' projetos para o início das obras da
nova ponte, que deverá ser mais larga, que a

de madeira e também mais comprida, E du
rante o tempo em que será efetuada a cons
trução do novo projeto, a estrada para o Ae

. reporto, mesmo asfaltada, deverá ter o tráfe
go circulando sobre a ponte velha.

Conforme declarou o engenheiro Ernani
Santa Rita, a ponte de madeira terá as suas

bases reforçadas para poder suportar COIT!'se
gurança os veículos que se dirigem para as

vilas do sul da Ilha e vice-versa. E até lá, a

maré continuará invadindo o leito da estrada

velha, que como disse o pescador José Fran

cisco, que costuma pescar nas suas imedia

ções, atinge até meio metro acima de seu

leito quando muda a lua ou os ventos na

ba'la são muito fortes .

Com a conclusão, adiada várias vezes, fa
to que determinou inclusive que. a empresa
construtora fosse multada em duas oportu
nidades pelo DER, a estrada deverá atender
além dos passageiros que-chegam diariamen
te em quatro aviões no aeroporto Hercílio
Luz, aos habitantes do Ribeirão da Ilha,
Costeira do Ribeirão e Caieiras da Barra do

Sul.
PÂNTANO É PROBLEMA
Para o diretor do Departamento de Estra

das de Rodagem, engenheiro Ernani Santa

Rita, a principal dificuldade que tem atuado

sobre os trabalhos de terraplanagem e ba

seamento da estrada é o grande volume de

água infiltrada no terreno. Atualmente a En

gepasa está construindo uma variante de
1.000 metros de comprimento, localizada

A estrada, que principiará .na altura do .

no. 167 da rua Jerônimo José Mendes, no

Saco dos Limões, já tem grande parte do SeU

comprimento drenado para secar a terra sen

do que o trecho principal, que fará a ligação
com li rua que se dirige a Universidade, terá
duas pistas asfaltadas,

PONTE DEMORA

Porém, corno disse o diretor do DER, o

principal problema daquela estrada é a cons

trução da ponte sobre o rio Tavares. Segun
do cálculos feitos por técnicos da Engepasa,

tudocom �
crs 1,00 �

de entrada
PHILIPS
�

Tela r.!angular 44 em (IT"
Mod. T 533.
Cérebro eletrônico par:" controle
de som e imagem.
Tomada para gravador.

Tela retangular I em (24",
Mod. T 580.
Tomada para gravador.� _ �
'Dois alto-falantes. -........__",� '-

CASASANTAMARIA
Florianópolis e Bharnerre.u

onde seu dinheiro faz milagres
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Com o correr dos anos, os edifícios de apartamentos espalha
ram-se pelo mundo. - eram construídos na medida em que o

espaço das cidades escasseava, Edifícios comerciais também sur

giram, seguindo o exemplo. As grandes. cidades cada vez mais o

crescimento foi se dirigindo para o céu,
,

No Brasil construíram-se os primeiros' arranha-céus" - apeli
do que o brasileiro, impressionado, conferiu aos prédios de apar
tamentos ou comerciais - no fim da década de 30, começo·da de'
40. Hoje, 'as grandes capitais brasileiras apresentam um cenário
em que se destacam progressivamente os grandes edifícios.

Florianópolis conheceu mais .recentcrnente esse tipo de cons

trução, há coisa de uns. dez anos atrás. O dinamismo no setor de

edifícios, entretanto, só foi conseguido de uns quatro anos para
cá Hoje é uma área em franca expansão, na Capital.

A cidade, até então tranquilamente espalhada horizontalmen
te, e pelos morros foi obrigada a também crescer verticalmente.
E passou a viver essa nova forma de vida, em que as casas acumu

lam-se umas sobre as outras, misturam as mais variadas pessoas, e
uma nova atitude em termos de convivência humana se faz neces

sária.
ORÇANIZAÇÃO

Surgiu também a necessidade de organização dos ocupantes
desses 'edifícios: O síndico apareceu como a pessoa eleita pará
dirigir, orientar e, quando necessário, corrigir distorções nas ativí
dados exercidas nos prédios. Auxiliado por conselheiros, também
eleitos, passou ainda a cuidar da conservação material e moral
desses conglomerados humanos.

Para os edifícios destinados às classes abastadas, onde a "gen
te bem" orgulha-se de conviver "polida c diplomaticamente",
esses administradores prediais nunca incomodaram.

Vivendo bem instalados, em .poucos e amplos apartamentos
com um nível de vida elevado e em geral seguro, os atritos entre
moradores praticamente inexistentes, o síndico e seus ajudantes
limitam-se a administrar o condomínio, curnpnindo serenamente
suas atribuições: pagamentos de impostos; taxas de serviços co

ino água, eletricidade; empregados; manutenção do edifício - no

caso apenas material - e cumprimento das determinações legais
existentes.

A mesma situação não se verifica nos edifícios destinados às
classes de menor poder econômico, que concentram grandes con
tingentes humanos em espaços nem sempre adequados.

As condições' existentes, nesses casos, alteram-se profunda
mente. Não são mais amplos apartamentos, espalhados à base de
um ou dois por andar - esse número em gerai pula para 6, 8.

Há uma consequente diminuição do espaço destinado aos mo
radorcs, aliada quase sempre a uma inadequação ambiental da
moradia. As vezes, as condições habitacionais são agravadas pela
existência 'de conjuntos comerciais; são os cdif'íeios mistos.

.

Seus ocupantes costumam ter um nível médio de renda, nem
sempre seguro c contínuo. A polidez e a diplomacia ficam seria
mente afetadas por isso. As tensões, sejam causadas pelo espaço
restrito, por condições ecouômícas.ao libertarem-se, causam atri
tos, diferenciados em grau e consequências,

A tarefa do síndico e seus auxiliares transforma-se radical-
,

mente. Além de cumprir com suas obrigações legais c costumei-·
ras, passa a mantcnedor da ordem, da moral - torna-se conheci
do como um "chato" c incômodo. Seu trabalho e suas preocupa
ções ampliam-se, passam a exigir tato, conhecimento humano e

, firmeza - qualidades difíceis e nem sempre presentes.
Vivem num ritmo que decididamente não era o do edifício de

Toulousc-Loutrcc, enquanto morou com a mãe.

PRAÇA ]5.

Podendo ser perfeitamente enquadrado na segunda categoria
de edifícios, o Praça 15 é fruto do recente surto imobiliário
verificado na capital. Tem 80 conjuntos, em sua grande maioria
de pequena metragem (quarto, banheiro e quitine tc), dos quais
30% são comerciais. Inaugurado em dezembro de 1971, o condo
mínio teve problemas devido à falta de experiência dos seus

administradores c à despreocupação dos locadores em selecionar
os seus inquilinos. Atualmente, os problemas estão praticamente
sob controle, segundo o seu síndico.

Calmo, funcionário da empresa que administra o prédio,
Francisco ManJei Vieira, 26 anos, contador, explica como che
gou a síndico do Praça 15:

- Indicado pela firma, substitui o primeiro síndico, que havia
causado prejuízos financeiros ao condomínio. E que também
havia deixado o prédio virar uma grande "zoeira". Comecei na
atividade em outubro de 72, e de lá para cá venho corrigindo a

situação existente - hoje praticamente normal, e de respeito.
Diz que sua tarefa foi facilitada pelo fato de trabalhar há oito

anos na administradora; que dá respaldo a suas atitudes peJas
suas atividades como síndico recebe 1 salário-mínimo por mês:

Por volta de 1880, Henri Toulouse-Lautrec, filho de
nobre farnília francesa, foi levado a Paris por sua mãe. Lá'
deveria receber ensinamentos que ajudassem a aprimorar
suas qualidades natas de desenhista e pintor. Antes de
morrer, naquela mesma cidade, em 1901, com 37 anos

de idade, havia dado ao mundo uma nova concepção de
pintura e gravura, num estilo fortemente pessoal, evolui
do a partir da obra de Dégas e da pintura japonesa.

Em seus primeiros anos na Cidade-Luz morou com a

mãe. Mais tarde habitou o célebre Quartier Latin, víven
do intensamente a vida dos bórdeis e cabarés, motivos de
grande parte de sua obra. Uma gravura sua lançou o até
hoje mundialmente conhecido Moulin Rouge.

Com a mãe, ocupou as vastas dependências do segun
do andar de um edifício de três - os prédios de aparta
mentos começavam, naquela época, a surgir em Paris.
Eram uma verdadeira novidade as "casas que situavam-se
uma sobre a outra". Já naquela época premida pela falta
de espaço, a cidade começava a crescer verticalmente.
Uma nova forma de viver surgia nesses edifícios.

Condômino pioneiro, o artista também foi precursor
de um embate que a proliferação das habitações coletivas
trataria de ampliar: o dos moradores x síndicos. Na ver
dade, Toulouse-Lautrec: desdenhava a "concíérge" do
seu pequeno prédio - e a recíproca talvez fosse ainda
mais intensa.
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No edificio Arthur, manda o Pde. Panaghiotis

- Não há grandes problemas em ser síndico - basta ser firme
e ponderado. A diplomacia é fundamental no trato com os mora
dores. Hoje todos são selecionados, antes de virem morar aqui.
Algumas meninas da Kappa.ique moravam aqui e faziam alguma
agitação, tiveram seus contratos rescindidos - quem causava

"zoeira" foi atingido por essa medida. Para controlar melhor o
prédio, que por ser misto exige muito tato, apertamos um pouco
na portaria. Durante o dia a entrada é livre - depois das dez, só
os moradores habituais.

'

Com relação aos estudantes que lá moram, diz entender-se
muito bem com eles:

"

- Todos que aqui vêm morar assumem um compromisso de
acatar as normas de funcionamento do prédio, Havendo desres

peito sério, automaticamente têm seu contrato rescindido. Mas
não tenho tido problemas. As normas existentes foram aprovadas
em assembléia geral dos condôminos, e agora têm sido cumpri-
daL

-

Explica que a que exige mais cuidado é a que fala do não
consentimento de "práticas de' atos que comprometam o bom
nom'e, a segurança e a tranquilidade do edifício"; e afirma -

"tem 'sido cumprida".
Conta com três conselheiros que o ajudam, e aos quais presta

contas regularmente - anualmente presta contas à assembléia
geral. Na conservação, limpeza e guarda conta com um zelador
um vigia e uma faxineira, todos empregados do condomínio - "é
mais conveniente, pois' são diretamente subordinados a nós e

facilitam as nossas decisões com relação a quaisquer problema,
existentes".

Além dessa função de administrar pessoal, Francisco prepara
balancetes, paga taxas, impostos, contas, administra os recursos

auferidos com a-taxa de condomínio. Com relação a esse aspecto
nitidamente administrativo, diz:

- Existem várias coisas a serem cu idadas e preparadas; Procu
ro encarar o condomínio como deve ser encarado - uma peque
na firma em evidência, que deve Sl:T bem administrada. Não se

preocupa em ser reeleito síndico, pois a atividade não lhe traz

problemas: ,

- Enquanto quizcrcm, vou ficando e agindo - cuidando da
moral e do bom nome xlo prédio.r bcrn como da sua parte admi-.
nistrativa,
COMASA

João Luiz da Rosa, 45 anos, funcionário.da ECT, é o .sindico,

Aos síndicos cabe a

responsab ii idade
pelo bom funcionamento'

dos préd ios.
Se o elevador pára de

funcionar, se a lixeira

expele muita

fumaça ou há falta de

água, a primeira
reclamação é ao síndico.

I

As organizações de segurança bancária também
oferecem seus 'serviços aos

condomínios, que consistem em vigilância, limpeza
e zeladoria. Embora apenas uma

pequena parte delàs se sirva, por achar alto o

preço cobrado, há quem julgue mais
prático delegar-lhes a administração dos prédios.

Acompanhando a evo

lução do setor de serviços
no Estado, e coincidindo
com a dinamização da

construção civil, a partir
de 67 surgiram duas em

presas especializadas no

fornecimento de mão de
obra: a Orcali - Organiza
ção de Limpeza Ltda., e a

- Orbram - Organização E.
Brambili Ltda.

.

mos, um conjunto de 19
edifícios do BNH em Flo

rianópolis, a limpeza e

conservação. E podemos
fornecer mão de obra'para
qualquer serviço abrangido
pela CLT.

Para atender seus clien
tes, a Orbram dispõe de
aproximadamente 1000
funcionários - "o número

flutua, pois na medida em

que não é mais necessá
rio, o funcionário é dispen
sado" - em todo o Esta
do,

A Orcali, de proprieda
de de empresários locais -

a Orbram tem sua sede no

Paraná - dedica-se mais ao
fornecimento de mão de
obra .para limpeza e con

servação de ediffcios; escri
tórios, etc... Associada a

Soseban - Sociedade Cata-

ser pessoas que não estão educadas para habitar um edifício/de
apartamentos". Os principais problemas que causam são as tenta
tivas de introduzirem mulheres "baixas" no prédio; ligarem rá
dios e toca-discos a todo volume altas horas da noite - "duas
vezes chamei a polícia para dar um jeito, estavam impossíveis"
-; e as algazarras que "invariavelmente fazem-chegam a. colocar
Modess nas portas dos apartamentos".

.

Alegando não ter meios de coibir a locação) de imóveis para os

estudantes - "cada um faz o que quer com Q que é seu -, acha
que a solução para os seus problemas seria a construção de pré
dios destinados só a eles. AÍ conseguiria dormir em paz, sem' ser
"frequentemente interrompido".• Entretanto, como medidas go
vernamentais desestimularam, desde há muito, esse tipo de cons

trução e habitação no país, padre Meintanis parece que vai ter
dores de cabeça por muito tempo. I

Dizendo ter sido escolhido síndico por sua "capacidade de

organização c trabalho", hão poupa elogios à sua administração,
exercida desde há cindo meses:

- Com os recursos do condomínio, fiz um salão de festas,
pintei o prédio, e agora vou instalar um porteiro eletrônico, que
dará, comunicação a todos os apartamentos. Além disso, para
ajudar no controle por parte do vigia, frequentemente troco a

fechadura da porta de entrada - assim, só o vigia abre, e então,
fiscaliza.

Auxiliado por 3 conselheiros, a quem presta contas, cuida de
um zelador, dois limpadores e um man tcnedor da casa de máqui
nas - "todos funcionários do condomínio. porque assim é me

lhor e mais fácil de cuidar, Se fosse dar para uma empresa espe
cializada, ficaria caríssimo, não compensa para o prédio".

Mensalmente expede uma circular de prestação de contas, a

todos os moradores. Por todo esse trabalhá, nada ganha - "ape
nas procuro colaborar; mesmo com os estudantes, se for reeleito,
continuo - há um trabalho muito grande a ser feito aqui".
TENDÊNCIAS

.

Os prédios continuam a ser construídos na cidade, em ritmo
acelerado, Impõem, cada vez mais, um estilo de vida, ao mesmo

tempo ym que passarir a requerer gente especializada para admi
nistrá-los, verdadeiros dirigentes de comunidades humanas, e pe
quenas empresas,

Seguindo essa tendência, uma empresa dr administração de
imóveis da cidade, 'I A. Gonzaga, começa a trabalhar no sentido
de se realizar simpósios dos síndicos da cidade, de tempos em

"tempo. Ali seriam trocadas idéias c experiências, haveria a possi-
bilidade de formar material humàno necessário. -,

Assim, seriam eliminadas arbitrariedades ou ingenuidades por
parte dos administradores prediais. E haveria a possibilidade de
se constatar as reais condições de vida introduzidas pelos edifí
cios na cidade, possibilitando a adoção de medidas uniformes e

adequadas a elas.

rinense de Segurança e Ser

viços Especiais Ltda, pres
ta serviços de sugurança a

quaisquer outro atinentes
à CLT:
.: Podemos fornecer tu

do para um edifício, me
nos o síndico e conselhei
ros - explica Itamar Bor

ges, 21 anos, encarregado
da Orcali. A zeladora, a

guarda- e a limpeza nós for
necemos, com gente trei
nada e especializada. Acre
dito que isso seja vantajoso
para os condomínios, pois
cada empregado por nós

forneddo,é um problema a

menos para eles.
O Edifício Florêncio

Costa, algumas agências do
INPS, Caixas Econômicas
Estadual e Federal, Socie-,
dade Veleiros da Ilha, en
tre outros, são 'locais servi-

Ambas' fornecem mão
de obra para qualquer 'ser- .

viço relativo à CLT. A Or

bram, instalada aqui há
seis anos, tem maior parte
dos seus serviços destina
dos à rede bancária do Es
tado: - Das 192 cidades
bancárias de Santa Catari
na, 186 são servidas por
nós - diz Lauro Soncini,
33 anos, gerente adminis
trativo da empresa. Forne
cemos mão de obra para
1 impeza, atendimentos' e

segurança das agências
bancárias. Ainda executa-

por procuração, do Edifício Florêncio Costa. Ocupa o cargo
de zelador, que exerce junto à função de síndico, desde a sua

fundação em 67 (também é do tipo misto - dos seus 150 con

juntos, 27 são residências):
- Aqui impera a democracia. Todos se respeitam, inclusive os

estudantes de oito conjuntos. Até as dez da noite, podem fazer o

que quízcrern. Depois, põem a viola no saco. E não tenho tido

problemas.
Explica que sua filosofia é "fazer com 'que saibam que estou

sempre por perto, atento - sem chegar a ser policial", friza. Diz
que no começo teve problema com algumas meninas "estudantes
da vida", mas que agora tudo se encontra em ordem, "tanto que
o prédio é muito procurado". Diz também que o cuidado com a

vigilância noturna é muito importante, e que esta é rigorosa".
Salienta que enquanto os codômínos elegerem o síndico (que

faz parte da construtora do cdif ício, também nomeado para cui-
. dar do seu funcionamento inicial) continuará seu procurador,
pois até gosta da atividade - "atualmente meus maiores proble
mas têm sido com relação aos encanamentos, deficientes de cons

trução".
Para administrar o edifício, dispõe de um escritório próprio,

ganha um salário-mínimo, e tem apartamento gratuito. Emprega
dos do condomínio mesmo, são 4 recepcionistas, um zelador (o
próprio João) e uma escriturária. A limpeza é, feita por uma

empresa especializada, a Orcali - "é melhor, pois o prédio é
grande e a limpeza não pode falhar. Custa um pouco mais caro,
mas para o tamanho do edifício vale a pena".

Com profissionais liberais instalados na maioria dos conjuntos
comerciais, diz que isso "facilita muito o relacionamento com o

pessoal - tenho muitos amigos aqui". Afora incidentes de rotina,
acredita "que tudo continuará bem enquanto estiver por lá" ..

dos pela Orcali. Para seus

serviços, a empresa dispõe
de aproximadamente 600

empregados.
.

O vínculo empregatício
.
da mão de obra, é feito
com as empresas de .servi
ços - ambas cuidam de

faltas, responsabilidades
sociais, etc ... Elas adminis
tram as ações dos emprega
dos, pagam os 'salários e

demais obrigações legais.
Os materiais necessários
aos serviços também são
fornecidos pelas empresas.

Os contratantes dos ser

viços pagam todos esses

custos, que variam segun
do o número de emprega
dos, áreas a serem' cuida
das, periculosidade do ser

viço. O pagamento é feito
à empresa fornecedora de

serviços, que se encarrega
de todos os trâmites neces

sários e legais para o paga
mento de funcionários, en
cargos sociais, etc ...

PADRE SINDICO
Com 96 conjuntos, todos residenciais, em que moram aproxi

madamente 400 pessoas - metade delas estudantes - sobre a

atual honorabilidade do Edifício Arthur poucas dúvidas podem
pesar. Seu atual síndico, ao contrário do usual, não foi recrutado
entre a vasta legião dos aposentados, ilhéus, pessoas de caráter
reconhecidamente liberal no que toca aos costumes. Bem ao con

trário, foi nas hostes religiosas que seus condôminos foram bus
car o seu síndico, na pessoa do Padre Panaghiotis Mcintanis,
grego, 43 anos, que recentemente adquiriu notoriedade ao exigir
que todos os moradores do prédio fornecessem fotos para identi
ficação através de cartcir inhas. Seu projeto foi duramente com

batido e acabou não tendo cor; tinuidade.
- O meu sofrimento são os cstudan tcs e os solteiros. Com as

famílias devidamente constituídas, além da ausência de atritos,
recebo o seu apoio. Agora, os estudantes me chateiam,

Dizendo que acredita que "os estudantes são o futuro do
Brasil", não imagina "o que serão no futuro, pois demonstram
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Cesar Valente

Horóscopo

Cinema

na Anna Maria Pierangelli,
no que talvez tenha sido
seu último filme. Rodado
em regime de co-produção
(Italo-Espanhola) o filme
tem' a direção de Javíer Se
to (espanhol) que ganhou

. alguma reputação com

Odissea de Um Bravo. Em

que pese uma razoável im
pressão causada pelas ima

gens do trailer, principal
mente no que tange à re

constituíção, o filme é pa
ra nós, uma incógnita. Só

rnesmo vendo de perto.
Technicolor - 18 anos. Ci
ne São José 3-7,45-9,45
horas.

O Poderoso Frank

em regime de co-produção.
A atriz Carrol Baker, de

prestígio conquistado em

Baby-Doll, não tem sido
feliz nos filmes que fez na

Europa; dos que conhece

mos, nenhum deles pres
tou; o ator inglês Michael
Craig é o protagonista. O
filme' pod era despertar al
gum interesse. Technico
lor. 18 anos. Cine Coral
3-8-10 horas.
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"Esse menino, tá ruim da cabeça. "

Mas que frio está fazendo! Se há um modo fácil de se

iniciar uma crônica é. falar .do tempo. No verão, por
exemplo, é muito mais fácil escrever: tem sempre meni

ninhas quase nuas, "canicula ", assuntos de praia . .Jd no

inverno, o frio lembra o que? Mendigo eu já falei, agora
não vale mais. Lareira, amor sob cobertores? Também já
falei e achei meio alienante. Da!" que eu, pensando alto.

já datilografei oito linhas de 60 batidas cada uma. Se

continuar a pensar alto, daqui a pouco eu me despeço e

, estou desobrigado das minhas 50 linhas.

Entretanto, acho que quem abre um jornal não mere

ce ser insultado por inutilidades. Mas quando eu vinha

vindo para cá recebi um papelinho amarelo: "Madame
Zoraida: Consultando sua mão pela M. Zoraida, poderás
saber os fatos mais importantes da sua vida". Claro, cada
consulta Cr$ 2,00. Há quem ache barato e há quem pre-

O PODEROSO FRANK
MANNATA (Viva Améri

ca). História de gangsters
.ern Chicago, narrando a'

trajetória de Frank Manna
ta, depois de sair de uma

prisão italiana. O persona
gem; que não sabemos se 'é
real ou fictício é interpre
tado pelo falecido Jeffrey
Hunter, ator de alguma
personalidade, e que teve

curta carre ira ;" ao seu lado:
Margaret Lee, William Bo

ga,rd, Victor Israel, Eduar
do Fajard. No elenco a'

presença de outro elemen
to também recentemente

falecido: a simpática italia-

Jeffrey Hunter e Margaret Lee
Mannata, de Javier Seta.

CICLO DO CINEMA I·
FANTÁSTlCO FRANCÊS 1
- No auditório do Centro :
Biológico da UFSC - Rua I
Dr. Ferreira Lima - Hoje 1
21 horas: O IDIOTA �
(L 'Id'iot) de Ceorges Larn- 1
pin c/Gerald Phillips e!
Edwige Fcuillere. (1946).

"

Cópia sem legendas em

português. 'jDarci Cm�tu

UM CAIPIRA EM BA
RILOCHE -Mazaroppi -

5 horas" Às 9 horas no Pal
co - Shaw c/NOVOS
BAIANOS - Cine Ritz.

A QUARTA VITIMA
(The Fourth Victim). His
tória de 1.G. Gilford, ex

traída do, "Hitchcock's
Mistery Magazin", em fil
me com pretensões suspen
se, dirigido por Eugenio
Martin, feito na Europa,

co.

O ELEFANTE MORRE
AO AMANHECER - do
cumentário de Simom Tre
vor Technicolor - Cine
Glória 5-7,45-9,45 horas.

SABATA VEM PARA
C;;E VINGAR c/Lee Van

fira comprar um jornal, onde o horóscopo, benefician
do-se da industrialização, é ainda mais barato.

Da!", bom, dai vem essa conversa toda de superstição.
Mas não adianta falar disso enquanto a vida não for me
lhor. Enquanto a única forma de manter-se vivo forem as

ilusões de "bons negócios", "sorte no amor" e outras,
vendidas a granel e generosamente a qualquer momento.
Essas bem mais baratas que um prato de feijão com arroz

e alguns legumes.. Bem mais acessiveis que um emprego
com salário digno de pessoa humana.

tem muita Madame Zoraida rica só de dar consulta em

palacete. Ou então tem os que reunem os amigos no

salão roxo-batata para uma noite "realmente divertida e

diferente", de previsões do futuro, magias e todo tipo de
infantilidaâes: Coisas do tédio, da falta de uma con

vicção religiosa profunda - qualquer uma - e do desa

mor pela vida e pelo que as pessoas podem ser. Podem?

Chega de falar nisso. Vamos falar de Florillnópolis.

* * *

Mas também não me surpreende que as pessoas de
dinheiro acreditem nos charlatanismos que aparecem pe
lat e pelaqui: afinal, a curtura, já dizia um amigo meu, é

mais difícil de adquirir que uma baita casa, um carro

made-in-USA, e roupa bonita. Então que, dá-se o fato:

Na quarta-feira eu comecei a dizer um negócio, depois
enveredei pelos doces caminhos da primavera no Canadá.
Dizia eu que Florianópolis me recompõe. A cada quinze
dias venho aqui buscar o suprimento de vida que me

manterá, até que já meio sem forças, volte para recarre

gar a bateria.

senvolvimento maior do Clube é (pe
lo menos deve ser) de todos, até dos
"raivinhas" .

NOVOS BAIANOS HOJE

Aproveitando o feriado, 11m dos
melhores espetáculos musicais da
atualidade estará hoje, às 20, horas,
no palco do cine Ritz, uma vez que o

Teatro Álvaro de Carvalho está ocu

pado e que a lotação do cinema é
muito maior - cerca de 1.000 luga
res.

Os 'Novos Baianos", pela primei
ra vez na Ilha, vão conseguir - natu

ralmente - o que vem conseguindo
em todo o Brasil, onde tem se apre
sentado: consagras:ão_completa.

SERTE E SABADO
Excelentes as perspectivas da festa

ele sábado próximo, na Serte, em Ca
choeira do Bom Jesus. Além das au

toridades convidadas - e que já con

firmaram presença - nunca antes

tantas pessoas se manifestaram sobre
uma festa popular. Gratos pelo convi

te. Estaremos lá, uma vez que a causa

é das mais nobres: ajudar as obras be
neficentes mantidas pela entidade.

PREFEITOS EM REUNIÃO
Sob a presidência do Prefeito Ary

Oliveira, estarão reunidos amanhã, no
plenário da Assembléia Legislativa, os
prefeitos e presidentes de câmaras

municipais dos municipios que COfD.

põem a Grande Florianópolis, além
de autoridades especialmente- convi
dadas e de um técnico da Serfau, do
Rio de Janeiro. Na pauta, assuntos da
maior relevância para todos os muni

cípios.
ESCOTEIROS & LISTAS

Trinta e cinco escoteiros eIS ban

deirantes, estão distribuindo as novas _

Venceu o bom-senso e não apare- listas telefônicas da LTB a todos os

ceu nenhuma chapa em oposição à usuários, recebendo uma percenta-
apresentada pela atual diretoria do gem pelo trabalho, em benefício dos

Clube Doze de Agosto, para as elei- grupos escoteiros, cujo movimento

ções do dia 10. de julho próximo. Is- está se reerguendo brilhantemente

to é, muita gente se mexeu, ficou en- em Florianópolis.
tusiasmadinha e teceu mil planos pa- Portanto, se você tem telefone e

ra derrubar o Presidente Marcia Col- for procurado, atenda bem. Esses ra-

laço, até que a agulhinha do descon- pazes e moças estão trabalhando se-

fiômetro começou a se mexer e a, riamente, visando um benefício para
acusar a falta urgente de uma dose de - toda a comunidade.
"Semancol" - remédio que quase to- NO MAIS ...
do mundo deveria usar. Clíssíe, editora de Turismo do jor-

Dessa maneira - ainda que uma nal "Estado de São Paulo", a partir
chapa da oposição não assustasse - de hoje, na Ilha - Amanhã, no Clube
os nomes apresentados pela atual di- Doze, "Noite Vienense". No cardã-
retoria estão sozinhos na parada, para pio", "apfelstrudel" e o conjunto
o bem de todos nós, os associados. "Stagíum 10", corno sobremesa.

Entretanto, torna-se necessário o

comparecimento de todos (alias, .os
estatutos deviam obrigar) nas urnas.

Afinal de contas, o interesse pelo de-

\1"UI"O .rúlio Amorim

Bülú

-.-
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DE PRIMEIROS
SOCORROS

Pois bem. Assim como coisas boas nos revigoram, coi
sas ruins nos corroem. Já disse não sei quem: a gente
nunca volta à terra da gente, porque enquanto estivemos
fora dela deixou de ter vinculos conosco e, à nossa reve

lia, se modificou. Assim é que o colégio onde a gente
estudou, foi prá ma, arranjou amigos, inimigos, passou a

ser uma empresa. Lucrativa, "por certo. Moderna, quem
dirá o contrário? Mas tão impessoal quanto um banco,
uma repartição pública. Com mil burocracias. Mil formu
lários. Não há de ser nada, tinha que ser isso. É o preço
do porgreço. Por falar em preço: c!!ga não à inflação.

TV. CULTURA - CANAL 6
13 :30 - TV. Educativa;

l4:O0 - Sessão da Tarde;
15:15 - Seriado; 15:30 - Clu

be dos Heróis; 16:30 - Show

de Desenhos (a cores); 17 :30

-t- A Feiticeira (a cores); 18:00
- Jerônimo, o Herói do Ser-

tão; 18:30 � Mulheres de
Areia; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de No

tícias, via Embratel (a cores);
19:55 - Tom e Jerry (a cores);
20:00 - Vitória Bonelli; 20:45
- Lázaro Bartolomeu; 21 :00
- Comédia do Costinha (a co-
res); 22:30 - Premier 73 (a co

res); 24:00 - bs Destemidos

(a cores).

ÁRIES - Dias dos maisafor

tunados para você, mas desde

q ue evite a indecisão. Deverá,
também, impor sua personali
dade ao tratar com terceiros

para que seu crédito e- repu
ta çã o a umentem. Bom ao

amor.

TOURO - Dia em que tudo
poderá acontecer a seu favor.
Ótimas oportunidades de ga
nhar dinheiro em negócios, pe
lo esforço, no trabalho e pela
influência dos amigos ou nati

vos de Libra. Êxito amoroso e

sentimental.

GÊMEOS - Dia muito positi
vo, mas terá certa tendência ao

nervosismo o que deverá ser

evitado, para não complicar as

coisas que estão ao seu favor.

Elevação material e profissio
nal pode ser esperada a partir
de hoje.
CÂNCER - A partir de hoje
tudo' tende a melhorar sensi

velmente para você. A perso
nalidade irá elevar-se bastante,
suas condições sociais se exal

tarão e- a saúde também. Con
tudo, evite abusos e precipita
ções.
LEÃO - Uma fase difícil, em
que deverá agir com muita

cautela, otimismo, inteligência
e vivacidade, para que tudo

saia a seu modo, se inicia hoje.
Cuide da saúde, de seu crédito,
de sua reputação e evite aci

dentes.
V'IRGEM - Dia tranquilo. Re
ceberá boas propostas de negó
cios ou associações, fará exce

lentes contatos pessoais e rui
to lucrará com as novos amiza

des que fizer. Feliz para rece

ber ou fazer visitas e amar.

TV

Johanna,
artista plástica

holandesa, dia 28 no

MASC, mostrando

gravuras em metal.

lNC E CINEMAS também existia essa obrigatoriedade.
Segundo os exibidores, está sendo Mas foi caindo, em virtude da cres

mal aplicada a lei de exibição obriga- cente preferência do público pelos
tór ia dos filmes nacionais, uma vez filmes nacionais, tendo em vista a

que a produção cinematográfica bra- qualidade desses.
'

sileira tem caído em número e quali- Portanto, quando alguém deparar
dade. Mas o INC - Instituto Nacío- com um filme brasileiro em cartaz

nal do Cinema, continua exigindo j nos nossos cinemas, não jogue de

que o filme brasileiro passe em todos imediato a culpa no exibidor. Assim
os cinemas, durante 84 dias por ano, I como pode ser que ele o tenha aluga
sob pena de "castigos". I do por uma questão de preferência,

I
também pode ser esteja sendo obriga-
do a exibi-lo, como acontece em 90%
das vezes.

No fundo mesmo, talvez a melhor

definição de todo o problema esteja
com Roberto Santos, que disse (irri- :

tado) há bem pouco tempo: "O pro
blema do cinema nacional é não ser

TV COLIGADAS - CANAL 3
13:30 - Padrão c/rnúsíca;

14:00 - Sala de Visita; 14:10
- Zorro; 14:30 - Mundo da

Criança; 15:20 - Vila Sésamo;

16:20 - Seriado de Aventura;
16:45 - M.Camaràdas; 17:15
- Ben, o urso amigo; 17:45 -

Paladino, o Defensor da Justi

ça; 18:15 - Shazan, Xerife e

Çía; 19:00 - Uma Rosa com

Amor; 19:45 - Tele Jornal M,

Heríng; 20:10 - Cavalo de

Aço; 21:00 - Grande Família;
22:00 - Jornal de S. Catarina
na TV; 22:10 - O Bem Ama

do; 23:00 - S.e. Samrig.

Omar Cardoso

A matéria vem a propósito das re

clamações que se ouve constantemen

te sobre a projeção de filmes nacio
nais' de última categoria, e que todo
mundo pensa que estão em exibição
para contentar (somente para isso) os
patriotas ou para alimentar a massa.

Não, não é assim - diga-se em favor
dos exibidores. Nós, que tantas vezes

os'malhamos, sentimo-nos obrigados
a dizer issoem sua defesa.Nem sem

pre estamos sendo obrigados a ver

"Um Caipira em Bariloche" porque
os exibidores assim o querem.

'

O que acontece é que disciplina de
mercado é coisa que nunca existiu.
Nem disciplina ou obediência legaL
Há pouco tempo, por exemplo, o

INC soltou uma portaria sobre a obri

gação de assinatura de um contrato

entre produtor, distribuidor e exibi
dor, que é totalmente discriminató
ria: enquanto o exibidor é obrigado a

exibir, o produtor não é obrigado a

vender. Então, como é que o exibi
dor pode comprar (alugar) filmes de

primeira categoria, se às vezes ele não
está à venda?

O cinema nacional está vivendo,
assim, de leis feitas para serem cum

pridas. Mas que não o são. Na Fran

ça , Espanha e Itália, por exemplo,

estrangeiro".
NINGUÉM CONTRA

LIBRA' - Hoje terá início uma'
'

fase astral em que marcará sua

ascenção e prosperidade pro
fissional e social. Mas aja com

prudência e confiança em si e

não descuide de suas obriga
ções fam iliares,

ESCORPIÃO - O pior já pas

sou, pois a partir de hoje, o

Sol passa a transi tar pela sua

Nona Casa Astral, o que deve
rá melhorar bastante suas con

dições de sucesso geral e lhe
trará a paz de espírito de que
está necessitando.
SAGITÁRIO - Um mês de

muitas 'dificuldades e oposição
se inicia para você. Mas como

nasceu em Sagitário e possui
forte personalidade, deverá
usar todo seu tato e inteligên
cia para ir cada vez melhor.

Cuide da saúde.

CAPRICORNIO - Boas notí
cias estão previstas para você

hoje. O fluxo é dos melhores
as associações, ao casam)!nto, à
vida coruulgal e para unir-se a

outra pessoa. Contudo, tome

cuidado com os inimigos de

clarados.

AQUÁRIO - Favorável as

questões profissionais, princi
palmente se está bem apoiado
por pessoas que exercem pode
rosa in fluência em seu traba

lho. 'Ótimo, também, para

poupar seu dinheiro e para o

amor e saúde.
PEIXES - Procure levar seus

planos por um caminho. seguro
e tranquilo, pois a fase que ora

se inicia muito o favorecerá
neste sentido. Êxito amoroso,
em jogos, sorteios e na loteria.

Boas notícias virão. '

o importante é ...
manter-se em

forma ..•
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR O

fígado ...
tome

""";,,,:-;,,�,';URODONAl
e viva MAIS contentré' I

LENço,s ANOS
Pelo crediário compra-se na

R. CONS. MAFRA,47. FONE 4302 e agora também na

R. FELIPE SCHMIDT, 52 - FONE 2160.

;,
f

�
Carrol Baker e Michael Craig: A 4a. Vítima (The Fourth !
Victim ) de Eugenio Martin. i

.
,

'I
O ÚLTIMO SALTO, Cleef. Technicolor, Cine I

c/Maurice Ronet. A NOI- Rajâ 8 horas. !
TE DA VERGONHA, UM CAIPIRA EM BA-1
c/Lino Capolichio - 18 RILOCHE - nacional com 1

anos Cine Roxy 2 e 8 ho- Mazaroppi. Eastmancolor.!
raso Cine São Luiz 4 e 8 horas. !

A PANTERA COR DE * * * *

ROSA (The Pink Panther)
de Blake Edwards, com

David Nivên, Peter Sellers,
Claudia Cardinale. Techni
'colar. 14 anos. Cine Jalís-
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CASAMENTO

Heloisa Maria Bayer e Sérgio, Marder, nomes de destaque
na sociedade de Curitiba, dia 28 às 20 horas, recebem a

bênção de casamento, na Igreja Bom Jesus.do Cabral. A
elegante recepção aos convidados será no salão de festas do
Palácio da Justiça.

ANIVERSÂRIO I .

Cumprimentamos a sra. Lídia Mund, pelo seu aniversá
rio, hoje. Logo mais, em sua bela residência, dona Lídia
recebe senhoras da sociedade para um chá.

BOABAID
Sábado na noite internacional da boate do Clube Doze

de Agosto, festejou idade nova com um grupo de amigos, o
sr. Antônio Boabaid ..

VIAGEM
De malas prontas para uma viagem de 20 dias aos Está-

dos Unidos, a Professora Ana Lucia Wildi,
.

.

ARTE
No Rio, f) grupo do Banco Halles S.A., patrocina a expo

sição de pintura de Kenneth de Lanerolle. Seus belíssimos
trabalhos poderão ser vistos na Agência do Banco Halles
S.A., em Copacabana.

REGRESSO
. Depois de uma viagem de 60 dias pelo velho mundo,
chegou ao Brasil, na última semana, e no Galeão foi recebi
do por um grupo de amigos, o elegante casal, Lucy e Cesar
Ramos.

NOCOUNTRY
Linda, deixando muita gente com água na boca, estava

sábado, 110 Santacatarina Country Club, Maria Cristina da
Silveira Assis, em companhia do industrial Miguel Procopia
cki Filho.

HELOISA
Muito comentada a elegância da sra. Heloisa Helena Cruz

Lima em recente reunião 'social, quando usava um modelo
de lã xadrez, assinado pelo costureiro Lenzi.

ESTICADA I

O pintor Antônio Mir e senhora, em sua residência em

Joinville, -receberam amigos para uma esticada, após o co

quetel da exposição dos trabalhos de Graziela Peixoto dos
Reis, Laércio Costa e Jayro Schmidt na Casa da Cultura de
Joinvílle. Entre os artistas presentes estavam Eloy Artine e

Sra., Haro Stam e Sra., jornalista Apolinário Times e José
Mir.

VISITÁ
O engenheiro Gilberto Meírelles de Miranda, Presidente da

Comissão Executiva da Ponte, no local da construção rece

beu a visita do Presidente ,;0 Tribunal de Justiça, Desembar
gador Norberto de Miranda Ramos.

\ HOMENAGEM
Promovido pelas classes produtivas do município de La

ges, foi homenageado com um jantar no salão de festas do
Serrano Tênis clube, o sr. Gilberto Leal de Meirelles que,
naquela cidade, deixou as funções de gerente do Banco do

.

Brasil.
FESTIVAL

Itajaí vai realizar em julho o 10. Festival de Inverno
numa promoção do Conselho Municipal de Turismo, que irá

A linda Beatriz Faustino
da Silva,
festejando idade

nova, hoje recebe

.

' convidados.

h... _

>J� F,;',
_. ri � nl' 'f.

CHICf.GO, CIDADE DO ÇRIME!
CHANTAGEM ... CORRUPÇAO... E

. A METRALHADORA VISANDO O
PASSAPORTE PARA

�� a. INFERNO!

��F.,;�
,.;q!

JEffREY HUNTER
MARGARHlEE .

' ..'

WilLIAM BOGART \ ,._.,

.

�,��oMARIA �ERANGtlI \

CINEMA
PARA
HOJE

.

EXIBiDORA
CENTROSUl lTDA.

OFERECA SUA PRóXIMA FESTA
NO PLAZA ITAPEMA. '

ELAVAI DAR MUno O ,QUE FALAR.

reunir uma ampla programação em torno de arte, culn: � e

recreação. Para isso, encontra-se- em Florianópolis, o Cour
denador do festival, Antônio Augusto Nóbrega Fontes, tra
tando junto ao diretor do Museu de Arte de Santa Catarina,
da participação de grupos artísticos locais durante a promo-
ção. I

MISS·
Camburiú este ano será representado no concurso' Miss .

Santa Catarina, pela beleza de Mara Rubia Brattig. Mara,
para seu maior sucesso na passarela, mandou' confeccionar
seu vestido longo pelo costureiro Lenzi, Pelo que estamos

sendo informados, será uma belíssima criação do comenta

do costureiro, em tons de azul.

ANIVERSÁRIO
Cumprimentamos o sr. Heugino Hass, pelo seu aniversá

rio, anteontem. Em sua residência, o casal Hass recebeu
convidados para urnjantar.

ESTRADA
O Diretor do Departamento Estadual de Estradas de Ro

dagem, Engenheiro Errrani Santa Rita, confirmou que a es

trada Florianópolis-Canasvie iras, estará totalmente concluí
da com seu asfaltamento, até incício do verão:

MISS TIJUCAS
Griselde Bronnemann, manequim profissional nascida na

cidade de Tijucas, representará sua terra natal no concurso

de sábado na cidade de Blumenau, quando será eleita Miss
Santa Catarina 1973.

ZÉ CELSO MARTINEZ COMEA
José Celso Martinez Correa, um dos mais criativos e irn

portantes diretores do teatro do Brasil, encontra-se em Flo

rianópolis, desde ontem. Sua vinda à Ilha !ym como objeti
vo supervisionar a montagem e assistir a estréia de "As Cria
das", peça de Jean Genet, que estará em cartaz a partir de

amanhã, no TAC, prolongando-se a temporada até domin

go. A montagem é do "Grupo Ananke", formado por atores
do. "Oficina", de São Paulo, do qual Zé Celso é diretor.

Viviane Gonzaga comemorou

aniversário ontem, com festas na

Sede da Associação
Catarinense de Engenheiros.

Marque o dia e a hora e vá
receber a turma no Plaza ltaperna.

O Plaza ltaperna, você já
ouviu falar, é aquele hotel
de cinema·, que fica
na Praia de Itapema.

.

Tem salões de festas.
Tem piscinas. Tem cozinha
internacional. Tem

'

atendimento sofisticado,
Enfim; tem tudo para

você fazer uma festa que
vai dar muito o que falar.

C" r. t. -

,I " .

CINE SÃO JOSÉ .. 3 - 7,45 - 9,45 H CINE' RITZ - 5 H

NOVOS BAIANOS MÚSICA POPULAR BRASILEIRA

CINE JAlISCO 5 - 7,30 - 9,30 H

nA PANTERA CÔR DE ROSA"
DAVID NIVEN - PETER SELLERS-

,

, ,ROBERT WAGNER - CAPUCINE

O ESTADO_-=�L<!.e 'unho de 1273 -Pªgina 11

CINL'.1A(.1,I(Rfnw;;
.......).

SÃO- JOSÉ'
AMANHÃ.
PRÉ-ESTRÉIA'

-casamentos
• aniversários
• coquetéis.

..�••
I

BR -101-KM 146 'Praia de ltaoerna
Municipio de ltapern.

Santa Catarina.

CINE- CORAL .. 3 - 8' .: 10H

AssíSTA o FILME
. D�DE o INICIO ". ,

1P.fA�!�

GLORIA, - 5 - 7,30 -' 9,30 H

UMA
EXCITANTE
AVENTURA
VIVIDA_NO'
CORACAO·
DA AfRICA!
UMA HISTÚRIA
Df PAZE
BELEZA NUM

�,��P3��E ! "

I
I

. �,
,�

ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H
1 �. FilME

a
. __LTIIIID
IALTa

o
.ELEFANTE
MORRE
AO
ANOITECER
MTheAfrican Elephant"

UMA PRODUÇÃO CHARTOFF-WINKLER/CARlINO

A SERVIÇO DA.MAFIA. ELE TEM C

CHRRLES IIRI:lNSCN

"ASSASSINOAEI'"PRECO filO"
CO-ESTRELADO POR (The Meehanle1 '

JAN-MICHAEL VINCENT· KEENAN WYNN· JILL IRElAND

c6i DI LUXI

PROIBIDO AT! 18 ANOS'

2� FilME

A noiteda dà VERGONHA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nilton João Machado

Diretor, em exercício,

TRIBUNAL' DE JUSTiÇA
ÍHRETORIA QE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇOES

DECISOES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA
A Câmara' Criminal em sessão de 19.06.73, julgou os

seguintes processos:
"

APELAÇÕES CRIMINAIS
No. 12.205 - JOINVILLE - Apte. Dejair José da Luz.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcílio Medei
ros - "Julgaram deserto o recurso, pela fuga do réu. Unâni
me."

No. 12.160 - MAFRA c- Apte. 4polonia Moraes. Apda, a

Justiça, por seu Promotor, Rela. Desa. Thereza Tang -

"Deram provimento, em parte, para condenar a ré a 12 anos e

6 meses de reclusã�. Unânime."
'

No. 12.103 - ITUPORANGA - Apte. Dr. Juiz de Direi

to, ex-officio, Apdo, Pedro Gim. ReI. Des. Trompowsky
Taulois - "Negaram provimento. Unânime;" Acórdão assina-
do na sessão. ,

No. 12.110 - TURVO - Aptes, Moacir Dal Pont e José
Roberto Batista. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des.
Trompowsky Taulois -:- "Não conheceram. Unânime."
Acórdão assinado na sessão.

No. 12.202 - ITAPIRANGA - Apte, AntenorMachado.
'Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Trompowsky
Taulois - "Não conheceram. Unânime."

No. 12.026 - CAMPOS NOVOS - Apte, Francisco
Dalzotto. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Mar
cflio l\I'e�eiros - "Deram provimento em parte, para reduzir a

uI!' ano e nove meses a pena de reclusão, julgando-se em

consequência extinta a punibilidade, pela prescrição. Unâni-
me."

No. 12191 - ANITA GARIBALDI - Apte, Josê Nicanor '

Borel. Apda, a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcílio
Medeiros - "Não conheceram. Unânime."

No. 12.1I3 - CAMPOS NOVOS":' Aptes, Osmar Lucietti
e Enori Figueroa. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rei.
Des, Marcílio Medeiros - "Negaram provimento ao recurso

de Enori Figueroa e proveram o de Osmar Lucietti, a fim de

absolvê-lo, por falta de prova. Unânime." Acórdão assinado
na sessão.

No. 12.139 - BALNEÁRIO DE CAMBORlÚ - Apte. a

Justiça, por seu Promotor. Apdo. João José Benevenutt. ReI.
Des. MarcOio Medeiros - "Negaram provimento. Unânime."
Acórdão assinado na sessão.

'

No. 12.014 - CHAPECO - Aptes. Gabriel Lopes e Erico
Francischetto. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rel. Des.
Ary Pereira �Iiveira - "Deram provimento em parte, para
conceder ao reu Gabriel Lopes o benefício do sursis, Unâni
me."

No. 12.115 - CAPINZAl - Apte, Edgar lancini. Apda a

Justiça, por seu, Promotor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira -

"Não conheceram. Unânime".
No. 12.172 - TAlO - Apte. a Justiça, por seu Promotor.

Apdo. Frederico Schlumberger. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira
- "Não conheceram, por intempestivo. Unânime."

No. 12.175 - RIO DO SUL - Apte. Abrão dos Santos.

Apda, a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira
Oliveira - "Deram provimento em parte, para condenar o réu
a multa de Cr$l,OO. Unânime."

,

No. 12.056 - CRICIÚMA - Apte. A Justiça, por seu

Promotor. Apdo. João Maria da Silva. ReI. Des. Rubem Costa
- "Deram provimento, para determinar que o réu seja subme
tido a novo julgamento. Unânime."

No. 12.120 - BIGU�ÇU - Apte, Marcos Veríssimo de
Farias. Apda. a Justiça, por seu Promotor: Rela. Desa. There
za Tang - "Não conheceram, por intempestivo. Unânime."

No. 12.203 - ITAIOPOLIS - Apte. João Teles de

Campos. Apda. a Justiça, por seu Promotor, Rela. 'Desa.
Thereza Tang - "Deram provimento em parte, para anular o
processo a partir da instrução criminal. Unânime."

RECURSO,CRIMINAL
No. 6.501 - XANXERÊ - Recte, Lauro de Lima. Recda.

a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Rubem Costa -

"Negaram provimento. Unânime." Acórdão assinado na

sessão.

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
"SECRETARIA DE OBRAS"

PROCESSO TOMADA DE PREÇOS "No. 05/73

ILMOS. SRS.
A Secretaria de Obras da Prefeitura 'Municipal de Florian6polis;

de acordo com a Legislação em vigor, comunica aos interessados
devida e previamente registrados nesta Prefeitura, ou órgão público

'

deste Estado, que' em data de 25 de Junho de 1973 até às 15 horas

serão recebidas e examinadas Propostas para as Obras de Construção
de Muro de Arrimo do Projeto Urbanização Cabeceira da Ponte lado
esquerdo (ILHA) 10. Trecho em Florianópolis, conforme Projeto e,

Especificações Técnicas fornecidas pela Secretaria de Obras da
P.M.F.

--
-

Somente serão consideradas' Propostas de Firmas já registradas na

Secretaria de Obras desta Prefeitura, bem como em .órqâos Estaduais
ou Federais, sendo necessário a apresentação do Cartão de Registro
e que satisfaçam as seguintes condições básicas para o julgamento da

presente Tomada de Preços.
1 - As Propostas deverão ser apresentadas por preço Global e

Unitário para os quantitativos fornecidos por esta Secretaria.
2· As Propostas deverão ser apresentadas.em quatro vias.
3 " Deverá ser anexado um Cronograma de Serviço e um de Paga

mento, sendo' que este último deverá ser de acordo com a

Proposta e Serviços a executar.

4 . Na escavação da Obra deverão ser obedecidos todos os deta
lhes do Projeto e Especificações fornecidas pela Secretaria de
Obras da P.M.F.

5· O pagamento será efetuado por medição mensal, de acordo
com o Cronograma Físico, Financeiro, prevalecendo para tal
os preços Unitários.'

,

6 . A firma vencedora deverá providenciar na Obra placas sua e

da Prefeitura, de acordo com modelo a ser fornecido por esta

Secretariá.
'

DISCRIMINAÇÃO DA OBRA
a) Construção de Muro de Arrimo incluindo Escavação.',.

600m3.
'

Obs, Todo o dano material e pessoal que vier a ocorrer na Execu-
'

çâo da Obra, será de responsabilidade da Firma Empreiteira.
Todo o material necessário a execução da Obra, será fornecido

pela Empreiteira, o qual deverá ser de 1 a. qualidade,
Maiores detalhes poderão ser obtidos' na sede deste Órgão, todos

os dias úteis, no horário comercial, exceto aos sábados.
A decisão da Secretaria de Obras sobre o julgamento clã presente

Licitação será Ihoferida por Comissão especialmente designada.
No julgameotà das Propostas, serão levados em consideração:

preço, prazo, qualidade, de serviços anteriormente executados ou

qualquer outro fator que torne, a Proposta' mais vantajosa a ,esti,l
Prefeitura.

A Secretaria de Obras reserva-se o direito de rejenar as Propostas
que julgar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou anular a

Pi esente Licitação, sem que disso caiba aos Licitantes, 'direito a

qualquer reclamação ou indenização.
Ao propor os preços a Licitante aceita os termoS' do presente

Edital. '

,

Florian6rmlis, 08 de Junho de 1973
ENG. JOSt PAULO P. LOPES

CHEFE DA D'lVISÃ() DE OBRAS P.M.f.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE �REÇOS No. 73/426

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do' Decreto GE,
8.755 de 15/12/69, 'lté às 15 horas do dia 05 de Julho de 1973, para
o fornecimento de "PAPt IS PARA IMPRESSÃO",

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Cen�ral

de Compras, à Avenid� Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclareciment.os necessários e fornecidas cópias de
Editai,:

Florianópolis, 20 de, junho de 1973,
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira nacional de habilitação pertencente a

Pdalgisa S. Oliveira.,
'

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi extraviada a carteira nacional de habilitação pertencente ao

sr, Edvald Kloehn"

f"'------------...,.--------..
! GATÃO AUTOMOVEIS

�ua Francisco Tolentino, 13 -- Fpolis. COM
PRA ._ TROCA E VENDA DE AlJTOI\�Ó·
VEIS - Fone: 29-80
VARIANT AZUL NIAGARA "OK"
VOLKSWAGEN 1300 BRANCO LOTUS
VOLKSWAGEN 1500 VERDE GUARUJÁ
CORCEL CUP� LUXO VERM./VINIL
VOLKSWGEN 1300 BRANCO LOTUS
VOLKSWA"GEN 1300 BRANCO LOTUS
OPALA "OK" VARIAS CORES

1973
1973
1972
1972
70/71
70171

'CASA DO SAPATEIRO

De. Rosa, Souza & Cia Ltda.

Dispõe de grande estoque de artigos para Sa

pateiros e Estofadores em Geral.

Rua Gal. Liberato Bitencourt, 405
Estreito - Florianópolis:

LOTES EM COQUEIROS
Vendemos diversos no prolongamento da,

Rua Pascoal Simone. Tratar pelo fone 6502.

TERRENO
Em frente ao Clube do Penhasco, com

10x30. Vendo por 35.000,00. Vista Pano-"
râmica. Tratar com Gastão 4604 e 3164.

LOTES NA TRINDADE
Vendemos Diversos, na patte alta da

Trindade (Trav. Belarmino Correa). Tratar
fone 6502.

STA. MONICA, OPORTUNIDADE
3 lotes no Jardim sts.'Mônica na melhor loca
lização do loteamento
Preço 12.000,00 cada,
Tratar c/GASTÃO FO!\1ES 4604 e 3164.
(

LOTE EM COQUEIROS
Vendo um magn ífico lote de 24 de frente por
40 m de fundos, próprio para construção de

grande residência, à rua Almirante Tamanda
ré.
Preço Cr$ 35.000,00
Tratar c/GASTÃO" FONES 4604 e 3164.

VENDE-SE CASA
• -"":'<.J-'" -.. ',j:1:�" .' ", ;.,) 1 ., •• '. , � -w ;.. ..... .,

de material, localizada em recanto de rara beleza, ')a Praia das Pai-
�'mêiras - Itaguaçu - �&ueiros. São 16qm2 de área constru lOa, em
terreno de 1000m2. Tratar à rua Padre Roma, 90.

FINA RESIOENCIA
NA RUA DA CONCOHDIA

Vendo uma sem habite-se e sem intermediário com 3 amplos
quartos, 2 salas, 2 banheiros decorados, copa-cozinha, 1 quarto de

.

empregada, lavanderia com sa�itário e chuveiro, garagem. Area cons-
•

tru (da 156m2. Acabamento interno com massa .corrida, Preço Cr$
140.000,OO"podendo ser Cr$ 95.000,00 a vista e o restante a trans
ferir financiamento da Caixa Econômica. Ver e tratar ii rua da Con
córdia, 302 - Estreito ou pelo fone 4041.

II

APARTAMENTO MOBiliADO,
,

j

COM, TEtEFONE E GARAGEM
Av. Rubens de Anuda Ramos

(Beira Mar Norté)
FLORIANOPOLlS

Vende-se Õ apto 201 do Edifício Beira Mar .. de frente para
a Baía Norte, totalmente mobiliado, sonorizado com controle'

central, cortinas, garagem. e telefone. Um ano de uso por casal

sem filhos. Segundo andar, edifício com dois elevadores

,
Atlas, salão 'de festas, entradas social e de serviço absoluta
mente independentes, somente dois aptos por andar, esmera
do acabamento. Três quartos, grande living, sacada com total

vista para a Baía Norte, banheiro 'social e ampla cozinha com

azulejos em. cor até o teto, pisos vitrificados ante-derrapante,
área de serviço e banheiro de empregada com azulejo branco

até o teto, armário embutido no quarto de casal, estante
embutida no escrítórío. armário embutido no quarto de em

pregada, cozinha da Formaplas, geladeira Frigidaire luxo.To
gão Continental 2001, 'exaustor Náutilus, cofre embutido no

escritório, sinteco, gesso em todas as paredes, aquecedor Jun

kers, tapetes, lustres, pronto para morar.

Venda por motivo de mudança. Negócio direto com o

proprietário. Somente à vista ou a curto prazo. Contatos pe

los telefones 4313 e 4784.

CONVITE

Festa de São João em São João do Rio Vermelho

(nQ interior da Ilha).
Realiza-se dias' 23 e 24 a tradicional festa do Pa

droeiro São João Batista: Missas, Novenas, Músicas,

Barraquinhas de quentão, pinhão amendoim, etc.
Início: dia 23 (sábado) às 17 horas.

Irmandade Nossa Senhora da CQnceição
Festa de Corpus-Cristi

Convite

De ordem do Sr. irmão Provedor, convido os' Srs, irmãos para

comparecerem na Sacristia da Catedral MetropoÚtana, quinta-feira
dia 21 do corrente às 15,30 horas, para que revestidos de seus balan

dráus, e incorporados, tomarem parte na solene pJrocissão Euca�ísti
ca de Corpus-Cristi.

Florianópolis;18 de junh.o de 1973
, Antonio Matheus Krigger
f Secretário

Américo Oliveira
Provedor

CERTIFICADO EXTRAVIADO
O Sr. Antônio Fernandes Medeiros, residente em Rio Amériea,

neste Município de Urussanga, comunica a quem interessar possa,

ter extraviado o Certificado de F.egistro de sua' motocicleta, de

marca B.S.A, ano 1951, 1 cilindro, 18 HP, (lar preta, Motor no.

Z83115326, com capaCidade para 1 pessoa, de no. 141020, expedi
do em 31/03/71, na Delegacia de Pai leia da Comarca de Urussanga
'Placa no. PM020- estando o referido veículo com baixa de cincu"

lação.

E SEU
°
PRIVILEGIO
DE 'MORAR
NA
PRAIA DA SAUDADE _'C,OQUEIROS
(RUA DESEMBARGÀDOR PEDRO SILVA - AO LÀDO DO NQ 278)

EDIFíçlO KOKEIROS APARTAMENTOS COM SALA,
Prédio de 3 andares sobre pilotis ,2 QUARTOS, DEPENDENCIAS E
Apenas 4 apartamentos por andar GARAGEM.
Fachada em mármore

Esquadrias de alumfnio
Azulejos decorados até o teto

Ferrágem La Fonte

Acabamento de luxo

Desfrute você também da cidade

de"- sol e mar.

Venha conhecer seu apartamento.
Ern-rocal requintado, Frente

para a praia, linda vista.

t: realmente a oportunidade para
.

você conceder à sua fam ii ia u

bel íssimo apartamento,

moldurado pela linda Praia

da Saudade, Não perca t.ão rara

oportunidade.de, por tão pouco,

morar too bem.

Últimas unidades à venda.

Preços a partir de Cr$ 80.941,00

Prestações a partir de Cr$ 795,50

FINANCIADO' PELA
CAIXA E. FEDERAL.
EM ATÉ 20 ANOS

Memorial de incorporação
regiS,trado no 10. oHcio - Livro 8-B, fls. A6

A ;,

!
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Ineor�oração e vendas � ,

ergue�\ inrorporadura
<::roe,0157 CI lida.

�o�strução _

�aH4B
CONSTRllrORA E lMOBILIARIA HABITACIONAL LTDAHuu 7 de Sc-t cmbro. 662 - Fone 1125 - Br-usque S.C.

Huu l-'eírpe Scbmldt. ;l8 s.'�03 - Fon'L-' 45tH - Ftor-iunópolís .s.C.
I

Rua Felipe Schmidt, 58 - Conj,

S. SIMAS
�\tEMPREEND1MENtÓS '.'

IMOBILIÁRIOS
RU A FELIPE SCHMIDT, 51 - SALA i - FONE 2979

,

SCESC No. 150
, Informa aos iriteressados, a relação dos imóveis sob a SUé

responsabilidaue e que estão a venda nos diversos bairros des
ta Capital.
APARTAMENTO CENTRO
Bel (ssimo apartamento com 3 quartos, copa-cozinha" dep. de
empregada completo, 2 banheiros sociais, área de serviço, sa
cada e bela vista panorâmica. Preço: Cr$ 140.000,00 a corn-.

binar. Bef', 062.
'

Apartamento no centro com 1 quarto com arrnérlo lrnbuttdo,
banheiro social, cozinha, área de serviço e dep. de empregada.
Preço: Cr$ 50.000,00 a combinar. Ref. 029.

Apartamento no centro com 3 amplos quartos, sala, copa
-cozinha; dep, de empregada completo, área de serviço c/jane-,
Ia de alurnrnlo, plavqround, sala de festa e garagem. Preço:
c-s 135.000,00. Ref. 043.,
Apartamento amplo com 2 quartos, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço, com um armário imbutido no quarta de casal.

Preço: CR$ 70.000,00. Ref. 152.
CASA CENTRO
Belfssima casa com 6 quartos, sala, sala de jantar, cozinha,
dispensa, 1 banheiro. Com 2 pavimentos, com área de

187m2, o terreno medindo 9,05m de frente e 30m de fundos,
com área de 285m2,

Preço: c-s 200.000,00.
Cása no centro com 1 'sala, 1 corredor grande, 1 copa, cozi

nha, b a n he ino , Área, construída: 70m2. Preço:
Cr s 50.000,00. Ref. 101

Bel fssima residência em Capoeiras, toda em alvenaria, com ,4
amplos dormitórios, 3 banheiros, sendo privado o do

dormitório do casal, 2 salas, 1 copa, 2 cozinhas li garage�
,T,oda em aZiJleio decorado até o teto, na cozinha e no
banheiro. Totalmente murada. Ref. 153.

OTIMA OPORTUNIDADE'
ALUGA-SE SALA NO CENTRO
ótima sala com 60m2, mais sobre loja; 'no ponto mais central

da cidade _ Ed. Jaqueline.
Preço: 3 salários mínimos mensais
Condições: a combinar
Tratar em S.Simas Empreendimentos Imobili'arios _ Rua Fe

lipe Schmidt no. 51, Loja 1 ou pelo fone 2979.
CASA NA LAGOA DA CONCEIÇÃO
Casa de alvenaria, com 4 quartos ótimos, copa/cozinha, 3

banheiros, sendo 2 sociais, churrasqueira, com outra casa nos

fundos.
Área do terreno: 2.500m2 aproximadamente
Preço: Cr$ 140.000,00 a combinar.

OPORTUNIDADE
Lanchonete e Restaurante a La Carte, situa

da no Estreito, defronte ao Cine Glória. Ven

de-se com apenas 2 meses de uso, clientela

selecionada.

Tratar com o" sr. Henrique ou sr. Nelson, no

local, durante todo o dia.

,TELEFONE

Vendo telefone. Tratar a rua Felipe Schmidt
25 (Edf. Zahia) 20. Andar.

I'

Conj, 503 - Fones 4568 e 4581

VENDAS
CASAS - APARTAMENTOS, TERRENOS
pREDIO NA FELIPE SCHMIDT:
Vendemos um prédio c/2 pavimentos, bom terreno, área
constru (da 260m2, bom preço e financiamento, aceita-se
apartamento como parte de pagamento.
RUA ESft:VES JÚNIOR:
Lin.do apartamento c/120' metros de área construída
Cr$ 25.000,00 de entrada, saldo a combinar, aceita-se terre
no ou carro como parte de pagamento.
RUA BOCAIÜVA

�_endemos espetacu lar área de esqu i na, próprio para censtru

çao de ap_2rtamento, ótimo preço.
SERVIDAO VEREADOR BATISTA PEREIRA (Estreito)
Vendemos boa casa rnbcta, contendo 3 quartos, sala, copa,
cozinha e banheiro, garage. Condições Cr$ 15.000.00 de en

trada mensais Cr$ 500,00.
ESTREITO
Estreito bom negócio, próximo do asfalto vende-se por ape
nas Cr$ 25.000,00 bom terreno de 30 metros de, frente, por
31 metros de fundos, contendo uma casa modesta de madei
ra. Tratar rua João Pinto, 21,30. andar conj. 9.
LAGOA DA CONCEIÇÃO
Vendemos neste acolhedor e belo recanto de nossa famosa
II ha, I indo Restau rante com todas i nstalações completas para
funcionamento imediato, vasta área coberta para atendimen
to externo, seu respectivo prédio com área constru (da de

230m2, grande terreno de esquina com área de 1.340m2,
tendo ainda várias outras benfeitorias, arborizações etc. EX

C..:LEN)"E 'PREÇO: - Cr$ 80.000,00 - Sendo

'c.s 30.000,00 de entrada e saldo financiado. Tratar rua João

Pinto,21 -.30. andar con], 9_
Vendemos um terreno de 20x22 dando frente para as ruas

Almirante Carneiro e Prof. João Tolentino. 3arbada. Preço
Cr$ 17.000,00 sendo Cr$ 5.000,00 de entrada e saldo de

Cr$ 500,00 mensais.
PRAIA - Ponta de Baixo: ,

Vendemos com' praia particular, qrande propriedade conten

do casa de alvenaria, c/6 peças fabulosas área 3,5x70 toda

arborizada, várias benfeitorias frente para rua .calçada. Preco

c.s 60.000,00 sendo Cr$ 20.000,00 de entrada e saldo m�n-·
sais de Cr$ 500;00.
LAGOA IDA CONCEIÇÃO - Av. Beira Mar
Vendemos grande casa rníxta, r:/3 quartos, sala cozinha e ba

nheiro etc. Lindo terreno de 18,50x33 - Bom.neqócio, Preço
Cr $ 45.QOO,OO ,�ndo Cr$ 10.000,00 de entrada, mais

Cr$ 15.000,00 em 1974, prestações iniciais em 1975;a�eita
se carro como entrada.
RIBEIRÃO DA ILHA - Praia Centro
Vendemos com apenas Cr$ 4.000,00 de entrada, saldo

Cr$ 200,00 mensais, ótimo terreno de 30mxi080 de fundos

ótimq negócio URGENTlSSIMO.
PROCURA-SE PARA ATENDER PEDIDOS URGENTES,
DE CLIENTES CASAS, APARTAMENTOS - TERRENOS.
Tratar: Rua João Pinto, 21, 30. ando Conj. 9, das 8 àS 18
horas direto.

APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado "na

Rua Felipe Schmidt, com 3' quartos e demais

dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

,APTO. ,EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 ,quartos,

,

demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GRUPO FINANCEIRO SESC GENTE DE CASA

ABESCFINANCElRALANÇAOAfODELOSEGUROPARA
VOCÊVENCERA·GRANDECORRIDADAFORTUNA.

,
I
I

, ,

AMANEIRACATARlNENSEPARADAR
, '

N1A1ORDESEMPENHOAOSEUDINHEIRO.
Dispondo de ummoderntssimo departamento de

"

cofres de aluguel, a Besc Financeira tem mais um
serviço pioneiro: Custódia de Valores.

O Departamento de Ações da Besc �stá ligadíssimo
via Embratel com as Bolsas do Rio e São Paulo.

'

O Departamento de Abertura de Capital atende com
eficiência as empresas de Santa Catarina, o primeiro
Estado em empresas de capital aberto do país.

'

Tem o Departamento de Incentivos Fiscais,' que
,_,,_ , .. ,/!(a�'!!.�JRf!fJrça pa_r;é! q,!,t!,,�§.st;� inc!!!1!lvo§_fÍJlueJJlJ!!!L;__�,,"=�==�,-,- _

, ,território. .c;at;Jrinense. Com, opções para as áreas ckr- -,
' , .. _ .._-, -

Sudepe, Embratur e Reflorestamento.
Tudo isso ao alcance da sua mão. Basta entrar

na Fórmula Besc e acionar a chave da partida.
vocênõo Sairá da pista, não perderá a corrida.
Fataimente vai estourar champanha e comemorar a

vitória. Coisas que muita gente'gostaria de fazer.
Com o 'Departamento de Open Market, por exemplo,

as empresas do nosso Estado não ficam com seu saldo
de caixa sem remuneração por pequeno que seja o prazo.

Se a estrada da vida fosse uma reta, você não
precisaria da Besc Financeira para vencer. '

Mas além da estrada não ter essa comodidade, você
sabe que rriilhões de pessoas estão dentro dela,
competindocomo você. Você precisa de uma maneira
segura e original para chegar à vitórIa na grande
corrida da fortuna. Para ter uma vida tranquila, sem
tropeços, junto com a sua família.

-

Para isso foi criada a Fórmula Besc. Ela evita todos os
perigos.JIJI/Vl ';l\lf.A,�iflqf!i{1j 'BW� ,pP..tJ/� 'fIr: cte!r!!.eé!.!lI1,O�,.. ,

curvas; vazamenf§s. 'Per/gos de incendies, cspotex.; ,

ou qualquer outra terrível dificuldade. Perigos que
'podem ser fataisàs suas aspiràções.

Use a Fórmula Besc desde a bandeirada de partida.
'

Senão, você é capaz de nem ver a da chegada.
Saiba como investir o seu dinheiro nas várias opções
à sua disposição.
A tenção para as letras de câmbio de dois tipos: renda

mensal fi renda no final. Aplicação segura que nãO
sofre oscilações. Mesmo antes da vitória você sabe
exatamente o que vai ganhar. Verifique oeceleredor,
a ceixe de mudança e acelere nos fundos de
investimento. O Fundo Besc, mútuo, tem dois planos:
'O Bloco Integral de Investimentos, e O Carmem --:

Carteira de Investimento MenSal. .Escolhe o Fundo
que você se apaixonar. Para dedução do seu Imposto
deRende a Besc Financeira tem o Fundo Besc 157. '

Agora segure-se que vamos falar dos serviços que
a Besc Financeira possui e coloca para felicidade geral
através da maravilha que é a Fórmula Besc.

IX' BESC ANANCEIRA S.A.
.:\:I. CREDITQ FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS

BESC DISTRIBUIDORA
DE TITULOS E VALORES MOBlLIARIOS SA
Deodoro,17- Rorianópolis,ou nas 47 agências do BESC
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Para os casais enamorados, a lua cheia significa
romance e inspiração. Para quem aprecia os contos do

sobrenatural, é a época dos vampiros e outros seres

que ainda mantêm influências sobre muitas pessoas. As

influências negativas do luar na mente humana não são

de todo desprezadas, pois nem mesmo a ciência encontrou
.

'argumentos para refutá-Ias ou admiti-Ias.

Na caladada noite, de lua cheia,
maníacos fu,iosos atacam fiês vezes

A anciã Otília Meinchein, de 65 anos

de idade, estava no quintal, alimentando
as galinhas e passarinhos do médico Antô

nio Alfredo Stahelin, presidente do Hos

pital Fundação Médico-Social Rural, na
localidade de Boa Parada, município de

São José. Inesperadamente um homem'

apareceu à sua frente e, sem nada dizer,
passou a agredi-la, provocando-lhe diver

sos' ferimentos e deixando-a inconsciente.

Otília foi encontrada pelo próprio mé

dico, que estranhando sua ausência, pas
sou a procurá-la .. A anciã estava com as'

roupas rasgadas e escoriações por todo o

corpo, inclusive na cabeça, sendo levada a

um hospital de São José e internada em

observações médicas. O autor da agressão
foi preso horas depois. Trata-se de Alceu

.

Unhares,
. fugitivo da Colônia, Santana,

que foi encaminhado ao Manicômio Judi

ciário.
Este elemento havia se evadido a al

guns dias e desde então os moradores de

Boa Parada vivem em constante sobressal
to, temendo serem' atacados a qualquer
hora. Sabem que Alceu é maníaco homi
cida e, quando -não se encontra em trata

mento, perde o equilíbrio e ataca quem

aparecer à sua frente.
Foi o que aconteceu com Otília Mein-

chein. Segundo os moradores de Boa Pa

rada, ela é pessoa das mais conhecidas no

lugar e por todos considerada uma irmã
mais idosa. As causas da agressão somente

ela poderá esclarecer, quando recobrar a

consciência. Alceu, ao ser preso, ofereceu

resistência, sendo a muito custo domina
do pelos policiais e algemado. Dizia pala
vras desconexas e, acuado, defendia-se

qual um animal. Nos seus olhos percebia
se um brilho estranho e ao mesmo tempo
sinistro, demonstrando que Alceu estava

completamente fora de si, com o organis
mo sentindo falta das drogas que lhe eram

ministradas -diariamente, quando estava
em tratamento.

NOVO ATAQUE
Outro fato envolvendo demente acon

teceu na noite de terça-feira, no Saco

Grande, sendo vítima o comerciante Do

nato Diogo Silva. Por volta de 19h30min,
caminhava em direção à sua residência,
quando, em um trecho sem iluminação
percebeu um vulto, imóvel e encostado a

uma parece. Era lua cheia e os raios de luz
caíam sobre o vulto, cujos olhos brilha
vam à semelhança de um gato.

Donato Diogo não prestou maiores

atenções e seguiu o seu caminho. Ao se

'aproximar percebeu que se tratava do seu

apartamentos
tipos Ae B

Área: 186,33m2
3 dormitórios

Sala de estar e jantar
Copa - cozinha
3 banheiros

dependência de empregada
área de serviço
terraço

apartamento
tipo C

Área: 120 ,50m 2
2 dorm itórios
sala de estar 'e jantar
copa � coz inha
2 banheiros

dependência de empregada
área de serviço
terraço

vizinho Orildo Aristides Trovão, e ficou
um tanto intrigado. O vizinho já havia
sido internado várias vezes na Colônia
Santana e voltava para casa" na condição
de normal. Contudo, ocasionalmente pro-

.

movia desordens e uma só pessoa não

conseguia contê-lo.
Donato passou, mas sentiu que estava

sendo seguido. Voltou-se para encarar o

vizinho e foi por ele atacado. Jovem e de
forte compleição física, Orildo levava·

grande vantagem sobre Diogo, que tenta

va escapar, mas não conseguia. Desespera-
.

da, a vítima passou a gritar pai socorro.
Moradores das proximidades saíram à rua
e interviram no fato, impedindo que o co

.mercíante fosse estrangulado, Afirmou a

vítima que o maníaco não falava. Olhava
o de maneira sinistra e, com as duas mãos

apertando seu pescoço, gargalhava, até
sentir os golpes .que eram aplicados pelos
outros moradores do bairro; que o fize
ram soltar a presa e fugir.

A lua cheia, descrita pelos escritores de
terror como a época dos loucos e dos lo

bisomens, ainda tem alguma influência so

bre o comportamento do homem da cida

de, mesmo no século vinte. Assim é que,
mesmo nas Capitais, o movimento de

.
pedestres é reduzido nas noites de lua

cheia. Raramente, após as 22 horas,
encontra-se alguma pessoa caminhando
sozinha pelas vias públicas ou à beira-mar.
As antigas estórias de terror vêm sempre à
mente nestas noites -.

Assim é que, na noite de terça-feira,
por volta de 23 horas, o barbeiro Santos

Rodrigues Silva, residente em Barreiros,
retornava à sua residência após mais um

dia de trabalho. Do ponto de ônibus à
moradia é obrigado a caminhar alguns
quarteirões, com reduzida iluminação e a

cada vez sente alguma coisa lhe apertar o

estômago. Terça-feira, quando caminhava

pela rua Leoberto Leal, em Barreiros,
observando a lua e lembrando os antigos
contos do sobrenatural, percebeu um au

tomóvel se aproximar, com os faróis apa- ,

gados. O' veículo parou ao seu lado e o

motorista desembarcou, atacando inespe
radamente o barbeiro, que não teve opor
tunidade de se, defender. Santos conse

IDJiu escapar e correu para uma residência

próxima, fugindo ao agressor. Este, rapi-
.

"damente, embarcou no Opala, de cor

escura; e fugiu do local, tomando rumo

ignorado. Com a luz da lua, a vítima só

conseguiu perceber os dois números finais
da placa: 56, não tendo reconhecido o

atacante.

o edifício
Panorama

piscina revestimento externo com

pastilha mármore nas colunas do

p�édio acabamento de alto nível e
luxo.

Em todos os apartamentos:

.

louça e azulejo decorado

Opção:
parquet com sinteko ou

formação tipo carpet.

a locali�ação
_jl1------�----�---------

1
Almironte Lamego

::1= ,===== =--

está todomundo
oferecendo imóveis
como se fizessemum favor paravocê.

para a sulorasã
é você quem faz. Por isso, a Sulbrasil só faz o que você

.' I
quer. Trabalho honesto. Responsável. A Sulbrasil não reparte

}
· ,

d·'"
.

.

t
a responsabilidade com ninguém. Ela incorpora, contrói e

a cOisa e· IIeren e. vende. � você sabe �xatamente o que está.comprarid�. Antes de

'f
,,-

.' construir, a Sulbrasil pergunta, estuda, se Informa a fim
de fazer o melhor para você.

O avor e voceÇluem faz E sempre faz. Por exemplo, o edifício Panorama. Que tem

.

'd
·

·t
tudo o que os outros anúncios estão dizendo, mais ar

quan O se' In eressa con�icionado. Aquecim�nto Central. Telefone individual.

I
. Fogao de luxo. Esquadrias de aluminio. E a Baía Norte.

pe a gente A Sulbrasil fica na JerÔnimo. Coelho, 359,.• 40. andar - Fones - 3380 e 4626.

Todo anúncio de imóvel 'conta coisas maravilhosas. Como se

fossem a 'sua valorização pessoal. Como se morando no edifício

tal, você melhoraria de Status. Como se fosse um favor

para você. Mas não é nada disto. A Sulbrasil sabe. O favor
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AVENIDA BEIRA MAR NORTE
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Eng� MIGUEL WOLK

Carcereiro recebe

dois balaços
durante o tiroteio

Benedito Novo (Sucursal de Blumenau) - Heinz Teske,
carcereiro da delegacia de Timbó, foi baleado às 20h3tlmin
de terça-feira, quando solicitou' de dois indivíduos, não

identificados até o presente momento, a exibição de docu
mentos. O fato ocorreu à rua Celso Ramos, em Benedito

Novo, sendo presenciado pelo delegado do município de
Benedito Novo, Alfred Knopf, que ao ver o carcereiro ser

alvejado por quatro disparos, de calibre 22, disparou contra.
os desconhecidos, que aparentavam cerca de 21 anos de

idade, eram magros e trajavam japonas compridas escuras,
um com caalça cinza escuro e o outro, cinza claro. O dele

gado insiste que seus tiros atingiram os desconhecidos, devi
do a curta distância e a presença de manchas de sangue na

rua. A polícia de todo o Vale está empenhada em localizar
os pistoleiros que feriram o carcereiro Heinz Teske, o qual
se encontra hospitalizado em estado grave.

Arrombador volta
,

a agir na.Capital
As autoridades policiais de Florianópolis continuam sem

pistas para identificar o arrombador - da categoria de
"míoleíro" - que vem agindo periodicamente na Capital
catarinense, sendo jóias de valor, a sua especialidade. A
Polícia do Paraná havia informado a prisão de 'um arromba

dor, que confessou ações em várias cidades de Santa Catari
na. No entanto, não se tratava do "mioleira" aqui procura
do.

Sua última ação em Florianópolis foi contra a residência
de Estaníslau Nowokarski, na Trindade. Os moradores

dormiam, não tendo ouvido qualquer ruído no interior da

moradia. Ao amanhecer do dia perceberamque haviam sido
vítimas de roubo, tendo o autor ou autores do fato levado

roupas e jóias.
Para as autoridades, o golpe é de autoria do mesmo ele

mento que vem agindo há quase um ano em Florianópolis.
Aplica dois ou três golpes de vulto e desaparece, ficando
ausente por um ou dois meses. Repentinamente volta a agir,
sendo as jóias de valor a sua meta principal.

Frio provoca quatro
mortes na madrugada
Enquanto o Governo de São Paulo não' toma providên

cias para solucionr os problemas assistenciais, a natureza vai

se encarregando disto. Na madrugada de ontem, a mais fria
do ano, quatro pessoas morreram' na Capital bandeirante,
em função da queda da temperatura, que. chegou a três

graus. Pereceram o vigia José Domingos dos Santos, que
dormia dentro de um carro; Alfredo Rodrigues dos Santos,
'encontrada na rua; Francisco Sabine de Litna e um indi

gente não identificado, que dormiam em quartos sem forro.

Todos os corpos foram recolhidos na zona norte da Cidade,
próximo ao Horto Florestal, oríde se registram as tempera
turas mais baixas.

Em Campos do Jordão, a região mais fria do Estado, a
temperatura desceu a três graus negativos, ficando a Cidade
coberta por forte geada até as to horas. Em Taubaté, Avaré.
e Sorocaba, foram registradas ocorrências de geadas fracas,
com temperaturas de três graus positivos.

O inverno deste ano está sendo previsto como o màis

rigoroso dos últimos anos, inclusive no litoral. As autor i-
.

dades médicas chamam a atenção de todos para o problema
da alimentação e, principalmente, sobre a ingestão de bebi

das alcoólicas.

As pessoas devem se alimentar bem e-consumir bastante

calorias e proteínas, a fim de manterem o corpo bem nutri- .

do e resguardando o organismo de moléstias. o álcool deve
ser eliminado, pois são falsas as alegações de que o sangue
circula mais e o corpo fica mais "quente" com a bebida.

Acontece justamente o inverso. Com a ingestão de bebidas

alcoólicas, verifica-se maior queima das gorduras absorvidas
pelo organismo através da alimentação e, consequente-.

. mente, ocorre o resfriamento do corpo, que fica mais sujei
to à contração de moléstias simples, que nesta estação se

complicam, alcançando alto grau de gravidade..

ATENÇÃO
Confiem suas transacões imobiliárias à

IMOBILlARIA LUNAR que se encontra, de

vidamente, aparelhada para tal ramo comer

cial.
.

Portanto, proprietários de casas, terrenos e

apartamentos, entreguem-nos a solução desses

problemas que teremos prazer em solucioná-
los.

.

O nosso corretor oficial - Sr. EDISON
CORREA -, registrado no CRECI sob no.

7..644, prestar-lhes-á os informes necessários.
Visitem-nos à rua Cei. Pedro Demoro no.

1.966 -10. ando - Sala 2 - ESTREITO.'

Loja DIMA.6A
Tiradentes 10 - Fone 4159

Tricô & Crochê

Veja Especial
Festival Disney
Quatro Rodas

Placar - ROCA

O Cruzeiro

UNIVERSO

Povos & Paises
Os Pensadores

Vestibulares
Dit. Inglês/Port.
Fatos Fotos

AMIGA
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C"'1trn - Estrel10 e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

Pelé iogou no gol
e fez um olímpico

Baltimore, EUA - A vitória do Santos sobre o Balti
more Boys terça-feira à noite, em Baltimore não foi
nenhuma novidade. A goleada de quatro a zero aplicada
pelos santistas na equipe local também não foi surpresa.

Os torcedores não contavam é com uma atuação
pouco fora do comum de Pelé, -que exorbitou de suas

qualidades como jogador de futebol. Começou fazendo
um gol olímpico, primeiro de sua carreira, Depois bateu
com tanta perfeição um pênalti, que o goleiro adversário
ficou paradinho no centro do goL Para completar, jogou
nove minutos e meio no gol do Santos.

Após o jogo, Pelé explicou seu primeiro gol olímpico:
"marquei por pura sorte, pois tentei o chute direto quan
do .percebi que nenhum jogador do Baltimore preocu
pou-se em proteger o canto oposto ao que se encontrava
o goleiro Lincoln Philips.

Com esta vitória, o Santos completou sua décima par
tida em sua excursão pelos Estados Unidos. Pelé fez 15
gols, elevando para 1260 o total de tentos em sua carrei
ra.

O JOGO

Eusébio fez dois gols, e, aos 30 minutos do segundo
tempo, Pe lé marcou de pênalti o quarto gol do Santos.
Mas as 12.582 pessoas que compareceram ao Estádio
Memorial tinham mais coisas para ver. Aos 35 minutos e

meio do segundo tempo, o goleiro Cláudio contundiu-se
e precisou ser retirado de campo. Como Cejas está lesio
nado desde sexta-feira, e não havia outro goleiro, Pelé
vestiu a camisa azul clara e foi defender o gol do Santos,
fazendo duas intervenções. Nas duas partidas anteriores
contra o Santos, o Baltimore Boys perdeu ,de 6 a 4 e 7 a

1.

Grêmio desis,tiu de
amistoso com Mengo
Porto Alegre - A direção do Grêmio desistiu de promover

um amistoso para Everaldo voltar ao time, devendo lançar o

jogador em uma partida do campeonato gaúcho, tão logo ele

recupere a forma física ideal,
.

Everaldo, atualmente, com um quilo acima de seu peso ideal,
está intensificando os. treinamentos procurando, inclusive, fazer
exercício fora do horário de treinamento. Segundo o preparador
físico Beno Becker, em mais' uma semana, Everaldo já terá condi

ções para disputar a posição de titular.

o diretor de futebol, Nei Feijó, chegou a apresentar uma

sugestão à direção do clube para que a volta de Everaldo se desse

em um amistoso com o Fluminense, cuja renda poderia reverter

'para a família do jogador Ari Hercílio. -

Entretanto, como o Fluminense está excursionando, os diri

gentes resolveram desistir da idéia. Por isso a volta de Everaldo

deverá acontecer contra uma equipe do interior do Rio Grande
elo Sul, em jogo válido pelo certame gaúcho.

Colômbia e Equador
• ••

logam,a primeira
Bogotá - Colômbiae Equador disputam hoje, em Bogotá, a

primeira partida pelas eliminatórias da copa mundial de 1974, no
. 'Grupo Sulamericanõ; do qual faz-parte também o Uruguai.i-:

O jogo começará às 14h30min (hora brasileira) e 'o juiz será o
,

peruano César Orozco. Já foram vendidas as 60 mil entradas para
o Estádio EI Campino

A Colômbia participa pela quinta vez nas eliminatórias pela,
copa mundial, mas somente pôde chegar às finais em 1962,. no
Chile, após eliminar o Peru, seu único adversário.

Já o Equador nunca passou da fase eliminatória, mas desta

vez os equatorianos estão otimistas e acham que podem chegar às

finais, na Alemanha Ocidental.

Havelange anuncia
mais iogos para 74
Rio de Janeiro - Ao regressar ontem pela manhã de

Berlim, o presidente da CBD, negou categoricamente as

notícias de que teria dito que Pele, Gerson e Félix preci
sam voltar à seleção e que havia sugerido, ou mesmo'

pensado, na contratação de Zagalo, como técnico exclu
sivo da' seleção.

Disse também que a excursão corre dentro da maior
harmonia e que não houve nenhum problema de indisci
plina com Rodrigues Neto ou qualquer outro jogador.
"A volta de Rodrigues Neto deveu-se ao fato de ele haver
ficado preocupadíssimo com a esposa,' que se encontra
em adiantado estado de gravidez".

João Havelange confirmou que a seleção deverá fazer
sete partidas no Brasil antes do mundial de 74. Os adver
sários são os seguintes: Áustria ou Suécia, União Soviéti
ca, Peru, Paraguai, México', Irlanda e Portugal.

ESTÁ CONSTRUINDO? APROVEITE!

PHlllPPI & ElA.'
a casadoconstrutor

-
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NCURSO DE TORCIDAS DO FUTEBOL BRASILEIRO'
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Um presente
para Luis
Pereira

Moscou - Depois da importante vitó
ria sobre a Alemanha Ocidental, a seleção
brasileira volta a campo hoje, para enfren
tar a União Soviética, no Estádio Lenine,
num jogo que está despertando muito in
teresse na capital soviética.

Será a sexta partida dos brasileiros nes

ta excursão por países da África e Europa
e Zagalo já definiu a equipe que sairá jo
gando: Wendell; Zé Maria, Luis Pereira,
Moisés e Marco Antônio; Clodoaldo,
Paulo Cesar e Rivelino; Valdomiro, ,Jairzi
nho e Óirceu.

tamente mudado, desde que se tome por
base o time que esteve presente à Taça
Independência do Brasil, no ano passado.
Apenas CiI1CO dos jogadores que estiveram
no Brasil foram selecionados, nesta vez

pelo treinador Yevgeny Goryanski: Lov
chev, V. Kuznetzov, Muntyan, Vasenin e

Onischenko.
Moscou - Com um treinamento leve no cam

po do estádio húngaro, a seleção brm sileira encer

rou seus preparativos para o jogo de hoje, no
Estádio Lenine, contra a União Soviética. Zagalo
confirmou as entradas de' Wendell e Moisés. Com
a ausência de Piazza, o capitão do time será o

zagueiro Luís Pereira, que, por sinal, hoje estará
completando 24 anos de idade.

Existe ainda a possibilidade de Carbone entrar
na segunda fase, dependendo do andamento da
partida. Marinho, também, poderia estrear na

seleção, entrando na segunda etapa. Mas Zagalo
nada confirmou.

O treinador Goryanski disse que só da
rá a confirmação do seu time poucas ho
ras antes do início da partida, mas a equi
pe provável' é esta: RudakovrKhurtislava,
Kaplichny, Olshanski e Lovchev; Papayev,
Muntyan e Fedotov; Kolotov,IKozlov),
Blokhin e Onischenko.

.

O árbitro será Hans Weiland, da Ale
manha Ocidental.

Até � momento, a campanha da sele
ção brasileira tem sido favorável no que se

refere a números; venceu três adversários
(Argélia 2 a O, Tunísia 4 a 1 e Alemanha
Ocidental 1 a O), perdendo para a Itália
por 2 a O e empatando em um gol contra
a Áustria. Marcou oito gols e sofreu qua
tro. A partida de hoje, com início previs
to para 19h30min (13h30min de Brasí
lia), será a quarta entre Brasil e Rússia.
Nos jogos anteriores o Brasil venceu dois
e empatou um.

A temperatura em Moscou tem variado
muito e ontem, por exemplo, amanheceu
com tempo bom e fresco. À tarde, no en

tanto, chegou a ventar e choveu. Para ho
je a previsão é de tempo bom. As noites
moscovitas são normalmente bem frias
para gente desacostumada como os brasi
leiros. Mas o jogo poderá ser realizado to
do com luz natural, pois com o horário de.
verão em vigência, a noite chega muito
tarde em Moscou.

Terminado o jogo de hoje, a seleção,
brasileira seguirá imediatamente para o

aeroporto, partindo para Estocolmo,

PROGRAMAÇÃOTURISMO

Ontem pela manhã os brasileiros realizaram
passeios turísticos pela cidade. Visitaram a Praça
.Vermclha, o Crernlim e os túmulos dos heróis
soviéticos. À noite o 'programa da seleção foi
assistir ao espetáculo do Circo de Moscou.

EXPERIENCIA

Do atual time,' Jairzínho é o único jogador
que esteve em Moscou anteriormente. Ele par
ticipou da partida em 1965, quando o Brasil der
rotou a União Soviética por 3 a O, no Estádio
Lenine.

Zagalo já enfrentou os russos como jogador.
Foi em 1958, na Copa do Mundo da Suécia,
onde ele atuou como 'ponta esquerda da sele

ção brasileira que venceu a União Soviética por 2
a O, em Gothemburgo, com dois gols de Vavá,

Um público de aproximadamente 75
mil pessoas está sendo esperado no Está
dio Lenine que, por estar passando por
reformas, não poderá acomodar, hoje, to
da sua capacidade de 103 mil pessoas.

OS SOVIÉTICOS
O time soviético está também comple-

diga adeus ao passado!

I

( �r '-,J-.,

Um dormitório completo de casai.'
Uma sala laqueada ou envernizada.
Um con j unto estofado com soió-corno .

Um colchão de espuma TRORION.
Um tapete TABACOW de 200X250.
Um jogo de mesas (centro e laterais).
Dois abajures com_cúpula de acrílico.

Marinho pode entrar no segundo tempo

onde na segunda-feira deverá enfrentar a

Suécia.
Hoje; antes de partida, Clodoaldo esta

rá entregando uma medalha de ouro co

memorativa da Taça Independência do
Brasil, ao zagueiro soviético Shesternev. O
jogador, no entanto, não foi convocado'
para esta seleção, pois está se recuperando
de uma contusão.

A TV Cultura estará transmitindo Rús
sia x 'Brasil, a partir das 13 horas

"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 21 de junho de 1973 - Página 16

-Dois Toques�-

íMiraglia deve mudar
Walter Miragtia precisa reformular, urgentemente, seus

conceitos sobre tudo que diz respeito ao time do A vai. A não
ser que esteja disposto a correr o risco de sofrer outro resulta

do, pior ou parecido com o de domingo passado, em Lages.
Um argumento contra o treinador do Avaí: a desculpa de

que Cardosinho precisava sair do time por ser. um jogador
1 explosivo e que estava sujeito a uma expulsão é ridicula. Se

I for assim, Rivelino não pode mais jogar na seleção brasileira.

! A outra justificativa apresentada pelo treinador, para' tirar
Cardosinho e colocar Celso, também não procede. Ele falou

'! em tornar o time maisagressivo, De que jeito, se o ponta de
I lança da equipe desde os 20 minutos do primeiro tempo não

I tinha mais condições de jogo. O mais racional, parece, seria
substituir Américo, i! nunca o Cardosinho. Com isso, Miraglia
conseguiu enfraquecer a meia cancha e desmanchar o esque-
ma defensivo. '

,

Um argumento a favor de Miraglia: E duro pensar em

mexer no time quando o banco de reservas não oferece ne

nhuma opção. Mas Miraglia poderia ter evitado que isto acon

tecesse no segundo tempo, em Lages, se no intervalo tivesse

pensado duas vezes.

A colocação de todos esses problemas pode parecer meio

fora de tempo, mas ndo é. Domingo o Aval joga em casa,
contra um adversário aparentemente fácil. O Palmeiras vem a

Florianópolis sem muitas pre tensões, mas já com pensamento
no desacerto da equipe avaiana e nas vantagens que poderá
usufruir no correr do jogo. 5, se Walter Miraglia continuar

insistindo em, simplesmente trocar um jogador pelo outro

quando o time está em desvantagem, ou quando neto consegue
a marcação de um gol, a torcida do A vai já pode chegar no
Adolfo Konder com as bandeiras enroladas. Será trabalho
dobrado ter que enrolá-las novamente, ao final da partida:

I

I
I
!

I

i
; I

I

'I' DE MELO, Figueirense an- dadc sobre o, 'Mio, e dívidas
i tes de qualquer coisa, entusias- do Avaí. Procurou logo desco-'

I ; mou-se quando soube que seu brir a origem c, quando soube,
I ; clube pretende contratar Beto ficou mais furioso ainda, pois

! ' Fuscão. Foi comentar o assun- quem espalhou .a onda é um

,
I to no Ponto Chie e tocar sua dos maiores "corneteiros"

II I "flautinha" na turma do Avaí: avaianos, assíduo trequentador
1 "time bom taí. Vamos contra- dos treinos c amigo dos joga

, i tar um jogador que quase foi dores.

! I convocado para a seleção bra-
* * *' í silcira", 'De Melo, o Bcto da

I seleção é outro, não o Fus- AFONSO está exatamente
! cão", lembraram os avaianos, há uma semana sem circularI

I � � � pela cidade com seu Fusca c,
T T T como não gosta de andar de

! i.' ADAILTON, desde Cintem,
ônibus, sua única distração

• tem sido as .caminhadas mati-
t ! passou a desempenhar outra

nais pela Beila Mar Norte. O
,I I função, além de meia cancha e

massagista do Avaf, por essa

I' j quarto �agut!iro. O jogador foi razão é um dos mais aflitos a

! incumbido pelo c1u�e, de levar esper� do pagamento, pois só
uma corbeillc ao treinador An-

\ assim poderá botar gasolina no
toninho e esposa, que ontem

carro e recomeçar os costumeicomemoravam bod�s de �rata. ros
'

passeios" pela ilha.
Seus reservas Imediatos c que

* *não ficaram muito satisfeitos *
com a histôria e maldosamente

I insinuaram, em tom de brinca- Ono universidades federais

li de ira, é claro: "agora quero ver poderão realizar exames anti

I quem tira o Adailton do ti- doping nos atletas que partici-

I me". parão do' campeonato nacio-!
nal, diz um despacho de on-

I! J(. J(. J(. tem, da AJB. Quer dizer, de
setembro em diante, dcsapare-

I. gOstlo;Eu:Rn�'nAlNuDnOl pBoAucSoTOdOssnC�oo_ ccrão dos vestiários as ruíste
, riosas Térmicas com "cafezr-

mcntár ios que correram na ci- Ilho" e as laranjas' pula-pula".
I

1 '----
li
, I
i I! '

IjI, A fam ília enlutada de ACY RES CAMPOS CARVALHO I!; (Prendinha). sensibilizada agradece a todos que a confortaram

II! ! nO doloroso transe-e convida parentes e amigos para a missa

Ij I de 70, Dia que será celebrada às 7,00 horas de sexta-feira, dia
.

!
vinte e do is, na Catedral l\!Ietropol itana.

'
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A chance que ·.Jocely precisava.
Foi emprestado ao Hercílio Luz

Jocely , goleiro juvenil do Avaí se despe
diu ontem de seus companheiros. O Hercílío
Luz esteve no Adolfo Konder e acertou com

a direção do clube, o empréstimo do jogador
até o final do campeonato.

,

Quando Jocely retornou do Uruguai foi
a Tubarão com Ely e os dois não ficaram

por não acertarem financeiramente. Mas,
agora, a- pedido de Foguinho, pois Valdir e

Tadeu não podem treinar normalmente, a

direção do Hercflio Luz veio a Florianó
polis, e acertou tudo com o jogador e com o

Avaí,
TREINO
Devido o jogo do Brasil com a Rússia,

Walter Miraglia mudou os planos de treina

mento. Ontem ele fez circuit-training pela
manhã, à tarde física leve e dois toques.

O coletivo que estava marcado para hoje
foi transferido para amanhã.

Cardosinho, com problemas em casa, foi

resolver mais alguma coisa na Guanabara.
Desde janeiro que o jogador está em Floria
nópolis e não teve tempo de resolver seus

problemas.

JUVENIS
Gercino coment-ava muito a ida de Joce

ly para o Hercflío , lamentando que ficou
sem goleiro para o jogo de sábado' contra o

Colegial. Ao mesmo tempo estava feliz por
ver um jogador seu servir um clube no esta

dual.

dispensado mais cedo e Rogério bateu bola à
parte. Vilela fez todos os exercícios com o '

plantel e mais o tratamento especial com

Afonso.
UBIRAJARA
Walter Miraglia explicou as ausências de

Ubirajara, dizendo que por problemas fami
liares no Rio de Janeiro o goleiro titular tem

que se ausentar uma vez por mês de Floria
nôpolís.

"Quando o Bira fez contrato com o

time, a direção sabia que ele teria que ir ao
Rio uma vez por mês. Além de resolver seus

problemas particulares ele está fazendo tra

tamcnto no Flamengo. Aquela torção no pé,
quando do jogo com o Figueirense em Ita
jaí, ainda preocupa o goleiro que deveria ir à
enfermaria do clube, afinal ele é jogador do
Mengo e está emprestado ao Avaí".

Sobre Paulo Henrique, explicou que o

mesmo foi pagar seus impostos prediais e

José Amorim não colocou nenhum obs

táculo na transferência do goleiro e ainda
teve tempo para comentar que o presidente
da federação marcou para terça-feira, e não

quarta, a reunião do Conselho Arbitral.
,

Hoje, os jogadores voltam para um exer

cício tático depois do jogo do Brasil e o

treinador espera contar com Ubirajara e

Paulo Henrique amanhã no coletivo. o ex-juvenil do Ava i fica no Hercilio até o fim do ano

I

Se treino bom ganhá jogo, o Figueiren
se não precisará fazer mu ita força para
vencer o Caxias domingo, em Joinv ille,
Pelo menos, foi o que demonstrou o time
titular na manhã de ontem, no campo, do

BAC, crn Biguaçu, ao golear com facilida ..

de o reserva por sete a um. Land 2, Luiz
Everton 2, Pinga, Tião Màrino e Caco fo
ram os autores dos gols, enquanto Edmun
do (juvenil de Tu barão) em testes no Fi

gueira marcou o.dos suplentes.
O coletivo foi bem movimentado c, as

palavras de incentivo de Antoninho para
Caco na terça-feira. surtiram efeito e o jo
gador, enquanto c',;Il've em campo, foi o

maior destaque do treino, já que foi pou- '

pado nos minutos findl>.
'

Os titulares corneç •uram o coletivo num

4-3-3, com Luiz Everton recuando para fa
zer o papel do terceiro homem da meia

cancha, mas devido a fragilidade dos reser

vas, automaticamente o esquema tático foi
modificado, chegando às vezes a atacarem
até com CiDCO (Almir atuava entre os dois
zagueiros para abrir espaço para Tião e

Luiz Everton). Quem não teve vida fácil na
manhã de ontem, foi Noroel, que ficou
com a difícil incumbência de marcar Caco.
Mas apesar da facilidade do ponteiro em

levar o time para frente pela direita, Anto
ninho orientava a equipe para explorar as

jogadas pela esquerda com Land. E no fi
nal justificou:" Acontece que Land é mais
ofensivo e Caco tem mais facilidade em

buscar jogo atrás. Não posso inventar e

também não posso mudar as caracterís·
ticas dos jogadores. Para mim isto é muito
bom, pois conforme o adversário, poderei
alterar o sistema tático da equipe".

O ataque dos reservas, com Catarina,

Neilor, Severo e Artur, começou com mui
to entusiasmo, mas aos poucos, a boa fase
técnica que atravessa no momento a, defesa
titular. com Casagrande subindo tíe produ
ção de jogo para jogo, fez esmorecer a in
tenção dos suplentes. No final, depois de
infrutíferas tentativas de chegar ao gol de
Ângelo, Severo deixou o gramado lesiona
do com uma torsão no tornozelo esquer
do.

Quincas e Moacir, na fase final (devido
as contusões de Adailton e Almir) atuaram
pelo time principal, sem que o ritmo da
equipe diminuísse.

Hoje pela manhã, Antoninho deterrni
nou física leve no Orlando Scarpelli e ama
nhã será feito o apronto final em Biguaçu,
Os jogadores viajarão para Joinville sábadc
à tarde e, após o jogo, ficarão concentra
dos em Piçarras até segunda-feira.

-----------------.----,.--- - " - ". "._", .. " - """_"",._.,-- ,, -.' -.,--" ..'---T----

Os dois jogadores de meio campo se lesionaram no coletivo

Apesar de Antoninho gostar ,do treino dos' titulares e ter
afirmado que "não vim aqui ensinar ninguém a jogar futebol,
mas se o pessoal fizer as jogadas certinhas como tem que ser

feitas, os gols saem", o treinador deixou o campo do BAC bas-
tan te preocupado. ,

Acontece que, o ponto alto do time do Figueirense.ia meia

cancha, que dá tranquilidade para toda a equipe, fatalmente terá
que ser modificada para o jogo de domingo, sendo o primeiro,
problema para Antoninho resolver.

'

Caxias contratou
Parodie Ele deve
estrear domingo

Para o jogo' de domingo contra o Figueirense, o Caxias
.

estará apresentando à torcida, sua mais recente contratação:
Parode, ex-titular do Atlético. Na manhã de terça-feira
Rubens Freitas viajou para Três Corações (Minas Gerais)
para trazer o ponteiro esquerdo por empréstimo até o final
do ano.

Parodi, com passe-livre e 23 anos, chegou na tarde de
Ontem e logo em seguida José Sagaz viajou para o Rio, para
normalizar a situação do jogador junto a CBD, para que ele

, tenha condições de jogo para domingo.
Na ausência de Rubens Freitas, Escanda Mattar, treina

dor dos juvenis, dirigiu o time na tarde de ontem, com
oitenta minutos de trabalhos táticos. A preocupação de
Mattar, foi explorar os atacantes, que. estão inoperantes.

Fontan foi poupado por medida de precaução e não é

problema para domingo. Contra o Figueira, o Caxias deverá
sair jogando com Vicente (Eládio); Daúca, Pompeu, J.Alves
e Silvinho; Piava e Fontan; Oscar, Martoni, Tonho e Parodi
(Carlos Roberto).

América espera um

atacante do Santos
Chico' Samara é o único problema para Cocada escalar o

América domingo, em Rio do Sul, contra o Juventus. O

jogador voltou a sentir antiga distensão na virilha e foi afas
tado dos trabalhos de ontem.

Antes de iniciar o coletivo, que durou oitenta minutos, a
diretoria do América efetuou o pagamento do bicho de cem

cruzeiros pela vitória contra o Próspera. O treino foi bem
movimentado e os titulares venceram os reservas por três a

zero.

HOje os jogadores voltarão a campo para setenta minutos
de física oe am-anhã será feito o. coletivo que servirá de

apronto para o jogo de domingo, sendo pensamento do
treinador começar a partida com o mesmo time que venceu
o Próspera.

Embora considere o Juventus como um adversario muito
difícil, que vem de um bom resultado, motivado com o

,

novo treinador, além de jogar em casa, Cocada está otimista
em ratificar o resultado conseguido no turno, quando ven

ceu por dois a zero.

REFORÇO
Possivelmente amanhã deverá chegar para o América, o

ponta de lança Telmo; titular da equipe juvenil do Santos e

artilheiro do time.
'

-------..----------------------------------------,_

Adailton e.Almir sairam cedo do treino
Adailton, com distensão na virilha e Almir, com estiramento

na coxa, dificilmente terão condições de jogo, já que deixaram o

coletivo 'de ontem sentindo muitas dores. ,Entretanto, somente
amanhã ,o departamento médico do clube diagnosticará sobre a

gravidade das lesões.
Quanto a Adailton , o treinador afirmou que poderá colocar

Quincas sem que o time 'caia de produção, mas quanto a Almir
(alimenta esperanças em sua recuperação), ele ainda não tem um

reserva a altura, já que Moacir o substituto eventual não está cem

por cento fisicamente (veio de uma operação): "até domingo tem
muito tempo. Para a posição de Adailton temos o Quincas mas

para o lugar de Almir, vou ter que estudar ainda, pois não posso',
sacrificar Moacir".

BETa FUSCÃO
Na tarde de ontem, ') supervisor do' clube, Francisco de Assis

entrou em contato com o diretor de .Futcbol do Grêmio, Neí
Feijó, no sentido de trazer Bor empréstimo até o final do Nacio
nal o jogador Bete Fuscâo, As negociações estão bem adiantadas
e amanhã Francisco viajará para Porto Alegre: "Vou tratar pes
soalmente do caso c, se der tudo certo, Beto poderá até vir
comigo".

Outro jogador que está nos planos do Figueirense, é o ponta
de lança Edu, titular do Pinheiros no Paraná. O Jogador, que tem
17 anos e passe livre, virá para Florianópolis estudar e já manifes
tou desejo em jogar pelo Figueira •
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Colegial
perto do

título
O Colegial, segundo o

seu tre..inador Oswaldo
Olinger, vai quebrar um ta
bu hoje à noite contra a

CELESC. O jogo é válido
pela indicação do campeão
do turno do campeonato
citadino de futebol de sa

Ião. O local é o mesmo: Gi
násio

-

do Colégio Catari
nense e horário 21 horas.

Depois 'da vitória contra
o Doze, o treinador da
equipe começa a acreditar
no título. "O jogo é mais
difícil e vamos tentar que
brar um tabu. Nós sempre
vamos bem com os outros

clubes, chega na CELESC
nós empacamos, mas hoje
vai ser diferente e um tra
balho psicológico foi feito
para que os jogadores não
se preocupem com o ta
bu",

Ainda disse que será
apenas um classificado no

turno. Um empate hoje
desclassifica o Doze e, se a

CELESC ganhar do clube
de Rosendo Lima na pró
xima terça-feira, vai ser

preciso um outro jogo en- ,

tre Colegial e CELESC, pa
ra se saber quem será o

campeão do turno. Ga
nhando o Colegial da CE
LESe, então o time de Os
waldo será, no mínimo vi
ce-campeão do citadino.

Aloísio, o goleiro anda
va muito nervoso, pois
queria jogar com macacão
c o representante da fede
ração proibiu, mas mesmo

assim o goleiro pretende
fazer uma bela figura hoje
e ajudar o time a ser cam

peão.

v&
� existe uma maneira de você investir, sem estar sujeito

c- a altas e baixas e às 'eternas flutuações do mercado:

- É investindo 'em imóveis a preço fixo em Florianópolis
E a única emprêsa que lhe dá a garantia contratual desta
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rentabilidade é a A. GONZAGA.

A.GONZAGA S.A.

A MELHOR CONSTRUCÃO
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